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ESriMDS
Güiseppe M azzola, de sesenta y  cinco 
años (a la izquierda) y  G raziano G ira lucci, 

( a la

eppe nnazz 
(a la izquic

de tre in ta  años (a la derecha), m iem bros  
del M ovim iento  Social Ita liano (M . S . I.} 
neofascista, fueron encontrados m uertos  

-a  tiros en la sede del M ovim iento  en 
Padua.

Ante ios funerales
por los 2 deredñst^ 

asesinados por
“Brigadas Rojas“

PADUA (Italia), 20 (Efe).

I MPORTANTES refuerzos de policía fueron enviados en 
la última horas a la ciudad de Padua, ante la creciente 
tensión reinante en esta ciudad, a causa de los funerales 

de los dos derechistas asesinados el pasado lunes en la sede 
del "movimiento social italiano derecha nacional", que 
tendrán lugar hoy.

A las ceremonias religiosas organizadas en la catedral de 
Padua anunciaron su asistencia los máximos dirigentes de la 
derecha italiana, encabezada por el secretario del "M SI-DN", 
Giorgio Almirante, y se espera la llegada de centenares de 
personas desde diversos lugares del país.

Sin embargo, las autoridades, por temor a desórdenes, han 
proh ib ido  todo tipo  de concentración o cortejo. 
Respondiendo al deseo de los familiares de las dos víctimas, la 
policía no ha autorizado manifestaciones, expresando que lois 
funerales deben ser solamente "testimonio de amor por las

víctimas inocentes". Los dirigentes del "M SI-DN" se hani 
adherido a esta postura, invitando a sus afiliados a hacer de 
hoy una "jornada de duelp" solamente.

Mientras tanto, las autoridades judiciales han llegado a la 
conclusión de que el comunicado de las "brigadas rojas", en 
el que es grupo terrorista se adjudica la responsabilidad del 
atentado, es auténtico.

En espera de los resultados de la investigación -q u e  según 
el juez se desarrolla favorablemente, pues existe elementos 
"muy importantes"-, el clima de polémica sobre la actuación 
de los grupos terrorísticos de izquierda o derecha siguen 
multiplicándose en Italia. Tanto es así, que el ministro del 
Interior, Paolo Emilio Taviani, deberá intervenir el próximo 
martes ante las cámaras -p o r  tercera vez en menos de un 
m es-, para exponer a los parlamentarios la acción del 
gobierno contra los episodios de violencia política que se han 
extendido profusamente por el país.
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naciona
LOS OPOSITORES A LA PLAZA DE 
PROFESOR AGREGADO DE ESTRUCTURAS 
E INSTITUCIONES ECONOMICAS ESPADOLAS

PDENIo 
DIMISION de 
TAMiMES

(COMO MIEMBRO EXAMINADOR DEL TRIBUNAL)
MADRID, 20 (Logos).- Algm os de'los opositores a la plaza de 

prof6sor 3í^6QBdo do *^EstructuTB g iustitixciOTiGs GConónucBs 
españolas en relación con las extranjeras’’ de la Facvltad de 
Ciencias Económicas y  Empresariales de la Universidad de 
Valencia, piden que se sustituya al profesor Tamames como 
miembfó del Tribunal examinador de este concurso-oposicifm y  
que en base al. articulo 55 de la Ley de Procedimiento 
Administrativo, se suspenda la celebración de dicha oposición.

Estos opositares han int&rpuesto nuevamente las oportunas 
acciones legales sobre la cuestión controvertida: las relaciones de 
dependencia laboral existentes entre el profesor Tamames y  el 
señor Terceiro, uno de los opositores.

Los opositores aducen, con pruebas documentales, que:
- E l  señ o r T erce iro  es consejero-delegado de Iberplán, 

pun to sobre el que se aporta extmsa documentación;.
-Q ue desde el 15-X-71 figura inscrita en el Registro Mercantil 

de Madrid una escritura de apoderamiento del señor Terceiro a 
favor de don Ramón Tamames, sin que figure postericxmente nada 
en contra.

-Q ue el señor Tamames figura como Director Técnico de 
íbeiplá)

—Que jurídicamente, y  para salvar la buena fe de terceros, no 
p u ed e  e n ten d erse  f in a liza d o  el ejercicio del cargo de 
co n se jero -d e leg a d o  d e l señor Terceiro si ello no figura 
eigplicitamente en el Registro Mercantil. A l no haber habido 
sustitucicn explícita, se infiere la reelección automática.

El examen de oposidÓJ se había suspendido el pasado día 7 por 
haberse estimado un recurso de un opositor contra la admisión de 
un nuevo opositor. E l’Boletin Oficial dei Estado‘deJpasado día 18 
publicaba una orden de Educación y  Ciencia confirmaba el 
Tribunal de la oposición con la inclusión del profesor Tamames: y  
finalmente el Boletín Oficial del día 19 publicaba una resolución 
de este tribunal por la que se cita a los opositores para el próximo 
día 9 de julio, en que comenzarán los ejercidos.

El jro p io  señor Terceiro, habla respondido ante la antericx 
recusacián del señor Tamames, presentada por cuatro opositóres, 
señalando que ya no era consejara delegado de Iberplán, y  que por 
lo tanto no era superior del profesor Tamames.

et í tem
NUBOSIDAD VARIABLE

MADRID. 20 (Logos).- Ayer 
'hubo nubosidad y  llovió débilmente 
en puntos del Cantábrico oriental, 
ctienca alta y  media del Ebro y  en el 
golfo de Cadiz. Nieblas en Galicia y  
Asturias y  cielo despejado en el resto. 
Hoy ha mejorado en el Norte y  se 
han cubierto el cielô  en la mitad 
meridional de la Península. Se han 
registrado lluvias y  tormentas en 
Andalucía oriental, Extremadura y  
Centro y  se han recogido 25litros por 
metro cuadrado en San hernanao y  
23 en Algéciras.

DIARIO DE 
LA TARDE

Edita:
PRENSA A R A G O N E S A , S .A . 
Marcia l, 2. Te lé f. 216983 
T e lex . 58054

TIEMPO PROBABLE

En Cantábrico y  Galicia, algunas 
nieblas matirtales y  en el resto 
nubosidad variable 'con lluvias o 
chubascos dispersos de carácter 
tormentoso en la vertiene atlántica y  
más tarde en el área Meditérránea. En 
Canarias poco nuboso.

PREDICCION PARA 
LOS DIAS 21 Y 22

Día 21 .- Nubosidad en Galicia. 
Poco nuboso en el resto.

Día 22. -  Empeoramiento en el 
cuadrante Noroeste de la Península y 
posteriormente en t(xla la vertiente 
Cantábrica.

TEMPERA TURAS EXTREMAS

Máxima de 35 grados en Murcia. 
Minima de 8 en Lugo y  Soria.

SI EL GOBIERNO ESPAÑOL LE INVITA

Yaser ARAFAT 
vendrá a España

un dirigente palestino
M ADRID, 20 (Europa Press).— Se encuentra en Madrid uno de los hombres más representativos de la Organización 

para la Liberación de Palestina, llamado Saleh Cacaban, quien dice haber venido en busca del reconocimiento por parte 
del Gobierno español de la Organización para la Liberación de Palestina, gestiones que hemos iniciado en el Ministerio 
de Asuntos Exteriores mediante la intervención de algunas embajadas árabes acreditadas en Madrid".

Cacaban afirma que necesitan el reconocimiento de todo el mundo, pero en el caso de España se dan unas 
circunstancias especiales, Consideran al pueblo español como muy amigo de los palestinos. Las relaciones entre España 
y los países árabes son inmejorables y siempre hemos encontrado ayuda y comprensión a nuestros problemas,

-L a  lucha palestina continuará con todos los medios a nuestro alcance. Dentro de la Palestina ocupada aumentará la 
lucha y se incrementarán los golpes de nuestros "Fedayines". La lucha no terminará hasta liberar el último trozo de 
tierra palestina.

 ̂ -Esperamos del Gobierno español, que ya durante la guerra de 1967 ayudó tanto a los palestinos, que busque la 
fórmula para que les sean concedidas a ios estudiantes palestinos becas para que puedan estudiar los palestinos que 
vienen a España porque saben que es donde encuentran más comprensión a sus problemas y donde existe menos 
discriminación hacia ellos.

-Respecto a la posible visita de Yasser Arafat a España, el dijo que quería venir a este país y está dispuesto a formar 
una delegación palestina para venir a Madrid, en el caso de que sea invitado por el Gobierno español.

JARDIN DE ESPAÑA
AL PARECER TRATA DE RECLUTAR 
ANTIGUOS MIEMBROS DEL 
P.I.D.E. PARA CREAR UNA 
RESISTENCIA EN MOZAMBIQUE

Por su parte, el diario “Infcxmacianes” dice 
que se encuentra en Madrid, Jorge Jardín, 
financiero de raza blanca presidente del Banco 
Copiarcial de Malawi y  desde el día 17 pesa 
sobre su persona una requisiteria de busca y  
captura decretada p o r  las autoridades 
postuguesas. Los periódicos de Portugal dicen 
que se halla en España tratando de reclutar

antiguos policias de la P.I.D E  para trasladarlos 
a M oza m b iq u e  y  crear una especie de 
resistencia.

En declaraciones del señor Jardim se 
encuentra en España en tránsito hacia Francia, 
y  desde allí hacia Londres para ir a las oficinas 
de su banco. Luego irá a Malawi y  después a 
Mozatnbique. Asegura que no trata de crear 
ningím tipo de partido político ni siquiera 
quiere participar en ello. Pero si viera la 
posibilidad de intervenir en el mecanismo'de la 
política, desde dentro, aceptará ‘‘con mucho' 
sacrificio”.

S

WALDHEIM SE 
LAVA LAS MANOS

"ESPAÑA E INGLATERRA DEBEN RESOLVER 
CONJUNTAMENTE E L  PROBLEMA DE GIBRALTAR"

LAS PALMAS DE GRAN CANARIA , 20 (Europa Press).- El 
secretario general de las Naciones Unidas, Kilrt Waldheim, pasó a lastres 
de la tarde .de gyer por el aeropuerto de Las Palmas procedente de 
Frakfurt-Am-Main y con destino a Caracas, donde participará en la 
apertura de la tercera conferencia sobre el derecho del mar.

Durante su escala, el señor Waldheim celebró una rueda de prensa en la 
que afirmó, entre otras cosas, que es imposible saber cuándo van a 
finalizar y en qué términos las negociaciones abiertas por Portugal con los 
.movimientos africanos de liberación.

Respecto a Oriente Medio, señaló que la situación sigue tensa,difrcil y 
elástica y la solución del problema".

Manifestò por último su confianza en recaudar los 600 millones de 
dólares necesarios para ayudar a los países deprimidos del Sahel, zona 
situada al sur del Sahara y afectada por la sequía durante los últimos 
años.

SUBDIRECTOR GENERAL DE FARÍIACIA;

H A V  D O H A S IA O A S  M A R C A S
T A R R A G O N A , 20 (Europa Press).— " L a  duplic idad del algunas 

medicinas y  el excesivo núm ero  de marcas —unas 20.000 con tribuyen  a 
enrarecer el m ercado, a p roducir cortfosionismo y  a hacer más gravosa 
y  m olesta la actividad farm acéu tica", ha declarado el subdirector 
general, de Farm acia, don M anuel Reol Tejada, que se encuentra en  
Tarragona con m otivo  de las reuniones' que durante estos días han  
m antenido en dicha ciudad representantes de ios colegios farm acéuticos  
de Aragón, Baleares y  Cataluña.

El señor Reol Tejada ha afirm ado  tam bién que "una reducción  
drástica de especialidades podría  producir a la larga un m onopolio  que 
encarecería estos productos". El núm ero de solicitudes de registro de 
especialidades en la Dirección General —ha añadido— se ha reducido en 
una cuarta  parte en relación con el pasado año; actualm ente hay en 
E s p a ñ a  1 4 . 0 0 0  fa rm a c ia s , 2 0 .0 0 0  farm acéuticos y  unos 4 0 0  
laboratorios, 100 de los cuales aportan  el 8 3  por ciento de la producción  
nacional de m edic ina".

i ,  LOS FALANGISTAsl i

I  PREPARAN SU II 
I  FEDQIACION 
I  DE GRUPOS I DE FALANGE

I
A R A G O N /e x p ré s . P A G  2

M  A  D  R '1 D  , 2  0 ; 
( L o g o s ) . * — L o s  ; 
representantes de los I 
d iv e r s o s  s e c t ó r e s  ; 
f a l a n g i s t a s  h a n  ! 
m antenido su habitual | 
reunión con el f in  de ; 
tra ta r los temas de la ! 
fu tu r a  Federación de ¡ 
Grupos falangistas.

L o s  p u n t o s  ; 
abordados han esádo  
re la c io n a d o s  con el 
funcionam iento  interno  
y  los diversos aspectos 
J u r í d i c o s  d e  la  
Federación. Se tocó el 
t e m »  de la incorpo- ^  
r a c i ó n  d e  n u e v o s  ^  

^  m iem bros y  el contacto  
w  d irecto  con los grupos &  
^  e x i s t e n t e s  e n  las «  
^  d iv e r s a s  p ro v in c ia s  
^  españolas. w
^  Las reuniones, que «  
^  serán m antenidas todos «  
^  los lunes, tien en .co m o  »  
^  o b je t iv o  p reparar el »  

t e r r e n o  p a r a  e l  w  
w  m om ento  en que las \  
^  asociac iones políticas «  
^  s e a n  r e c o n o c i d a s  «  

^  legalm ente. ^

J U E V E S , 2 0  D E  J U N IO  DE 19T^
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_______Las actitudes
políticas de los españoles

L preguntamos muchas veces cuáles serán las
actitudes políticas de los españoles, un poco 

^  ^  cansados tal vez de la facilidad con que a 
m enudo se ’p o n tif ic a  sobre lo que nuestros 
compatriotas piensan, sin que esos juicios vengan 
apoyados en datos fiables. Por eso me parece muy 
importante que de vez en cuando se produzcan 
encuestas como la que publicaba recientemente la 
revista "Cambio 16", que había sido realizada por la 
firma "Consulta".

l a  f ia b il id a d  c ien tífica  de estas encuestas 
sociológicas quizás no sea matemática, pero siempre 
entrañará una aproximacfffrf considerable entre sus 
resultados y la verdadera realidad que tratan de 
reflejar. Hay una pregunta clave, que consiste en 
interrogar a los encuestados si creen que deberían 
existir partidos políticos. Ef 43 por 100 no saben o 
no contestan, pero el 20 por 100 opina que deben 
existir múltiples partidos políticos,siguiendo luego 
porcentajes menores con una rica gama de posturas.

¿No les parece que sería necesario meditar sobre el 
asunto? Llevamos muchos años oyendo cosas 
horribles de los partidos políticos, y entre ellas, que 
son abrumadoramente rechazados por los españoles. 
Pues bien, sólo el 10 por 100 de las 1.500 personas 
encuestadas por "Consulta" se manifiesta en contra 
de la existencia de ningún partido, mientras que 
-como v im os- el 20 por 100 prefiere múltiples 
partidos. Hay que suponer que la encuesta es uñ 
trabajo muy serio. Entonces habrá que ir pensando 
p o r lo  menos en moderar ciertas afirmaciones 
rotundas que habitualmente se escuchan.

Pero creó que sería necesario pensar en una 
consulta nacional mucho más amplia, a través por 
ejemplo, del Instituto de la Opinión Pública. Más vale 
el conocimiento de nuestra realidad sociológica en 
torno a tan delicados problemas que tenemos que 
encontrar un día con "sorpresas" fabricadas por 
nuestro propio cerrilismo anterior.

Junto a los resultados ya mencionados, conviene 
recordar que un 7 por 100 se manifiesta en favor del

Movimiento con partido único; el 12 por 100 prefiere 
un partido único; el 5 por 100, un partido único con 
asociaciones políticas; el 4 por 100, dos partidos 
p o lí t ic a s . Este ú lt im o  porcentaje habrá que 
acumufario al 20 por 100 de los que prefieren una 
pluralidad de partidos, que alcanzarían entonces el 24 
por 100 de los consultados, cifra que-marginando a 
los que no se pronuncian-es sufientemente elucidativa 
de unas marcadas preferencias. Que conste que aquí 
no estoy tratando de manipular los resultados de una 
encuesta, pues éstos son bien claros y no dejan lugar a 
grandes interpretaciones. Sólo cabría la duda sobre su 
fiabilidad científica, en cuyo caso ya apunté el 
remedio de la gran consulta nacional mediante el 
Instituto de la. Opinión Pública. Y si no se pone en 
duda aquella fiabilidad, ya no hay que esperar a más 
para obrar en consecuencia.

¿Quiero decir con esto que se implante de pronto 
el sistema de partidos políticos múltiples sin más 
preámbulos? Está claro que no se dirige por ese 
camino mi razonamiento. Lo que quiero decires que, 
a la vista de unos datos ciertos, procede ponerse 
inmediatamente a trabajar sobre la realidad que ellos 
detectan, a estudiarlos con serenidad, a interrogarse 
por las razones que nos han inducido a proclamar 
oficialmente durante años algo que ahora se pone en 
tela de ju ic io  con toda evidencia. Tal vez fuera 
necesario, para esa grave decisión política u otras 
semejantes, someterse a una consulta mediante 
referéndum nacional, claro que con absoluta libertad 
de propaganda tanto en favor como en contra de lo 
que se pregunte al país.

En la encuesta de "Consulta" había otra pregunta: 
"¿Como votaría usted, si existiesen estos grupos? "  
Estas son las respuestas; al Movimiento, el 12 por 
100; Falange, 6 por 100; Carlistas, 1 por 100; 
democracia cristiana, 11 por 100; socialistas, 7 por 
100; éocialdemócratas,7 por 100; regionalistas, 2 por 
100; nacional socialistas, ninguno; comunistas (a 
pesar de que no figuraban en la lista), 1 por 10Q,y no 
saben o no contestan, el 53 por 100.

Este 53 por 100 de interrogados que no tienen

o p in ió n  supone un elevadísimo porcentaje de 
apoliticismo o por lo menos de indefinición política, 
siendo difícil una atribución concreta a una u otra 
cosa. Pero el reparto del porcentaje de los que se 
de finen  me parece altamente significativo. De 
entrada, sorprende esa escasa porción de quienes 
electoralmente se inclinarían por "el Movimiento", si 
se tiene en cuenta qUe durante muchos años viene 
siendo la  única re fe re n c ia  concreta en un 
filanteamiento estrictamente legal. Por el contrario, es 
preciso destacar el aventajado lugar de la democracia 
cristiana y del binomio socialismo-social democracia 
(un 14 por 100 si se suman los dos), sin desdeñar ese 
6 por 100 de hipotéticos votantes en falangista.

No es mi intención adelantar acontecimientos, 
pero pienso que las respuestas a esa segunda pregunta 
no difieren mucho de la imagen previa e intuitiva que 
uno tenía sobre la distribución espectrográfica de las 
opciones políticas de los españoles.

Es una interesante enseñanza y una lección lo que 
se desprende de este trabajo de "Consulta", la cual, 
junto con "Cambio 16", ha prestado un señalado 
servicio-con toda la modestia de medios que se quiera- 
a la causa de la clarificación política de este país.

. Si nos decidiéramos a movernos sobre datos 
fidedignos y a superar las teorizaciones más o menos 
caprichosas, creo que habríamos dado un paso 
importante en la configuración de nuestro futuro 
político, en línea paralela 
con la ya adelantada 
clarificación en el terreno 
m á s  p r o p i a m e n t e  
in s t itu c io n a l.  Pero es 
preciso perder el miedo a 
las palabras y a la verdad y 
enfrentarse con una gran 
sinceridad ai reto que nos 
im ponga la convivencia 
democrática.

Pedro CALVO HBHUlilO

Me  & ü5TA~
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POR EL LIBRO  »LOS TARAHUMARAS

■ JUICIO CONTRA BARRAL
BARCELONA, 20 (Logos).- En la sala primera de lo criminal de la 

Audiencia Provincial tuvo lugar el acto de juicio oral contra el editor y 
escritor barcelonés Carlos Barra!, a quien se acusa de un supuesto delito 
contra la religión y otro de blasfemia. Por ip que el Ministerio público, 
solicita las penas de tres meses de arresto mayor por cada Uno de ellos, 
sí p ^o  de Ursa murt.a de 2O.O0Q'pesetas y la inhabilitación parí 
cualquier cargo púbíico o dsocentü dufante un pcriócio de nueve .-ífíos.

Las supye;tas QÍensas contra- la Re'iáión se hallan coníeríidas en s 
libro "Los -Tárahumara". de ntonio AstaL-d. en-ef, qn.n-'éste narra su-» 

; ;sxperií!'icif;'. d óram e el ^ o';e en: ■ .-n . unn -í í í íü s

y ■ .íTfiil'Ti-srix. síf corro en- s- -ínrfocfo "ue svuvn '■'‘ nri'afio ei' 
i ‘ .rriénicOfi'c; í  .de !vry, doñusn moi it ¡'a n''v-:o después :-n Í947 ■„■„■■■nts 
I .t im b is :- ■jc iUi. í í rsoro : -n.’ d i 'c t i  n^ntda-

f ' í..r- d rn::rt -7..•■'oe nreseníad- r>or r*!

/

■ l'-C6 7 " ri-. •
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DESOLACIOKI, DESTBUCCIOBI Y IMWTAMIHACIOBI

La OTRA CARA 
del DESARROLLO

"NUESTRO MODELO DE DESARROLLO HA IGNORADO TOTALMENTE 
HASTA AHORA LOS ASPECTOS AMBIENTALES"

( d i c e  e l  s u b d ir e c t o r  g e n e r a l  d e  . e s t u d io s  
De  l a  CONTAMINACION IN D U S T R IA L )

M A D R I D ,  2 0  “ E u ro p a  
Press” .— “ Nuestro m odelo  de 
desarrollo industrial, urbanístico  
e infraestructura! ha ignorado  
t o t a lm e n t e  h as ta  ahora los 
aspectos ambientales, al buscar 
p r im o r d ia lm e n t e  lo s  frutos  
inm ediatos de un crecim iento  
intenso y ráp ido” , ha dicho el

subdirector general de Estudios 
y  d e  la  C o n t a m i n a c i ó n  
Industria l, señor Enseñat, eri la 
apertura del sem inario ' técnico  
sobre contam inación del m edio  
am biente, que se celebra en un 
hotel de M adrid .

S e  h a  r e f e r i d o  e l  
conferenciante en prim er fugar a

ESCRITO DE LOS DOCTORES Y LICENCIADOS 
DE VALENCIA A MARTINEZ ESTERUELAS

Piden garantías de 
permanencia para los P .N .N .

V A L E N C IA , 20 (Europa P r e s s ) .L a  jun ta  de gobierno del Colegio  
O fic ia l de Doctores y  Licenciados en F ilosodía y  Letras y  en Ciencias 
del D is trito  U niversitario  "de Valencia, com unica que ha enviado al 
m inistro  de Educación y  Ciencia, señor M artínez Esteruelas, un escrito  
solicitando garantía pública por parte del m in isterio  de perm anencia en 
sus puestos de trabajo  para todos los profesores no num erarios.

Asimism o, propugna la realización de un con tra to  laboral que 
asegure efectivam ente esa perm anencia en el em pleo y  reconozca los 
derechos adquiridos com o trabajadores de la enseñanza. En el con tra to  
actual de tip o  adm in istrativo , añade, los citados profesores están 
expuestos a la pérdida del puesto^de trabajo  en cualquier m om ento . Y  
fina lm en te  solicitan la readmisión de los profesores no num erarios a los 
que en cursos anteriores no se les renovó el contrato .

Por lo  que respecta al sector de la enseñanza privada en concreto, la 
citada ju n ta  de gobierno pide del M in is terio  de Educación y  Ciencia, 
además, que sea facilitada inform ación oficial y  pública sobre el proceso  
de elaboración y  estado actual de la ordenanza laboral de la enseñanza 
no estatal; que los enseñantes participen en las deliberaciones de dicha  
ordenanza y  que ésta recoja la equiparación de salarios y  jornada laboral 
con el profesorado de la enseñanza estatal, asi com o la garantía de 
estabilidad en los puestos de trabajo.

El escrito se refiere tam bién  al o frec im ien to  por parte del M in isterio  
de Educación y  Ciencia en el sentido de convocar oposiciones con 
objeto  de resolver el problem a laboral que tiene  p lanteado el 
profesorado no num erario . En opinión de la ju n ta  de gobierno del 
Colegio de Doctores y  Licenciados de Valencia , las oposiciones no 
constituyen una solución colectiva a dicho problem a porque son libres 
y  a ellas concurren profesores de todo  tip o , porque existe una clara 
desproporción entre el núm ero de opositores y  las plazas convocadas y  
porque muchas plazas que actualm ente ocupan los profesores no  
num erarias de In s titu to  están sin dotar, es decir, no existen ni com o  
cátedras ni com o agregadurías y  por lo tan to  no saldrán a oposición

Paralización d d  mercado 
vinícola en la H oja

■  LAS COOPERATIVAS 
COLONIALISm  DE

LOGROÑO, 20 "Europa Press".- 
Debido. a la atonia compradora, se 
encuentra' prácticamente paralizado 
desde hace unas semanas el mercado 
vinícola riojano, lo que a su vez ha 
d eterm inad o  la alarm a de los 
bodegueros, que actualmente no 
encuentran el modo de dar salida a 
los vinos almacenados.

No obstante, se realizan activas, 
gestiones con la Hermandad de 
Vinateros de California, que está 
interesada en adquirir una importante 
partida de vinos. También se ha 
observado últimamente la venta de 
algunas partidas esporádicas en la
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SE QUEJAN DEL 
LAS GRANDES FIRMAS

zona de la Rioja Alta, especialmente 
en Haro.

A n te  las perspectivas de una 
p ró x im a  cosecha, *  espera 
espléndida, los cosecheros temen no 
disponer de suficientes lugares para 
almacenar el vino y sospechan que las 

'grandes firmas vinícolas aguardan ese 
m o m e n to  p a ra  a d q u ir ir  los 
excedentes de mejor precio." Esta 
situación ha sido denunciada por las 
cooperativas, que acusan a las grandes 
firm as  de colonialism o y que 
pretenden la constitución de una gran 
sociedad para hacer frente a estas 
situaciones.

q u e  la  c o n s e rv a c ió n  de la 
n a tu ra le za , la protección del 
m edio am biente y  la reducción, 
de la contam inación son temasi 
prioritarios de la hum anidad en 
la  h o r a  a c tu a l ,  a l h a b e r  
com probado que el desarrollo  
deja tras de sí desolación y  
destrucción y  que su precio es la 
contam inación.

Sobre las dos opc'rohes para 
h a c e r  f r e n t e  al d e s a r ro llo  
d e g ra d á d o r del am biente, el 
señor Enseñat se inclinó  por el 
p e r f e c c i o n a m i e n t o  d e  la  
t e c n o lo g ía  anticontam inante,) 
por entender que la te o ría  del 
“ crecim iento  c e ro ", al proponer 
un  e s ta c io n a m ie n to  d e  la  
econom ía m undial, a ten ta  a los 
intereses de la m ayor parte de la 
colectividad y  sólo es válida en 
los estudios más avanzados de 
los países desarrollados. Por el 
c o n t r a r i o ,  la  t e c n o lo g ía -  
anticon tam inan te- podrá hacer 
fren te  a las exigencias de la 
p r e s e r v a c i ó n  d e l  m e d io  
am biente, aunque esta solución  
te n g a  u n  precio  que puede 
estimarse entre  un 1 y  un 2 por 
10 0  d e l p r o d u c to  nacional 
bruto , lo  qué es una carga social 
mucho m enor que otras com o  
educación o sanidad.

E S P A Ñ A  C O N T A M IN A ...

El conferenciante a firm ó  que 
España adoptó  un m odelo de 
desarrollo económ ico basado en 
una tecnología interm edia más 
contam inadora que la utilizada  
e n t r e  l o s  p a í s e s  m á s  
industrializados, hasta el punto  
de  ig n o r a r  e l te m a  de la 
degradación del m edio  en aras de 
los resultados del desarrollo.

S in  em bargo, la solución, 
m ediante la aplicación de una 
tecnología an ticontam inante, no 
c a u s a r á  u n a  c o n t r a c c ió n  
s u s ta n c ia l  d e l p ro c e s o  d e  
desarrollo industria l, en opinión  
d e l  s e ñ o r  E n s e ñ a t ,  s in o  
s i m p l e m e n t e  un  tra s v a s e  
intersectorial de recursos, con 
ynos gastos que se estim an en 
unos 8.000 m illones de pesetas 
a n u a le s  m ie n tr a s  q u e  los  
perjuicios ocasionados por la 
contam inación se cifran en unos 
2 5 . 0 0 0  m i l l o n e s .  “ L a  
rentabilidad de dicha inversión 
re s u lta  e v id e n t e ” , d i jo  el 
conferenciante.

A lu d ió  lue^o al rechazo de 
industrialización que se em pieza  
a observar ya en algunos puntos 
d e  n u e s t r o  p a í s  p o r  la  
d e g ra d a c ió n  d e l m e d io  de 
algunas industrias, singularm ente  
las básicas, llevan consigo, así- 
corno al fenóm eno de que los 
países industrializados instalan 
estas  in d u s tria s  en otros y  
“ expo rtan ”  contam inación para 
evitarse el alto  costo social que 
exige la protección del m ed io . 
A firm ó  que a esta degradación  
no serán ajenos, en el fu tu ro , la 
utilización de fuentes de energía 
s u s t i t u t i v a s  d e l p e t r ó le o  
e n c a r e c id o  y  la decreciente  
calidad de las m aterias primas, 
por su progresivo agotam iento.

En éste sentido, c itó  la Ley  
de p ro te c c ió n  del am biente  
atm osférico hoy vigente, que en 
breve será desarrollada m ediante  
disposiciones reglamentarías que 
e s t u d i a  l a  c o m i s i ó n  
i n t e r m in is t e r ia l  d e l m e d io  
a m b ie n t e .  O p in o  que 1975  
puede ser el año del despegue de 
la  p o l í t ic a  am bienta l, cuyos 
f r u to s  se a d v e r t ir á n  en el 
q u in q u e n io  1 9 7 5 -8 0 . A ñadió  
q u e  e l G o b ie r n o  p re te n d e  
c o m p a t ib í l i z a r  e l desarrollo  
in d u s tr ia l  con las exigencias 
h ig ié n ic o -s a n ita r ia s ,  lo que 
obligará a la industria española 
de anticontam inación a un gran 
esfuerzo.

b i el peor de h» casos, 
entre 1973 y 1974

P E R D E M  m m o  
M U O N E S  DE P E S H A S

■  A causa de la crisis petrolera
MADRID, 20 (Europa Press).— El total de pérdidas para la renta de 

petróleos producidas durante los años 1973 y 19 74 —sin contar la 
subida del 2 de marzo ú ltim o— se calculan en 89.440 millones de 
pesetas, en una hipótesis menos cara, y  en 100.282 millones de pesetas 
en una hipótesis mas cara, según los datos aparecidos en el llamado 
“Libro A zu l” del petróleo, en el que se recogen las repercusiones de la 
crisis del com bustible para la economía española.

En 1973 —según los datos publicados— la renta de petróleos 
presupuestada por productos vendidos por CAMPSA era de 20.257 
millones ele pesetas, mientras que la renta real o estimada por productos 
vendidos fu e  de 12.916 millones. Las pérdidas fueron, por tanto, de 
7.341 millones de pesetas.

I
En 1974 se barajan dos hipótesis: en la hipótesis tríenos cara, la renta 

de petróleos presupuestada por productos vendidos es de 21.202 
millones y la renta por productos vendidos se estima en 60.897 millones 
de pesetas negativas, calculándose las pérdidas en 82.099 millones de 
pesetas. En la hipótesis más cara, sobre la ba.se de los 21.202 millones 
prespuestados, la estimación de los vendidos es de 71.739 millones de 
pesetas negativas, con lo que las pérdidas para este año serían de 92.941 
millones de pesetas.

En el “Libro A zu l” se señala que estimándose las importaciones de 
crudos para m.o interno en unos 39 millones de toneladas durante 1974, 
el aumento' de precios de los crudos en origen supondrá un aumento'de 
los pagos por importaciones de 2.195 millones de dólares, es decir, más 
de 125.000 millones de pesetas (el 3 ,5  por ciento, aproximadamente, 
del producto nacional bruto en 1973).

Se estiman asimismo una serie de aumentos en otros sectores 
directamente relacionados con el petróleo: el coste prom edio del 
¡transporte marítimo de crudos se estima en 668 jpesetasjtonelada para- '• 
1974, con un alza sobre 1973 de 125 pesetas/tonelada (23 por ciento); 
los costes de refino se estiman en una hipóte.sis intermedia en unas 607 
pesetas!tonelada lo que implicaría el aumento de 193 pesetas/tonelada
(4 6 ,6 por ciento) conrelación a 1973. ^

Si al coste de los crudas se añade el de las restantes fases y  se tienen  
en cuenta el elevado coste de las importaciones excepcionales de fuel-oil.j 
en los primeros meses de 1974 —dice el “Libro A zu l”— el coste de la 
tonelada de productos petrolíferos al nivel de la distribución y antes de 
los impuestos, ha evolucionado asi:

—A um ento de 217 pesetas/tonelada entre 1972 y 1973. año en que 
se sitúa en 3.035 pesetas/tonelada. ,

—Elevación, en la hipótesis intermedia, de 3.666 pesetas/tonelada en 
1974, pasando a 6.701 pesetas/tonelada (es decir, más de dos veces el 
coste medio de 1973).

—El precio de los crudos, que en 1972 representaba el 30 por ciento 
del coste técnico total de la tonelada compuesta de productos y pasó al 
33 por ciento en 1973, supondrá en 1974 el 66 por ciento del coste 
total (antes de impuestos), -

—Teniendo en cuenta, además, las subidas de costes en fase de 
transporte, refijo y  distribución, debidas a las repercusiones del 
incremento experimentado por los crudos, puede estimarse que este 
aumento en España es el causante del 99 por ciento del alza total del 
coste de la tonelada compuesta de productos, antes de impuestos.

EL ULTIMO VIAJE
(del “CANARIAS“)
■  PROXIMAMENTE SERA DESGUAZADO Y 

SE LE DARA DE BAJA EN LA LISTA 
DE LA ARMADA

T E N E R IF E , 20 (Loaos).— El crucero “ Canarias”  vendrá a 
T e n e r i f e  m a  ña n a , v ie r n e s ,  d ía 2 1 , acom pañado por los 
d e s tru c to re s ?  “ Marque's de la Enseñada” , “ A lcalá Galiano”, 
“ L epanto” y  **A lm irante Ferránd iz” .

Realiza este vjaje al archipiélago que le dio nom bre, como 
ú ltim a  visita en víspera de su baja de la lista de la A rm ada para 
posterior desguace.

Entre los actos que se preparan figuran el de entrega al 
“ Canarias”  de la m edalla de oro de la provincia de T en erife , que se 
efectuará en la plaza de España el lunes,día 24 .

En representación del m inistro  de M arina estará presente el 
alm irante je fe  del Estado M ayo r de la A rm ada, don José Ramón 
G onzález López y así mismo el com andante general de la zona 
m arítim a  de Canarias, v icealm irante don Pedro Español Iglesias.

La oficialidad,clases y m arinería de losbuques hara'n excursiones 
ai Puerto de la C ruz y a las Cañadas del Teíde el sábado y  domingo, 
y el Cabildo Insular y el A y u n tam ien to  de esta capital ofrecerán 
una cena de honor.

V iene al mando de la flo ta  el v icealm irante don Javier Elizalde 
Láinez que enarbola su insignia en el “ Canarias”, y  com o jefes de 
Estado M ayo r el capitán de navio don Feliciano Bayo Jiménez.

La flo ta  perm anecerá en el puerto  de Santa C ruz hasta las cinto  
de la tarde del rhartes,día 2 5 , en que zarpará rum bo al puerto de 
Las Palmas.
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, MADRID, 20 (Logos)

"El verano pasado os pedimos una colaboración extraordinaria en mAteria de política monetaria, 
entonces de un signo contractual^ y nos brindasteis esa colaboración cón la habitual confianza y con, la 
entrega que siempre se ha encontrado en vosotros. Desde hace pocas semanas os estamos pidiendo también 
otras colaboraciones de signo contrario que son los de mantenerlos ritmos de inversión en el desarrollo de! 
mercado de capitales y lo venís'haciendo también como demostración de que los criterios legales son para 
vosotros insinuaciones que no necesitan confirmación coactiva de la autoridad porque responden por 
convicción inteligentemente sentida a lo que es el movimiento espontáneo de las identificaciones de las 
adhesiones y de las responsabilidades", ha dicho el Ministro de Hacienda / Vicepresidente Segundo del 
Gobierno, Sr. Barrera de Irimo, a los representantes de las 87  Cajas de Ahorros Confederadas que han 
tomado parte en la 42 Asamblea General durante el acto de clausura.

Con el señor Barrera de Irimo han presidido el acto de clausura el Gobernador de! Banco de España,Sr. 
Corone! de Palma; el Presidente de lá Confederación, señor Sancho Oronda, y otras personalidades.

Momentos antes de su discurso el Sr. Barrera de Irimo impuso la Gran Cruz del Mérito Civil a don 
Guillermo Escribano Ucelay durante tantos años Director Gerente de la Caja de Ahorros de Madrid y
Vicepresidente Primero de la Confederación.

EISr. Sancho Oronda, Presidente de la Confederación,agradeció la presencia del ministro. Recordó cómo 
les Cajas representan a 25  millones de españoles que confían en esta institución y resaltó la misión de las 
mismas como entidades benéfico sociales sin afán de lucro.

"Nuestros últimos meses han sido- 
efectivam ente inflacionistas._ Un 
hecho profundo, significativo y que 
revela que algo más que un puro 
desequilibrio monetario o de recursos 
reales está ocurriendo en el mundo, 
es el de que el fendmeno alcanza con 
singular gravedad y con una 
generalidad nunca conocida a todos 
los pueblos, cualquiera que sea su 
clasificción dentro de los esquemas 
convencionales del desarrpJJji^

Por eso las funciones del consumo 
y de ahorro, de la oferta dé bienes 
Atoros y de la calidad de la vida, 
están sometidas a un punto de 
vacilación de importancia mayor. En 
este orden de cosas, no quisiera dejar 
de decir que las reacciones deben ser 
reflexivam ente meditadas y la 
preocupación ineludible que todos- 
sentimos de que sin un soporte de 
equilibrio  y sin una base de 
estabilidad no existen fundamentos 
para que puedan form u larse  
serenamente decisiones económicas 
de largo alcance.

En las presentes circunstancias es 
fácil advertir, por lo menos en ‘ 
situaciones como la muestra, hasta 
qué punto es posible la aceptación de 
políticas de signo profundamente 
restrictivo, lo cual nO quiere decir 
que no se tomen actitudes de carácter 
enérgicamente equ ilibrador. El 
Planteamiento de un clima general de 
encarecimiento de costes y precios, a 
nivel internacional y el hecho 
también de las transformaciones 
v ig o r o s a s  q u e  ha v e n id o  
exp e rim e n ta n d o  la econom ía  
española durante los últimos años, no 
nos permite, hoy, sentirnos aislados 
de lo que es el puro planteamiento 
internacional. En los últimos quince 
años la Economía española ha pasado 
de tener un componente en el que el 
comercio exterior total -in^ortación 
y exportación-suponía poco más del 
13 por ciento  del producto 
nacional bruto, a una situación como 
la actual en que significa un 34 por 
ciento.

Esta apertura, determina que los 
niveles de precios y los niveles de 
suficiencia de las mercancías estén 
profundam ente condicionadas, o 
niucho más condicionadas que en 
n t r o s  m o m e n t o s ,  p o r  la 
^  I r c u n st a n c i a internacional. 
Adoptada esta actitud, una política 
p r o fu n d a m e n te  es tab ilizad a , 
imponiendo severas restricciones de 
orden monetario, de orden fiscal, al 
crecimiento general para conseguir un
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equilibrio de la demanda, significaría 
unas posibilidades de restricción 
evidente en el nivel de actividad, pero 
con muy pocas probabilidades, a 
diferencia de otras ocasiones, de 
p o d e r  c o n s e g u ir  res u lta d o s  
adecuadamente proporcionados en el 
nivel de precios.

ACTITUD INFLACIONISTA

El movimiento de los precios 
mundiales tiene ya tal presencia en la 
Economía española que es necesario 
que tengamos conciencia de que 
nuestros esfuerzos tratan de depurar 
el componente nacional, que sin duda 
alguna existe en toda actitud 
in flac ion is ta , pero que tratemos 
tam b ié n  de a tr ib u ir  la parte  
correspondiente a lo que pueden ser 
fenómenos inevitables.

Quiero subrayar en primer lugar, 
la enorme preocupación que todos 
sentimos y que el Gobierno, desde 
luego, protagoniza, por el retorno a 
unas dimensiones de una estabilidad 
y un equilibrio mayores, por la 
convicción de que ese equilibrio es 
indispensable para que el orden en la 
e c o n o m ía , la ju s tic ia  en los 
comportamientos entre los hombres, 
la perspectiva del crecimiento de la 
humanidad cara al futuro pueda 
desenvolverse. Por ta n to , ese 
propósito de equilibrio debe ser un 
objetivo en el que todos estamos 
directamente comprometidos.

Es evidente, sin embargo, que esta 
situación tan convulsiva somete o 
pone en evidencia una serie de 
tensiones en muchos órdenes de 
cosas, en muchos mecanismos. Ahí 
está, concretamente, el problema del 
ahorro. Y la remuneración del ahorro 
y de la justicia en la retribución del 
ahorro de una parte 7 , de otra, el 
esqgema de las inversiones, por razón 
de las aplicaciones distintas, de las 
tensiones en los cre'ditos, de la 
situación del propio mercado de 
capitales y de la responsabilidad y 
canalizar esos recursos que la política 
d eb e  hacer escasos para no 
desmedirlos en su porporción, hacia 
los fines de utilidad social más 
urgentes y apremiantes.

E s ta  p re o c u p a c ió n  por el 
equilibrio, por el máximo equilibrio 
posible, os la que viene de alguna 
manera inspirando la política de 
créditos, por parte de las autoridades 
monetarias y por parte del Gobierno. 
Y todos tenemos la convicción de 
q u e  la u t i l iz a c ió n  de estos

in s tru n ie n to s  nos p erm itirá n  
reconquistar niveles de equilibrio en 
plazos razonablemente próximos, si 
bien es más difícil predecir, y todos 
debemos tener conciencia de ello, el 
comportamiento de los gérmenes de 
perturbación, de desequilibrio, que se 
manifiestan en la escasez de materias 
primas o en el upropio exceso o afán 
desmedido de demanda en muchos de 
los sectores de la economía.

Dos puntos que quiero que 
queden aqu í b ien claros; "La 
renovación en la identificación 
vehemente del Gobierno de realizar 
por todos los medios esta política de 
equilibrio en todas sus magnitudes, y 
especialmente en las monetarias, y el 
respeto, casi diría la prioridad que en 
estos momentos merece la política 
del fomento del ahorro por razones 
sobradamente conocidas de todos, y, 
al propio tiempo, la garantía de que 
no se ap licarán  procedimientos 
indiscriminados o desmedidos para la 
corrección de la situación de la 
economía española. Ello significa que 
las líneas asignadas al aumento del 
crédito habrán de ser servidas con 
responsabilidad y con moderación.

PROGRESAR PARA SERVIR

Esta situación, lógicamente, no 
solo pone de m anifiesto estas 
tensiones, sino también las que se 
derivan de todo el esquema del sector 
financiero. Nuestro sector financiero 
tiene que ir también progresando y 
c o n v ir t ié n d o s e  en un sector 
razonablemente distinto, no por el 
puro afán de cambiar, sino por el 
afán de servir. Y , por consiguiente, 
la más absoluta de las negaciones de 
su propio dinamismo, sería el 
pretender darle toda su capacidad y 
todo su gozo en la pura perpetuación 
in m ov ilis ta  de su situación del 
presente.

España deberá, como el mundo, 
enfrentarse con nuevas actitudes o 
resucitar las pasadas con vistas a 
emprender otras etapas en que se 
combine ese doble factor de la 
estab ilidad  y la capacidad del 
crecimiento. Entonces es muy posible 
que el quehacer de las entidades 
financieras si lo habéis sido en el 
pasado no cabe duda de que lo seréis 
en el futuro. El quehacer de las 
entidades de ahorro. Debe ser no sólo 
un elemento de seguimiento pasivo, 
porque nunca lo habéis sido, sino un 
elemento inductor positivo, creador y

En la búsqueda de un equilibrio 
indispensable para el orden en la 
economía y la justicia 
en los conqiortamientos humanos

MADRID.- El ministro de Hacienda, Sr. Barrera de Irimo, ha presidido 
en el salón de actos de la Caja de Ahorros y  Monte de Piedad de Madrid, 
la ckmsura de la Asamblea de las Cajas'de Ahorros de España, En 
eltranscurso de dicho acto impuso la Medalla del Mérito Civil a D. 
Guillermo Escribano UCelay, director de la Caja de Ahorros y  MOnte de 
Piedad de MAdrid. En la fóto, el SR.Barrera de Irimo durante sus palabras 
en dicho acta (Foto Cifra Gráfica).

is tim u la n te  del quehacer de 
IOS demás.

Detrás de los veinticinco millones 
de impositores de las Cajas de 
A h orro s, te rm in ó  d ic iendo  el 
ministro, está ese propósito de los 
patrim onios, la situación de los 
hombres, de las familias, la posición 
de las regiones, de los quehaceres 
físicos, concretos, que el puro velo 
monetario no nos puede dejar de 
hacer obsen/ar. Ser transcendentes y 
servir a ello creo que es algó que en 
los momentos difíciles, como los que 
la coyuntura impone, da más ánimo

para mantener el talante que siempre 
habéis sostenido y más vigor en las 
propias formulaciones, más seguridad 
en el contenido del propio quehacer.. 
Tengo por tanto gran confianza en 
que sigáis como siempre consechando 
hacia el porvenir, porque ese capital 
no lo dan ni los decretos ni las 
órdenes ministeriales, no lo dan las 
oportunidades de las operaciones de 
cada momento, sino que lo da, sobre 
todo, el talante de. los hombres, la 
voluntad de las instituciones. Esta es 
una hora de los hombres y una hora 
para los hombres.

GUTIERREZ CANO, EN BILBAO

“a  IV PLAN, GONSIDBMRA 
a  DESARROLLO TERRITORIAL“

BILBAO, 20 (Logos). -  “Los grandes temas del IVPían de Desarrollo 
•Económico y  Social, serán los de regadíos, sociales, jde la vivienda y  de 
obras públicas”, declaró ayer en esta capital el ministro de Planificación 
del Desarrollo don Joaquín Gutiérrez Cano, que ha presidido el 37 
aniversario de la Liberación de Bilbao.

En rueda de prensa sostenida después de la Gran Parada Militar, ha 
comentado algunos aspectos en torno al IV Plan de Desarrollo, del que ha 
señalado que lo confeccionarán las 25 comisiones que están trabajando en 
el mismo en 106 grupos, con 2.800 personas, y  con una participacicm 
directa del mundo del trabajo.

Anunció que para el próximo mes de septiembre presidirá una sesión 
informativa en las Cortes Españolas, en la que facilitará un avance sobre 
el nuevo Plan, cuyo proyecto será entregado para el estudio y  aprobación 
de la Cámara Legislativa Española en la primavera de 1975, de forma que 
quede incurso en los presupuestos del Estado de 1976, año de su puesta 
en vigor.

. También ha dicho el señor Gutiérrez Cano, que el nuevo Plan enfocará 
el desarrollo de la calidad de vida, en un afán de tratar de evitar su 
degración. “Este IV Plan tendrá un matiz,.de desarrollo territorial", ha 
subrayado.

Dedicó elogios a la provincia de Vizcaya a la que ha calificado por su 
desarrollo como “a la cabeza del país”, conociendo los proyectos de 
infraestructura que tiene Vizcaya y  mostrándose optimista en su 
solución, principalmente en el capitulo de comunicaciones.

El ministro del Plan de Desarrollo, y  demás autoridades nacionales, 
provinciales y  locales que han presidido la conmemoración del aniversario 
de la Liberación de Bilbao, acudieron al almuerzo ofrecido por el 
Ayuntamiento de la capital bilbaína, al final del cual la Alcaldesa pidió al 
Ministro, que eleve al Gobierno la preocupación permanente por los 
problemas de' infraestructura, principalmente por los referentes al 
ferrocarril suoterráneo, al túnel de A reliando y al puente de Rontegui.
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GABRIEL
CISNEROS: «M l

política es ILIMITADA»
"QUIERO QUE MIS HIJOS VIVAN-EN UN PAIS HO DIFERENTE', 
fER O  HABITABLE, P AC IFIC O , CON UNAS COTAS DE 
LIBERTAD Y DE JU S TIC IA DESEABLES"

S E V IL L A , 20 (E uropa  P re s s ).-  En unas 
declaraciones concedidas a "Europa Press", don 
Gabriel Cisneros, consejero nacional del Movimiento 
por Soria, señala que, en el aspecto nacional, su 
ambición política es ilimitada, aunque por ahora y en 
el aspecto particular no la tiene "muy clara".

"Yo quiero -h a  añadido- que mis hijos vivan en 
un país no diferente, pero habitable, pacífico, con su 
futuro completamente a salvo y en el que se combinen 
satisfactoriamente unas cotas de libertad y de justicia 
deseables".

El señor Cisneros ha añadido que considera 
esperanzador el futuro político nacional. En cuanto a 
la apertura y la participación política, afirmat "Yo  

creo que ese planteamiento, lo que remite exactamente 
es al concepto mismo del Movimiento. Quiero decir 
que me parece correcto que se plantee la apertura en el 
marco institucional del Movimiento, pero me parece 
absolutam ente inexcusable que, previamente, el 
Movimiento como institución acredite su capacidad 
para albergar el pluralismo real de la vida española. Es 
d ec ir, pareciéndome la tesis constitucionalmente 
correcta, entiendo que las palabras del presidente Arias 
suponen para el Movimiento y muy concretamente 
para el Consejo Nacional, un emplazamiento muy 
severo al cual el Consejo Nacional tiene que dar 
respuesta".

Sobre posiciones de izquierda y de derecha dentro

del Movimiento, el consejero nacional por Soria afirma' 
que la izquierda y la derecha están en el Cosmos.

"Es decir, que si, lo que pasa es que no nos 
debemos perder en nominalismos y que lo de derecha 
o de izquierda lo pongan los intérpretes y los 
adjetivadores. No cabe duda que sobre la común 
p la ta fo rm a  ideo lóg ica de tos principios que 
constituyen los elementos dogmáticos del orden 
c o n s titu c io n a l, caben in te rp re tac io n es  más 
conservadoras y más progresivas, actitudes más 
dinámicas y más retardarías, y otros matices que, en 
definitiva, lo queramos o no, responderán a actitudes 
vitales de derecha o de izquierda".

Por último, y preguntado sobre los problemas 
importantes que;tiene el pueblo español, don Gabriel

Cisneros manifiesta:
“ D ir ía  que dos, pero básicamente uno: un 

prob lem a político , porque hay que tomar las 
disposiciones pertinentes para asegurar, un futuro sin 
riesgos ni sobresaltos, ni traumas. Y  además, pero no 
como un problema distinto, sino como un problema 
compíementario de e'ste, reconducir resueltamente 
—pero seriamente y no en un plan puramente verbal— 
el proceso de crecimiento económico español, para, 
que este crecimiento sea un efectivo desarrollo. Es 
d ec ir , Señalar con una absoluta contundencia la 
prioridad de los objetivos sociales del desarrollo".

I  PUNTUAU. I  
I ZACIONde |

I
dm RICARDO 
delaCIERUA

A SABADO 
GRAFICO ,

M ADRID , 30 (Europa 
Press) -» El director general 
de Cultura Popular, don 
Ricardo de la Cierva, ha 
dirigido un telegrama al 
d i r e c to r  de ' "Sábado 
.Gráfico", en relación con la 
p u b lic a c ió n  en este 
semanario de una carta 
dirigidael14de . mayo por 
el señor de la Cierva al Sr. 
Bofill en respuesta a otra 
anterior remitida por el Sr. 
Bofill y Otras personas ai 
director general de Cultura 
P opu lar. Precisa en su 
telegram a el Sr. de la 
Cierva que la iniciativa de 
publicar esta carta no ha 
partido de él en modo 
alguno.

En las CORTES

I
Ni nn ARTICULO 
AFBOBADO

LARGO DEBATE DEL PROYECTO DE 
CREACION DEL CUERPO ESPECIAL DE 
TELECOMUNICACIONES AERONAUTICAS

MADRID, 20 (Europa Press).

La Comisión de Presupuestos de las Cortes Emanólas inició ayer 
el debate del proyecto de ley de creación del cuerpo especial de 
telecomunicaciones aeronáuticas, sin haber aprobado ni un solo de 
sus artículos.

G ran parte de la sesión 
transcurrió en el debate de la 
enm ienda a ia to ta lidad  del 
proyecto  que presentó don  
R a m i r o  C e r c ó s ,  q u ié n  
solicitaba la devolución del 
m is m o  a i G o b ie r n o  por 
e n te n d e r  por un lado la 
existencia de unos defectos  
de fo rm a, com o son la fa lta  
de una inform ación suficiente  
p o r  p a r t e -  del G ob ierno  
sobre este proyecto  y , por 
otro  lado, defectos de fondo  
ta le s  com o la  m ezcla de 
com petencias, la invasión de 
otras, la m in im ización  de las 
funciones de los operadores 
d e  c o m u n ic a c io n e s  y la 
ausencia de una p lanificación  
global en las plantillas de 
aviación civ il, que entendía  
que apoyaban su pretensión  
de devolver este proyecto  de 
Ley ai G ob ierno .

E !  s e ñ o r  C e rc ó s  fu e  
a p o y a d o  p o r  v a r i o s  
procuradores, señores G arcía  
R ib e s , B e rn a l,  Fernández  
N i e t o ,  G a l l e g o s  y Les  
Floristan, a cuyos argum entos

se opusieron- - los ponentes, 
s e ñ o r e s  S a l v a d o r  y  
D  í a z - B e n j u m e a  y  A s ís  
G arro te , desechando por una 
parte tan to  las form ulaciones  
del señor Cercós en relación  
c o n  lo s  d e fe c to s  por él 
p re s e n ta d o s , com o a sus 
defectos a fo n d o . Som etida a 
votación la enm ienda, ésta 
obtuvo cuatro votos a favor, 
o n c e  en c o n t r a  y  t r e s  
abstenciones, p or lo que la 
c i t a d a  e n m i e n d a  f u e  
rechazada y  se pasó al debate  
del a rticu lado.

E l d e b a te  del a rtícu lo  
prim ero  se atascó en relación  
con él nom bre del cuerpo  
e s p e c ia l d e  telecom unica
ciones aeronáuticas que crea 
este proyecto  de ley, por 
entender la m ayor parte de 
los procuradores que éste era 
inconcreto y .ambiguo, hasta 
el punto  de que el presidente  
de la Com isión, señor Pinüla, 
por no hallarse-, solución para 
este punto  optd  por levantar 
la sesión hasta hoy a las seis 
de la tarde.

instituido por

«R A M O N  J . SEN D ER » 
para trabajos periodísticos

"ARAGON/exprés',' siguiendo su línea fundacional de estimular y 
fomentar cuanto pueda contribuir a presentar ante España y el mundo, 
una auténtica imagen del Aragón de hoy,convoca el " I I I  Premio Ramón 
J. Sender" para artículos, crónicas, etc., sobre temas aragoneses, en 
cualquiera de sus vivencias actuales v futuras, quedando excluidas las 
coplas de jota, los cbascarrillos, los cuentos y cualquier otro género que 
tienda a la caricatura o al chiste, con arreglo a las siguientes bases:

PRIMERO.- Podrán concurrir libremente todos los escritores 
españoles, cualquiera que sea su residencia.

SEGUNDO.- Lös trabajos, mecanografiados a dos espacios y por una 
sola cara, tendrán una extensión máxima de cuatro folios y mínima de 
dos V podrán ir acompañados de fotografías.

TERCERO.- Los originales firmados con seudónimo deberán ser 
enviados bajo sobre a la Redacción de este diario, Marcial, 2, Zaragoza, 
poniendo en el sobre "Para el Premio Sender" y con el artículo otro 
sobre cerrado con la indicación del seudónimo en el que se consignará el 
nombre y domicilio del autor.

CUARTO.- ‘ ARAGON/exprés", efectuará una selección previa entre 
todos los trabajos recibidos y los seleccionados se publicarán en el 
periódico a partir del mes de septiembre.

QUINTO.- El plazo de admisión comienza el 15 de Junio y terminará 
él 30 de septiembre.

SEXTO.- Entre los artículos publicados será elegido el ganador por 
un jurado.cuyos nombres se darán a conocer,ai mismo tiempo que el 
fallo.

SEPTIMO.- El premio es indivisible y está dotado con 25.000 
pesetas; si se declarase desierto, su importe quedaría automáticamente 
acumulado al del año siguiente.

OCTAVO.- El fallo del jurado es inapelable y todos los concursantes, 
por el mero hecho de concurrir,aceptan estas bases.

NOVENO.- "ARAGON/exprés" se reserva el derecho de decidir en 
las casuísticas incidencias que pudieran producirse, así como de hacer 
cuantas aclaraciones sean precisas para un mejor logro de los fines del

obra poso

negodo
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i g l e s i a  y  m u n d o
Mantendrá Monseñor Acerbi

Contactos a ALTO nivel
NOTA DE CA O F IC IN A  DE PRENSA DEL:EPISCO PADO  
SOBRE l iA 'V IS IT A  DE MONSEflDR ACERBI

M A DR ID , 20  ("Europa Press"). -  La Oficina de Prensa dei Episcopado español ha entregado a última 
hora de la mañana de ayer la siguiente nota informativa:

"En el cdtso de la sesión de la mañana, el Nuncio Apostólico, acompañado de monseñor Acerbi, ha 
hecho una breve visita a la Conferencia Episcopal española.

Tras agradecer su presencia en el aula, el Cardenal Presidente concedió la palabra a monseñor. 
Dadaglio, quien reiterò la voluntad de la Santa Sede de tener en cuenta el parecer del Episcopado español 
en la posición de la Iglesia cara a la revisión concordataria.

En sus palabras, refiriéndose a las declaraciones publicadas oficialmente a! término de la última venida 
de monseñor Agostino Casarán a España, reafirmó el sincero deseo de negociar por parte de la Santa 
Sede y su disposición abierta y comprensiva, en conformidad con las notas recibidas del Episciopado 
gspañol y  dentro de las fidelidades que impone a la Iglesia la doctrina conciliar.
' Comunicó, asimismo, a los obispos que, en las ultimas conversaciones con el Gobierno español se ha 

estudiado el panorama de conjunto de las relaciones Iglesia-Estado, se ha coincidido por ambas partes en 
que no existen dificultades insuperables de antemano y  en que se dan las condiciones suficientes para
una negociación efectiva. ,

Por su parte monseñor Acerbi, tras presentar a la Conferencia su deferente.saludo, afirmó qued en 
estos días, probablemente, él junto al Nuncio Apostólico, mantendrá contanctos con altos funcionarios 
del Ministerio de Asuntos Exteriores".

los ohipos dicen que en materia de educaciún rdigiosa [ -

HAT un T A aO  LEGAL
ENTRE LOS PROFESORES RELIGIOSOS

Mĵ R ID ,  2̂0 j^Resumen de 
agencias).— Bajo la presidencia de 
los obispos auxiliares de Madrid y 
Sevilla, m onseñor Estepa y 
Montero, se ha celebrado a las 
seis y cuarto de la tarde de ayer 
una rueda de prensa sobre la 
enseñanza religiosa en la sede de 
las reuniones de la Conferencia 
Episcopal. El tema, había sido 
objeto de una información en el 
seno de la Asamblea ayer por la 
mañana.

M onseñor E stepa, com o  
m iem b ro  d e  la  C om isión

gEpiscopal de Enseñanza, <nformó 
ue la preocupación« del 
p is c o p a d o  se m anifiesta  

principalmente en el ámbito de la 
educación de la fe en el ámbito 
escolar y dijo que este problema 
no era nuevo, ya que la búsqueda 
de las soluciones se remonta a 
1965 y posteriorm ente han 
e x i s t id o  p r o p u e s ta s  m uy  
concretas pero que se han 
paralizado por la nueva Ley 
General^ de Educacicn. Esta 
paralización data de 1969 y el 
vacío legal desde el 4 de agosto de 
1970.

Al referirse a los profesores de 
religión de m uchos centras 
ofic ia les, señaló que muchos 
obispos reástran un malptar por 
la consideración económica y 
académica que sé da a los citados 
profesores. Esto se manifíesta 
principalmente en el aspecto 
académico y en algún caso puede 
llevar a la falta de formación de 
los alumnos.

A co n tin u a c ió n , pasó a 
referir» a los colegios de la Iglesia 
y precisó que reciben acusaciones 
externas ^ e  no responden a la 
verdad e incluso srai contrarios a 
|a verdad. Además ex isten  
infra-valoraciones eclesiales del 
servicio que prestari y los 
■'eligiosos tratan de estar en 
contacto con los padres de los 
alumnos para hacer una labor 
conjunta.

Monseñor Montero, de la 
Comisión Episcopal de Medios de 
Comunicación Social, informó de 

i*thática tratada en los debates 
sobre formación religiosa. Entre 
otros puntos destacó:

dedicados a impartir la Religión.
—En el baclüllerato nuevo no 

se sabe cuál va a ser el puesto de 
la enseñanza religiosa.

—E xiste  desajustes en el 
ámbito universitario respecto al 
tipo de enseñanza citado.

—La I^esia desde hace diez 
a ñ o s  se  v ien e  p lanteando  
repetidamente este problema.

—La nueva Ley de Educación 
paralizó las propuestas para la 
planificación de la formadon 
r e l i g i o s a  en  e l  á m b ito  
<miversitario.

—Los colegios dé la I^esia 
están reciñendo acusaciones que 
no responden a la verdad, tal 
como la de concepción de los

mismos cwno negocio econcmuco.
—Existe una infravaloraciói 

eclesial del servido educativo que 
prestan los rejigiosoe.

—Las religiosas y religiosos de 
enseñanza han intensificado loe 
con tactos educativos con los 
padres de alumnos,

—La Conferencia en {denó 
estima d  gran valer de estos 
religiosos.

—Hay que implicar más a la 
familia en las tareas de educadón 
relidosa.

A última hora de la tarde 
continuò el informe sobre medios 
de comunicación social y  no s e ^  
facilitado ninguna comunicación 
ofidal sobre lo tratado.

M onseñor Suquia habla  
de la crisis vocacional

MENTALIDAD
CRITICA

HA APARECIDO POR E L  PROFUNDO 
CAMBIO DE LA ESTRUCTURA

MADRID, 19 (Logos) — Monseñor Suquia, Arzobispo de Santiago de 
Compostela, presentó ayer en la XX Conferencia Episcopal, la ponencia 
sobre: “Líneas de reflexión sobre pastoral vocacional”.

El propósito-de la misma es el de suscitar una detenida reflexión y un 
amplio cándíio de impresiemes sobre el tema entre los cdtispos reunidos en 
Asamblea Plenaria. Este diálogo será el que determine, si es que los 
obispos lo estimasen oportuno, las posilries acciones concretas que hayan 
de realizarse. La ponencia se presenta como base de un estudio en común.

Consta de d nco  apartados:

Punto de partida de la reflexión. Alude concretamente.

El profundo cambio de estructuras Socio-politico.econdmica8 que 
ha generado una mentalidad critica de todo lo recibido.

“A las fuertes corrientes de secularismo y desacralización típicas del 
mundo contemporáneo.” '

“A factores dé naturaleza claramente tetdógica, es decir, loe que se 
refieren a la ^tocomprensión de la l^esia y de todos sus valores.

•— La pastea'al vocacimal.
La pastoral vocacioud viene definida ■in los siguimtes términos

“Aquella específica y  comidga actividad de la comimidad eclesial pór 
la que, en íntima uniói con la pastoral general y cono factor inegrante de 
la misma se compromete en la tarea de suscitar, acoger, acompañar y 

proporcionarla adecuada formación a las vocaciones de especial 
coiságración”.

— Suscitar voaciones:
“Entendemos por suscitar vocaciones el sensibilizar y comprometer a 

todos los fieles para que promuevan por todos loe medios, supuesta la 
libertad de Dios en ; sus llamadas y la libertad del hombre en sus 
respuestas, las vocadeates de espedai consa^ación desde la perspectiva de 
la Ramada común edesial a la fidelidad bautianal”

— ACOGER Y ACOMPAÑAR:—“Entendemos por acc«er y 
acompañar el esfuerzo que ha de hacer toda la I^eda en cada una

de sus comunidades y más especialmente por medio de sus responsables y 
de las instituciones creadas d  efecto, por brindar, a quiens se plantean en 
serio la posiUlidad de una vocaciói consagrada como proyecto de vida, 
todos los mcHiog adecuados:»

• -Formar
La ponencia aborda el tema de la formación de las vocaciones 

especial consagración en su planteamiento básico y como momento 
integrante de la pastoral vocacirmal.

onspo DE HUQ.VA

T EN S A R  en los 
DEM AS,

E s t e a c l a r a. X o i V u 11 a t. 1 a 1 a
preocupación en los obispos por 
la educación de la fe.

—Existe escasez de profesores

M onseñor Bueno M onreal

m m  h BENDKnN en PUBUGO
DE AQUELLO QUE EN SU U T IL IZ A C IO N  PERSONAL 0 - SO CIAL PUEDA 
CONTRADECIR LO QUE SE Q UIERE EXPRESAR CON LA B E N D IC IO N

S E V IL L A , 20 (L o g o s ) .-  
Sobre la bendición de lugares, 
y  o b je to s  sagrados en la 
A r c h id ió c e s is ,  dirige una 
com unicación pastoral a los 
fieles el Cardenal Arzobispo  
doctor Bueno M onreal, con el 
f i n ,  d ice , de c larificar la 
actitud  de la .Iglesia, sobre 
esta m ateria, señalando que 
no es infrecuente en algunos 
casos, tos sacerdotes se vean 
o b lig a d o s  a p oner serios 
reparos a la pres-tación de este 
iservicio m in isterial.

T e n ie n d o  en cuenta el 
carácter pastoral que deben 
revestir las bendiciones, ha de 
e v ita r s e  la  b en d ic ió n  en 
público de aquellos casos que 
aparezcan o representen un 
interés particu lar que por su 
a m b ig t fe d a d  p u e d a n  ser  
considerados al servicio de 
i d e o l o g í a s  o in te re s e s  
p a r tic u la re s  o de sentido  
social discutido, o de aquello  
que en su utilización personal 
o social pueda contradecir lo

que Quiere expresarse con la 
bendición de la Iglesia.:

Por el contrario , parece 
.que debe aceptarse de buen  
grado la bendición de aquellas 
cosas que por estar destinadas 
a la realización de la misión  
d e  la  Ig le s ia ,  com o son 
centras de apostolado o de 
f o r m a c ió n  c r is t ia n a ,  d e  
p r o m o c ió n  d e  la 'c u ltu ra  
h u m a n a  y  la  edu cació n , 
(Escuelas, guarderías, centros 
culturales) de realización de 
los bienes de la fam ilia  y de la 
persona huam ana, (vivienda, 
t r a b a jo ,  s a lu d , 'relaciones  
humanas y  colaboración entre  
lo s  h o m b r e s ) ,  aparezcan  
com o un bien com un itario  de 
verdadero valor para la Iglesia 
y desarrollo de la verdad, la 
justicia y la caridad.

E n  las  bendiciones en 
p r i v a d o  p u e d e  a c tu a r  
cualquier sacerdote que sea 
in v i t a d o  a ello. Para las 
bendiciones en público , la 
petición ha deshacerse a la

parroquia del lugar a quien  
c o r re s p o n d e  c la rifica r laS 
m otivaciones de la petic ión , 
decidir sobre su oportun idad  
p a s to r a l  y d ic tam inar las 
condiciones del acto de la 
bendición.

Cuanto  tenga que darse 
una negativa se indicarán las 
ra z o n e s  q u e  lo  m otiven, 
e v i t á n d o s e  s ie m p re  las  
discriminaciones ofensivas e 
injuriosas.

Para favorecer el am biente  
verdaderam ente religioso dei 
acto de la bendición cuídese 
bien de d is tinguir entre  el 
a c to  r e l ig io s o  m is m o  y  
c u a lq u ie r  otra celebración  
social que pueda organizarse 
con carácter de inauguración. 
Se encarece a las personas 
r e s p o n s a b l e s  d e  l a  
o r g a n i z a c i ó n  d e  u n a  
b e n d ic ió n  q u e  eviten en 
c u a n t o  s e a  p o s ib le  la  
utilización de las fotoqrafi'as  
del acto religioso con fines 
publicitarios y  comerciales.

(EXIGENCIA 
INDISPENSABLE PARA 
E L  CONDUCTOR")

HU ELVA , 20 (Logos).- El 
obispo de Huelva, don Rafael 
González Moralejo, presidente de 
la  C o m is ió n  Episcopal de 
Migraciones, y don Angel Hidalgo 
Ib áñ ez , obispo promotor del 
Apostolado de la Carretera, han 
hecho pública una exhortación 
pastoral de la Comisión Eoiscopal 
de Migraciones, con motivo de la 
jornada de oración por el tráfico.

Comienzan diciendo: "Pensar 
en lo s  d e m á s , e x ig e n c ia  
indispensable para el conductor. 
Preocuparse de aquellos que 
conductores o peatones necesiten 
cualquier clase de ayuda corporal, 
material o espiritual. Lo que la 
Iglesia pretende en esta jornada, 
que este año se celebrará el 
domingo 23 de junio, es agradecer 
a Dios tan tos bienes como 
proceden de este gran medio de 
comunicación entre los hombres. 
Pedirle su ayuda y protección 
para aquellos que utilizan un 
vehículo para trasladarse de un 
lugar a otro.
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STOY adelgazando; estos días de 
V  acelerado embutir cosas y más cosas

on la  r a h P 7a Ho tra c n n p h a r  i/ o<-+r>r
av/G 'ciauu c u ib fu u i y iMdb LUJ>dS

en la cabeza, de trasnochar y estar 
nervioso -nervios a plazos, entre examen y 
e x ^ e n - ,  me han hecho perder peso; menos 
mal que, como otras veces, recuperaré en 
poco tiempo los kilos perdidos.

He pasado toda la tarde estudiante, 
tratando de asimilar el proceso de los verbos 
latinos al pasar al romance; el cielo es azul 
desde mi ventana, salteado a ratos de nubes 
blancas y el sol se ha cansado de calentar las 
casas de enfrente y se ha ¡do.

En mi achacoso tocadisco suena la 'üclava 
Sinfonía",de Beethoven, la más corta, pero 
también la más alegre. No soy furibundo 
melómano, pero me gusta escuchar mùsica; 
cuando estoy cansado me ayuda a relajarme, 
a descansar y serenar un poco mi espíritu, y 
en estos casos procuro que sea clásica.

Ultimamente apenas veo a Auxilia. Me 
reprocha que lo deje todo para el final; dice 
que si hubiera estudiado cada día no pasaría 
estos apuros; probablemente tiene razón, me 
sucede igual todos los años, y como a mí, a 
la mayoría de los estudiantes; nos dejamos 
mecer en el sueño donjuanesco, la 
desmedida confianza traducida por él y por 
nosotros en "tan largo me lo ffais", y hete 
aquí que vuelve a cumplirse lo inexorable 
"que no hay plazo que no llegue ni deuda 
que no se pague", Y ahora nos toca pagarla.

Beethoven por el cam ino de las 
asociaciones me hace recordar la última 
clase de Literatura; se hablaba del Barroco y 
por poner broche sonoro, con la mejor 
voluntad nos invitó la Dra. Palomo a 
escuchar una grabación de música de la 
época; com o en la Facultad hay un 
excelente equipo para estos menesteres, nos 
trasladamos a la sala de Juntas, en la que 
descansa plácidamente. Nos sentamos con 
c ie rto - inexpresado anhelo interno de 
alcanzar en el menos futuro posible, un 
lugar por derecho propio en aquella 
magnífica sala.

El Dr. San Vicente hacía desesperados e 
inútiles esfuerzos por hacer funcionar el 
excelente equipo musical. Unosj:ompañeros 
salieron rápidamente por otro aparato

Ep el ínterin, en el pequeño magnetófono 
del Sr. Secretario disonaban, es^decir, 
sonaban mal, los compases orquestales de 
Alberoni.

Regresaron los compañeros,pero la picara 
Fortuna había dispuesto que no oyéramos 
bien la música y se salió con la suya. El 
nuevo aparato tampoco servía porque no era 
posible conectarlo a las columnas de la sala.

Todo era buena voluntad, pero se frustró 
el intento, la gracia del violín a pichicato 
imitando las guitarras, la prestancia de la 
tu b a , en sombra de resonancia en el 
pequeño trasto; el Barroco fusilado

Los violines trazan ligeros los últimos 
compases del "Allegro vivace" que da fin a 
la 'Octava Sinfonía"; es de noche y ya la 
Ciudad Universitaria estará desierta.

Nuestra eci
sobre el ci

R a m o n  Xamames, economista 
in d e p e n d ie n te  y  c r ít ic o , 
catedrático en la Autónoma 
madrileña, autor de numerosos libros 

de economía e história, ha estado dos 
días en Zaragoza para pronunciar dos 
conferencias. M uy importantes, dentro 
de nuestro panorama cultural Pero no 
ha tenido sino veinte rninutos para esta 
entrevista que hubiera querido sf̂ r más 
extensa. Hemos ido al grano.

—La m ayo ría  de los españoles, si 
p ud ie ra n  hacerle una pregunta, le 
preguntarían por qué sube la vida de 
esta fo rm a, si esto es inevitable y quién  
tiene la culpa.

—Bueno, pues los precios suben por 
un proceso inf lacionista dé carácter 
estructural. En cuanto la actividad  
e c o n ó m ic a  aum enta intensam ente, 
aparece paralelam ente la inflación. 
Fenóm eno m uy d ifíc il de solucionar.

—E so s  e s p a ñ o le s  le  seguirían  
p reg u n tan d o  de qué sirven tantas  
medidas contra el alza de precios que 
de tiem po en tiem po  se anuncian

de detener el crecim iento  del Producto 
N a c io n a l Bruto  S seguir^ con ese 
crecim iento consiguiendo así cauze la 
inflación. Se eligió esta segunda parte 
para que el crecim iento  no se detenga. 
Este año tendrem os un crecim iento del 
PNB de un 5 ’ 5 al 6 por ciento, 
m ientras que la inflación fija rá  su tasa 
entre el 14 y el 18 por ciento.

IN Q U IE T U D  L A B O R A L

—Esas medidas no pueden hacer 
gran cosa. Las únicas efectivas son las 
de carácter m onetario  y cred itic io . La  
carestía del dinero está por encim a de 
los tipos de interés oficiales. Con un 
racionam iento del créd ito  se detendría  
la in flación , las alzas en los precios, 
pero sería a costa de cargarse el 
crecim iento. Cabía elegir una de estas, 
dos cosas: e lim inar la inflación a costa

— Estos tiem pos de apretarse el 
cinturón no son igual de malos para 
to d o s .  H a y  quienes no sólo no 
necesitan apretárselo, sino que incluso 
se benefician más. ¿Es cierto  esto que 
tan ta gente (piensa?

—Es cierto que los que perciben 
re n ta s  fijas —los pensionistas, los 
a s a la r ia d o s  en  g e n e r a l— salen 
perdiendo, m ientras que quienes viven 
de los beneficios, los empresarios, no 
pierden. Este esquema sigue vigente.

— P e ro  e s ta m o s  v iv ie n d o  una 
p r im a v e r a  de conflictos laborales, 
algunos m uy serios, que indican una 
d is c o n fo rm id a d  con este esquema 
clásico.

—S í, efectivam ente. A  través de la 
negociación colectiva, de los convenios 
colectivos, existe m ayor posibilidad de' 
defenderse por parte de los asalariados. ím  
E stoy seguro que si la inflación alcanza  ̂
este año el 18 por ciento en su 
repercusión sobre el coste de la vida, w 
los obreros no se van a conform ar con^o 
el 1 4 ’20  que se señala com o máximoJjde 
Tendrá que haber reajustes para que elp '

A m a n d o  de M ig u e l, quizá el 
sociólogo de más prestigio en todo 
el país actualmente, estuvo ayer en 

Zaragoza para clau^rar las V  Jornadas 
Cooperativas de Medios de Comunicación, 
que durante los dos últimos días. han 
venido celebrándose en el Centro 
Nacional de Educación . Cooperativa de 
nuestra ciudad.

Una vez finalizada su intervención, nos 
reunimos en un restaurante del Paseo de 
Independencia y  allí, tranquilamente, 
hablamos de algunas cosas relacionadas 
con su profesión.

-H o y , que tantas encuestas de opinión 
p úb lica  se re a liza n , ¿abundan los 
sociólogos en España?

-M ás  bien no, porque si te sales de 
Madrid y  Barcelona y  alguna capital de 
provincia, como por ejemplo, Zaragoza, 
prácticamente no encuentras a ninguno.

-  ¿Y alumnos de Sociología o futuros 
sociólogos?

- A h í  sí que se está produciendo casi 
un "boom”. Muchísima gente desea- 
e s tu d ia r  S o c io lo g ía , p e ro  fa lta n  
profesores para atenderlos a todos.

-S i  faltan profesores entre nosotros, 
¿a dónde acuden los que no se resignan a 

abandonar sus estudios?
-Bueno, van a los mismos países a los 

que fuimos a estudiar todos cuantos 
fo rm am os la primera generación de 
sociólogos españoles; o sea: Estados 
Unidos, Alemania, Francia, Inglaterra e 
Italia.

A M A N D O
DE

No soy C
ni TOTl

ni MAE
-A parte  de la atención que se os 

presta en los sectores culturales más 
inquietos del país, ¿son tenidas en cuenta 
las conclusiones de vuestras encuestas,por 
aquellos que tienen en sus manos el poder 
político y  económico?

-  ¡Hom bre!... Eso depende dé si estos 
señores son jóvenes o viejos; depende del 
b lo q u e  g e n e ra c io n a l en que se 
encuentren. Por regla general, los viejos 
son más, conservadores y  no suelen tomar 
muy en serio el resultado jje  nuestras 
consultas.

:Y  la Administración Pública?
— Creo que la Administración no 

dedica a la investigación sociológica todo 
el interés que debiera. Se podían, realizar- 
bastantes más trabajos de los que hoy se 
hacen para el Estado, pero, no los 
encargan.

-  ¿Por falta de dinero, acaso?
-irÑo se debe a que falte dinero, sino a- 

la inseguridad de los políticos y  
funcionarios.

-¿E n  qué sentido?
-Verás: un estudio sociológico es un 

trabajo que se realiza forzosamente con 
lentitud y  hoy el político español no se

encuentra lo suficientemente seguro en su 
cargo, como para ofrecerte -una tarea 
que a lo mejor l^acabas cuando él ha sido 
ya cesado. Y  no pienses que te digo ésto 
como una broma. Un ejemplo: no hace 
m ucho tiempo que un determinado 
funcionario me encargó una encuesta que 
debía Uevar a cabo en sólo cuatro meses; 
pues bien, antes de que transcurriera ese 
tiempo, ya había sido destituido el señor 
que me hizo la petición por lo que que es de 
suponer que este h om bre  no se 
encontraba muy seguro en su silla cuando 
habló conmigo por primera vez. Sucede 
también q u e  e l nuevo funcionario no 
quiere saber nada del trabajo del anterior.

-C on  lo que se rompe la necesaria 
continuidad...

-Efectivamente, no hay continuidad 
en la política española, lo que es lógico ya 
que, al no existir partidos políticos que 
apoyen a cada señor que ocupa un 
determinado puesto, sucede que los que 
llegan a un cargo lo han conseguido por 
sus méritos o circunstancias personales 
Este es uno de los fallos de no contar con, 
partidos políticos. Aparte, claro está, de 
que el político o el funcionario español 
tiene un sentido pa tnmonial del mando, , 
pues cree que todo lo que a llí se realice h
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mía cabalga
lo económico

N o  h ay proyección 
de fu tu ro

U  r^íonalizacíón económica 
no aparece en la nueva Ley

de Administración Local
poder adquisitivo no descienda e 
incluso aumente.

—¿Nos espera entonces un otoño  
caliente?

- E s t o y  convencido  de que si 
continúa la .in flac ió n  a este r itm o , en 
octubre habrá de ser revisado el 
sistema d e  l a '  p o l í t i c a  s a la ria l, 
permitiéndose aum entos no previstos 
en los convenios que se firm aron  a 
final o principios de año.

SIN S O L U C IO N E S  R E A L E S

—Alguien ha asegurado que está en 
peligro e l “ m ila g ro "  desarrollista 
español. ¿Le parece exagerado?

-U n  poco, sí. Todavía  no hemos 
llegado al caso de Ita lia , donde se ha 
puesto- en peligro la marcha de la 
economía. Eso, en España, todavía  se 
podría evitar.

— ¿Q ué m e d id a s  d e  c a r á c te r  
estructural siguen estando pendientes?
. —Bueno,eso. lo  hemos repetido  

cien v e c e s :  h a c e  f a l t a  u ñ a  
modernización de la agricultura, una 
reform a fisca l, un nuevo sistema 
laboral que naturalm ente incluye un 
sindicalismo libre, una reform a de la 
empresa pública, una 'reg ionalizac ión  
econ ómica.

—En Aragón todos esos problem as  
pueden parecemos im portan tes . Rere 
en especial el de la reaionalización  
egonómica. ¿Llegará con la nueva Ley  
Je Adm inistración local?
» —N o , no, en el proyecto no se habla

de la región y  no por erro r,'s ino  por 
o m is ió n  in ten c io n ad a . Existe una 
am pliación de la a tu o no m ia  provincial 
y m unic ipa l, cosa que es novedad 
respecto del p royecto  de 1 962 . Pero 
de la región nada.

—El desarrollo español ¿se está 
quedando en un simple crecim iento  
cuantitativo  que no puede conseguir el 
desarrollo integral y general?

—Se tra ta  de un sim ple crecim iento  
económ ico acelerado que no ataca los 
problem as bisicos, estructuradas. De  
ah í se sigue una política  económ ica de 
“ stop and g o". Nuestra econom ía  
cabalga sobre el ciclo económ ico. Nò  
hay proyección de fu tu ro .

' /
L IM IT E S  A L  C R E C IM IE N T O  
Y  D IS T R IB U C IO N

—Se d irá que la situación es general 
a un mundo que.está en plena crisis.

—Efectivam ente , la crisis de energía 
y  de materias primas ha com plicado  
nuestro panoram a. Es d ifíc il saber qué  
parte de nuestra inflación se debe a eso 
y  qué parte a la fa lta  d é  soluciones 
internas válidas.

— ¿ E s ta m o s  , asistiendo a ú n a  
reedición de la Gran Depresión de 
1929?

—N o , aquella fue lo contrario; una 
crisis de sobreproducción fren te  a una 
demanda insuficiente. Por eso cayeron  
los precios. H o y  es lo con trario ; ante  
una dem anda intensificada en todo el 
m undo, escasea la o ferta  y se disparan 

Tos precios.

—Los brotes de “ neofascism o" en 
toda Europa ¿anuncian una situación  
paralela a la de los años 30 como 
consecuencia de la crisis económica?

- N o  n o ;  s ie m p re  ha habido  
fascismos, aunque tuvieran otros nom-j.. 
bres. H o v  las economías nacionalesestán  
más controladas, no ha aparecido el 
paro te rrib le  que siguió a 1929 . Esta 
crisis lo  que plantea realm ente es la 
necesidad de que el crecim iento tenga 
unos lím ites . Nos hemos aficionado  
demasiado a los aum entos constantes y 
fuertes del producto  Nacional Bruto  y 
n o  p u e d e  ser. Incluso el sistema 
ecológico se resiente.

—La crisis de 1929 abocó a una 
guerra m undial. ¿Hay que tem blar?

— H o y  u n a  g u e r r a  s e r ía  la  
destrucción to ta l. Tam poco servirá una 
política de “ new deal”  o cosas por el 
estilo. Lo  que hoy se plantea ya, sin 
remisión es una p o lítica  realista que 
inclüya un auténtico  reparto  de la 
r i q u e z a  a n iv e l  m u n d ia l ,  u n a  
producción que tienda al desarrollo  
integral y  universal. N o  hay otra salida.

—Pero esas cosas no son las propias  
del capitalism o, señor Tam am es.

—N o , claro. El establecim iento de 
unos lim ites al crecim iento  global del 
planeta y  una redistribución de las 
riquezas, a un c ierto  plazo, conducen  
necesariamente al socialismo.

N o  sin resistencias, seguramente.

Pablo L A R  R A N E T A

tenece a título privado. Por eso, a 
■s te solicitan' una encuesta v luego 
Wen no darla a la publicidad, como si 
se hubiera pagado tu trabajo con 
ro de todos los contribuyentes.
•'I'O natural, además, es que las 
tíusiones de una encuesta se den 
ípre a conocer, ¿noT 
■Sí, por supuesto. Yó no pido que se 
en en̂  un lujoso libro, pero sí que se 
än públicas, incluso utilizando el 

lo sistema de la multicopista.
Je ("c o n fo rm is m o  es conocido. 

es, quizá, algo así como un “niño 
t o l e r a d o '  p o r  l a

'C pnistración?
¡3 ^ o  lo creo y  m e extraña que alguien 

Q  pensar eso de m í. Basta con 
“  detaJJes; he estado en la
13 FÍ y  aún no he podido tomar posesión 
le ía cátedra de Sociología de la 
m ersidad de Valencia,que gané, tras la 
le nentaria oposición, hace nada m enos  
0! tre s  años. Así que no recibo 
(& i J j d a d e s  p o r  p a r t e  de  la 
m, j eistración, sino todo lo contrario.
Je Ffero tú no  t^arredras... 
ol so, desde luego. Lo que pasa es que 

“ffo trabajando y  trabajando. De 
is 5, no me falta trabajo. Ahora mismo.

«Nq recibo 
facilidades 
por parte de lá 
Administración, 
sino todo lo 
contrario»

p o r ejemplo, estoy haciendo un estudio 
sobre los arquitectos y’  ̂otro sobre la 
educación y  el mercado de graduados. Por 
otra parte, también es cierto que escribo 
en umuserie de publicaciones de una línea 
bastante abierta, a diferencia de otras.

-¿ Y L ib ros?  '
-Tengo dos entre inanos: Uno se 

titula “Sexo, mujer y  natalidad”, que 
viene a ser una especie de ensayo sobre la 
condición de la mujer en nuestro país y  
sobres el movimiento de población, que 
está descendiendo en España, a pesar de 
lo que opinan muchos, incluso sociólogos. 
Este libro será m i pequeña contribución 
al Año Mundial de la Población, que 
celebramos en 1974 precisamente. M i 
otra obra aparecerá para diciembre o 
enero próximos y  se titulará “Sociología 
del Franquismo”. Será um libro montado 
a base de textos escritos por los distintos 
ministros que ha tenido Franco, a fin  de 
averiguar por último qué ha sido el 
Franquism o.

—¿Serías capaz de resumir en una frase 
qué ha sido el Franquismo?

-Y o  lo definiría como la expresión 
p o lít ic a  de los com ponentes que 
configuran una mentalidad de clase media 
tradicional, con todos sus elementos 
contradictorios.

¿Desde qué zona ideológica analizas 
la realidad?

-Definirse nolíticamente en España, 
no habiendo partidos pdítico^es bastante 

difícil, porque aquí la gente más dispar se 
autodefine como liberal o democrática. 
Además, tendrían primero que existk 
esos partidos, para que uno pudiera luego 
escoger. No obstante, como no soy 
cristiano, n i totalitario, n i marxista, por 
exclusión me quedaría con un socialismo 
no m arx is ta , o con un liberalismo 
secularizado. Pero a la hora de actuar 
como sociólogo " hay que procurar ser 
objetivo, aunque la objetividad absoluta 
es no sólo imposible, sino también 
indeseable. Yo m e considero un 
científico, pues me apasiona más analizar 
la política que ser ministro.

—Tú te lo pierdes.

■JUEVES, 2 0  D E  J U N IO  D E  1 9 7 4

JUZGADO DE GUARDIA

APERTURA EN LA PLAZA 
DE SAN LAMBERTO

ME C A C H IS  dena, qué atrasaos! A s í que, en 
Huesqueta, ios solteros os vais a silbar a la vía  
porque no tenéis bares de mozas. iJobar, qué

fatos!
—O ye, cheposo, que y o  contigo no me m eto, 

mesache.
—No olvides que los dos somos de un pueblo de la 

redolada de Huesca y  que si m'e ha crecido la chepa, 
es postiza de tan to  estar viviendo en Zaragoza. Por ur 
si acaso, mocé.

— ¿Pero m e llevas a bares de esos o no m e llevas? 
—SÍ que tienes ganas de ver chichas. Vam os a Cast< 

A lvarez que hay corderas m uy majas.
—M ira tú  que llamarse casta una calle así... Q u( 

cósicas tenéis en Zaragoza. Hasta tranvías. Antes lo; 
de a q u í venían a los Porches y  al Coso A lto  y  no; 
jibaban preguntando p or el tranv ía . A hora nos rim o; 
nosotros de ellos, porque aún tienen tranv ía , com o er 
los pueblos.

—Y  bueno; q ue  andando, andando, ya hem oi 
llegado a la Plaza de San A b ierto .

—Dirás de San A lb erto .
—Digo de San A b ierto  p or eso de la apertura y  esas 

fatezas. Después de la cerradura de El M adrazo las 
gachises han abierto  esta claraboya y  se han plantao  
en esta Plaza, que está a un tiro  de pedrada de la Calle 
A lfonso.

— iQ u é  a lp a rc e ro s i Está llena la plaza de 
m iranderos. ¿Es que torea la cordobesa?

— La '  Cordobesa y  la catalana, y  la gallega. A  esta 
Plaza vienen a torear "to re ras" de tod a  España.

— ¿Y cobran m ucho?
—No sé. C om o y o  sólo vengo a ver.
—Pues com o tú  deben venir muchos. Esto está 

lleno  de mirones. iJibar si hay! Parece que rifan  
algo.

—V am os a entrar a un bar y  así las veremos más 
. cerqueta.

—¿Me q u ito  la goina o en tro  así?
—Déjate de cataticos y  entra ya.
—M ira  que si viene p or a q u í alguno de Quicena y  

nos guipa...
— i H om bre, que si nos guipa, es que tam bién  en 

viene a v e r ! . Q ué, V icen te , ¿te gustan las corderas?
— iM adre  m ía  qué rebaño! Buen ganao, Lorenzo. 

Se puede venir aunque no dejen toq u in ia r. M e  estoy 
poniendo  nervioso con tantas preciosidades. N o  me 
e x t r a ñ a  q u e  lo s  s á b a d o s  v e n g a n  ta n ta s  
"peregrinaciones" de Huesca a esta placeta.

— ¿Qué vais a to m ar, cariños míos?
—A  m í abrévam e con una cerveza dobletona.
—Y  tú , ¿de qué vas, precioso?
— ¿Se puede ped ir de to d o , V icente?
—Con dineretes, chufletes, Lorenzo.

—Entonces, Palom a, sirveme m edia pechuga, 
i iA y l I ¡Que m e han hecho una cuquera!

— ¡Pobre hom bre! ¿Qué ha sido, señor Lorenzo?  
—Que m e han dao en la cabeza con un bote llo . Me 

sale m ucha sangre.
—No seas ganacho, que no te  pasa nada.
— iPobre‘ señor! Lleva una brecha. H ay que avisar 

al 0 9 1 . Puede ser grave.
—¿Pero y  quién  le ha tirao  el casco al coco. 
—Aquellos alborotadores. Y a  se han ido. iQué  

valientes!
Lorenzo, de 4 7  años de edad, que está soltero, es 

del cam po y  vive en un pueblo de la  provincia de 
Huesca, vino a Zaragoza hace unos días y  se jun tó  
a q u í con uno de su m ism o pueblo , que ya lleva 
muchos años afincado en lá capital.

E l L o ren c ic o  quiso conocer "esos bares de 
señoritas", de los que tan to  hab ía o ido  hablar en su 
pueblo , pero en voz baja y  le p id ió  a su amigo V icente  
que lo  llevara a alguno de ellos. Y  así se llegaron hasta 
un bar de "lajespecialidad".

Lorenzo sé quedaba con la boca abierta viendo a 
las camareras y  com entaba con su amigo:

—H ay que ver lo m ajetonas y  lo  cariñosas que son, 
sobre to d o  cuando les das propina.

Y ,  estando en aquel bar, se pusieron.a d iscutir los 
com ponentes de un grupo que estaban en la barra 
ju n to  a ellos, uno  de los cuales lanzó a| aire una 
bote lla  de ceiyeza, d irigida contra o tro , éste se agachó 
y  la bote lla  fue  a  dar, fa ta lm en te , en la cabeza de 
Lorenzo, produciéndole una herida p o r la que sangró 
abundantem ente.

Los del jaleo se fueron corriendo  a la calle, 
m ientras las señoritas del bar llam aban al 0 9 1 . A cudió  
enseguida dicho Servicio, pero entre el jaleo que se 
arm ó con la discusión y  el consiguiente a lboro |o , 
nadie sabía si Lorenzo había intervenido o no en la 
discusión. T o ta l que se lo llevó la P o lic ía  a la Casa de 
Socorro y  luego a la Com isaría. Y  aún mgnos. m al que 
Lorenzo pudo  justificar que él no hab l^  ten ido  nada 
que ver con el incidente, por lo  que ha llegado a la 
conclusión de que, no tener en Huesca bares de 
mozas, es to d o  un adelanto.

E X P R E S /0 0 3
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L A  RIEATTE DE LA  P LA Z A  PARAISO
s i s t
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k T  O es que Zaragoza tenga grandes
K  Iornamentaciones callejeras ni grandes 

alardes luminotécnicos en sus plazas y 
avenidas. Y  más en el centro de ciudad. La 
Plaza de Paraíso, uno de los entronques y 
punto de confluencia de la circulación y de 

los peatones es un auténtico desastre. Una 
plaza que podría estar magníficamente 
adornada con unos jardines acordes y 
estéticos, se completamente abandonada 
y destabazada.

Más bien parece un triste cruce 
carreteras que la plaza de una gran ciudad.

Ya hace bastante tiempo que la fuente 
que en esta plaza existe, ha dejado de 
funcionar puesto que su firme es tan débil 
que el mismo peso de la fuente lo hunde. Ni 
funciona, puesto que no puede, ni se saca de 
allí y se lleva a otro lugar donde sí pueda 
brotar el agua en perfecta armonía de luz y 
color.

Ya hace bastante tiempo que está así y va 
siendo hora de que adopten medidas 
encaminadas á resolver el problema.

Esa fuente con agua embellecía un poco 
esta desatendida plaza, pero, ahora sin agua 
y sin luces todavía aparece más abandonada 
y dejada de las "manos municipales".

Yo creo que va siendo hora de solucionar

este p ro b lem a. A llí ,  por razones de 
circu lación deberá existir una glorieta 
siempre, pero ha de ser una glorieta que le 
dé vistosidad y colorido, aunque esto- no' 
quiera decir que la belleza  de la 
ornamentación debe estar por encima de las 
necesidades imperiosas de un tráfico fluido 
y cdmodo.

Dentro del redondel dé la fuente 
hierbas van creciendo, y no sería de extrañar 
que cualquier día dé éstos - e l  menos 
pensado- se pueda organizar una cacería de: 
conejos, puesto que pronto la frondosidad 
de las hierbas podrán servir de cobijo a los 
roedores

Una plaza que podía ser orgullo de la 

ciudad está por convertida en un Centro de 

trénsito feo y antiestético.
Pienso que entre los muchos problemas 

que tiene planteados el Ayuntamiento que 
entre las cantidades de soluciones que tiene 
que dar y pensar para cada uno de los 
problemas cotidianos dé nuestra ciudad, 
también deben estudiarse, pensar y dar 
solución a éstos. Una Delegación de Parques 
y Jardines existe dentro del seno de la 
corporación municipal.

Ahora sólo cabe esperar que no sólo 
exista, sino que también funcione.

A las puertas dd túnido verano zaragnaiiii

Empiezan a CAER b s  M HJH\IAS~

S IEMPRE suele ocurrir lo mismo. Los prim eros calores coinciden con la caída 
de las melenas. No es extraño pues que estos días las peluquerías zaragozanas 
se vean alfombradas por tupidas cabelleras cercenadas a golpe de tijera. 
Generalmente se trata de melenas bien cuidadas y  aseadas. Solamente el 

termómetro actúa de verdugo. Claro está que entre la mies segada, puede aparecer 
alguna que otra greña.

Hüce un por de días espérennos tum o ante un **rapadó de verdeidera excepción, 
A l menos así nos lo pareció a nosotros. L>e verdad qué no exageramos si les decimos 
a ustedes que había materia suficiente para llenar un buen cojín.

Comentamos la frondosa cosecha, tan generosa parva abatida con su propietario, 
—que yá  había dejado de serlo— y  con el peluquero.

El fígaro m uy amable, puntualizó.
—Pues es la tercera melena que corto hoy.
Uno aprovechó la ocasión para m eter baza y  preguntar si Iq juventud practica a 

gusto el desmelenamiento. Si significa una liberación el desprenderse de esa 
generosa flora capilar. .

—No. Más o menos, —opina el peluquero—, todos lo sienten. Supone un sacrificio 
el despedirse de sus melenas. Después de consumado el hecho se quedan tristes. 
No acaban de identificarse ante el espejo. Se encuentran raros. Algunos, dicen, que 
pelados ligan menos. Estoy seguro que habría hasta quien si fuera posible se
colocaría nuevamente la melefia. No se lo pensaría dos veces. ^

— Yo mismo, contestó el recién'rapado, lo harta en este momento. Y ademas lo 
pagaría bieru He perdido en el cambio. Es un precio demasiado alto el evitar pasar 
un poco de calor. Decía esto mientras miraba por última vez su tupida y  rizada 
cabellera yacente en ton to del sillón.

A instancias del peluquero pasamos por curiosidad a ver las tres melenas abatidas^ 
en aquella media jornada. No exageramos si les decimos a ustedes, que había “lana” 
para llenar un almohadón. ¡Qué barbaridad! ¡De no verlo no se puede creer!

A pesar de lo antedicho, hemos llegado a la conclusión, que el reinado de las 
melenas no lleva camino de extinguirse. N i siquiera de debilitarse. En otoño, cuando 
sé acerca el invierno volverán nuevamente a renacer, acaso con más fuerza.

Sansón pues, puede protagonizar desde su tumba un guiño travieso y confiado. 
Las melenas seguirán cayendo, pero por accidente. Bajo el exclusivo s i g n o  del 
calor. Y por supuesto, de la provisionalidad.

Antonio SARRIA
A R A G O N /e x p ré s . P A G . 10 ■

CARTAS a 
A R A C  O N /exprès

La Agrupación Española de 
Relaciones Públicas y 
las «Ruedas de Prensa»

Barcelona, 10 Junio 1974

Director de “A R A G O N /exprés”
Cj Marcial, 2.
ZARAGOZA

Distinguido señor:

“La Vanguardia” recogió un escrito 
de su periódico de fecha 10 de Mayo 
último en el que trataba sobre las 
R u e d a s  d e  Prensa. A rtícu lo  que 
mereció nuestra atención y  con el que 
no estamos totalm ente de acuerdo los 
miembros de la J u n ta  Rectora de la 
Agrupación Española de R. P., que me 
h o n ro  en presidir. Sin. ánimo de 
entablar polém ica alguna y  s í  con la 
idea de dejar claro cuál es nuestra 
opinión al respecto, le agradeceríamos 
publicara el anexo que le adjuntamos. 
Ello perm itirá que los que no son .̂ 
profesionales de esta materia, pero st 
se autodenominan como tales, sepan 
qué requisitos deben reunirse para 
convocar a los periodistas a una Rueda 
de Prensa.

R eciba un cordial saludo.

Federico RODA  
Presidente de la Agrupación 

Española de Relaciones 
Púpllcas.

D E  L A  A .E .R .P . A  
" A R A G O N /e x p ré s "

A  l a ,  v i s t a  d e  l a  n o t a  d e  
" A R A G O N /e x p r é s "  publicada en su 
núm ero L331 fecha 10 de M ayo  de 1 9 7 4  
en la que, respecto a las Ruedas de Prensa 
m a n i f i e s t a  e T  p re s t ig io s o  d ia r io  
zaragozano su decisión de no concurrir en 
el fu tu ro  a una Rueda de Prensa, la Junta  
R e c t o r a  d e  es ta  A G R U P A C IO N  
E S P A Ñ O L A  D E  R E L A C I O N E S  
P U B L IC A S  (A .E .R ,P .) debe m anifestar:

1. Q ue para que una Rueda de 
P re n s a  m e r e z c a  t a l  nom bre deben  
concurrir en la mism a, esencialm ente, los 
siguientes requisitos:

a) Q ue su contenido sea una noticia  
real respecto a los m edios inform ativos  
convocados en razón de sus públicos  
generales o específicos.

b) Q ue quiera darse igualdad de 
o portun idades de conocim iento  de 
d ic h a  noticia a todos los medios 

in form ativos, sin preferencia alguna.

c) Q ue esta fina lidad  inform ativa  
sea e s e n c ia l en  la convocatoria  
e x c lu y e n d o  en lo posible púb lico  
sim plem ente curioso y  no p ro fes ional 
sin pretender hacer de la propia Rueda  
de Prensa una noticia de superior 
difusión  que la in form ación  que en el 
curso de la misma sea fac iiitada .

2 . Con estos requisitos úna Rueda dé 
Prensa seguirá siendo un m edio  ap to , 
válido  y  to ta lm en te  leg ítim o  al que, 
e s ta m o s  s e g u ro s , no sé negarán a 
c o n c u r r i r  los  r e p r e s e n ta n te s  d e  
" A R A G O N /e x p ré s " .

3 . Q ue coincidim os to ta lm en te  con el 
criterio  del ro ta tivo  zaragozano ante  casos 
bien conocidos de abuso o de m al uso de^ 
convocatorias de m al llamadas "R uedas  
de Prensa" y  m u y especialm ente cuando  
sólo tienen  com o fina lidad  una forzada  
c o n c e n t r a c ió n  d e  p ro fe s io n a les  de 
Periodism o sorprendidos en su buena fe  
in fo rm ativa .

L A  A G R U P A C IO N  E S P A Ñ O L A  D E  
R E L A C IO N E S  P U B L IC A S , con  el deseo 
de que la labor de los profesionales de 
R -.P . n o  e n t o r p e z c a n  n u n c a  el 
f u n c io n a m ie n t o  de  los  m edios de 
in form ación, sino que fac ilite  su labor, 
bien por la leg ítim a  creación de noticias, 
bien p or fac ilita r el acceso a las mismas de 
los periodistas de los mismos m edios, 
lam enta la u tilizac ión  de la denom inación  
técnica de*R uedas de Prensa" a acciones 
que nada tienen  que ver con ellas, ta l 
c o m o  l a s  d e n u n c i a d a s  p o r  
" A R A G O N /e x p ré s " .

4 .  R e i te r a  la  A .E .R .P . su firm e  
creencia de que una respetuosa y  cada vez 
más eficaz colaboración entre  medios 
in form ativos y  profesionales de R .P . ha 
de redundar en el servicio social com ún  
d e  creación y  refle jo  de la op in ión  
pública.

•¿ P o r  qué no conceder, por unanimidad o 
ac lam ación , el p ró x im o  Premio "El 
Batallador" a Ramón J. Sender?

•  ¿Cuándo va a ser incluida en los planeé 
municipales -puesto que no lo está y se 
tem en los hechos consumados por la 
especulación de solares- la prolongación de 
la calle del general Franco hasta el palacio 
dé la Aljafería lo que le daría a éste una 
digna entrada, visualidad de su fachada 
principal y una magnífica plaza?

9 ¿ P o r qué lá tolerada especulación del 
suelo se q u iere  " p a lia r la  "  con el 
estrechamiento de las aceras?

•  ¿Por qué más de la mitad de la Avenida 
de Cataluña no tiene asfaltadas sus aceras?, 
pues aunque sea carretera tanto lo es para 
un tramo como para el resto de la misma 
avenida.'

9  ¿Por qué si el daño deL palacio de 
Sástago es de los cimientos no se intenta 
resteurarlos con el mismo sistema utilizado 
en el desmontaje de las columnas del palacio 
de la Lonja y, reciente, en la Puerta del 
Carmen,consístenteen plantar unos muros de 
ladrillo que sustenten la estructura mientras 
se trabaja en los cimientos y, en cambio, se 
q u ie r e  d e r r ib a r lo  p o r  in te re s e s  
económico-financieros?.

Ernesto SANCHEZ GARCIA

LEA TODAS AMEDu E L  PERIODICO QUE
LAS TARDES r  NUNCA L E  DEFRAUDARA

J U E V E S , 2 0  D E  J U N IO  D E  1 97 4



i

UN SECTOR DEDICADO 
AL AUTOIUIOUIL, EN LA 
FERIA NACIONAL DE 
NUESTRAS DE ZARAGOZA

En el año 1977, saldrán de I as- 
fá b r ic a s  e s p a ñ o la s  de 
automóviles más de millón y 
medio de vehfculos. Para esas 
mismas fechas, el número de 
personas-ocupadas en el sector 
sobrepasará las. 200.000. Lbs 
acontecimientos recientes no 
parecen haber hecho rectificar 
los programas de expansión e 
inversión de la industria del 
motor, cuyas cifras superan los 
,35.000 millones de pesetas.

La Feria Oficial y Nacional 
de' Muestras de Zaragoza que 
recogió, desde el momento 
mismo en que acabó nuestra 
guerra civil, los primeros pasos 
de nuestra actividad industrial, 
'hoy, en este nuevo salto de 
nuestra in du s tria lizac ió n , 
•también estará presente como 
e s c a p a ra te . y lo n ja  de 
co n tra ta c ió n  de la más 
■avanzada producción.

L o  m i s m o  las más 
importantes firmas fabricantes' 
que la in d u s tria  auxiliar, 
transcendental en las cifras de 
p roducción automovilística, 
cotTfpondrán el sector del 
automóvil y transporte de la 
5 4  Feria Oficial y .Nacional de 
M uestras que ab rirá  sus 
puertas el próximo día 3 de 
octubre en Zaragoza.

T an to  por el momento 
industrial interior, como de 
c a r a  a una  c r e c i e n t e  
exportación, los industriales 
del sector estarán presentes en 
la gran muestra que se abre 
cada -año y a la que acuden 

.más de m edio millón de 
v i s i t a n t e s  nacionales y 
extranjeros y que en su recinto 
y en sus fechas de celebración, 
tienen oportunidad de conocer 
de forma completa y general 
c u á l e s  s o n  n u e s t r a s  
posibilidades industriales.

EL FORPPA:

6.¿125 MILLONES 
EN SUBVENCIONES 
Y 12.870 EN 
CREDITOS

MADRID. 20 (Europa 
P r e s s ) . -- I n fo rm a  e l  
'" N o  í iciartó"Eionám ico  ”  
del Banco de Vizcaya que 
entre el primero de julio de 
1973 y el 31 de marzo 
pasado, las subvenciones 
pagadas a tra v é s  d e l  
FORPPA a los agricultores 
a s c e n d ie r o n  a 6 .4 2 5  
millones de pesetas; de los 
que 2. 750 correspondieron 
a cereales. 1.325 a vacuno, 
850 a azúcar, 625 a ovino. 
300 a agrios, 250 a vino, 
215 a leche y productos 
lácteos, 60 a frutas varias y 
50 millones a avicultores

En cuanto a créditos, se 
co n ce d ie ro n  en igu a l 
período 12.780 millones de 
pesetas, de los que 6.000  
se  d e s t i n a r o n  a l  
sostenimiento de la soja, 
4 .0 0 0  a la compra de 
cereales, 2.000 a la compra 
de abojos, 700 a vino y 
a l c o h o l ,  1 5 0  a 
i n m o v i l i z a c i ó n  d e  
productos lácteos y 20 
millones a inmovilización 
de corderos.

A ju ic io  d e  d ic h o  
noticiario, se presenta un 
buen año agrario, tanto 
c e r e a l i s ta  c o m o  de  
ganadería y vinícola.

Misión española 
a LIBIA

EN CUMPLIMIENTO DEL ACTA DE 
COOPERACION INDUSTRIAL

MAJ5RID, 20 (Logas).-  
Una misión representativa de 
los sectores obras públicas y  
edificación, organizada y  
patrocinada por el ministerio 
de comercio, visitará Libia por 
espacio de úna semana, a 
partir del próximo lunes día 
veinticuatro de junio.

Se realiza esta misión en 
cumplimiento del acta de 
c o o p e r a c ió n  in du stria l 
hispano-Libia firm ada el 
pasado veintiséis de abril, por 
la que se establech la futura 
v is i ta  d e  d e leg a c io n es  
españolas para concretar las 
posibilidades españolas de 
cooperación en los campos de 
obras civiles, carreteras, 
acondicionamiento y  mejora de 
terreno y  desarrollo de los 
recursos de agua.

Integran la misión siete 
miembros, representando al 
grupo de empresas de Obras 
Públicas de Ambito Nacional 
(SEOPANj agrupación que 
abarca ochenta y  cinco 
empresas, en cuya ejecutoria 
conjunta figura la realización 
d e l ochenta y  dos por ciento 
d e  las o b ra s  p ú b lic a s  
nacionales, y  que emplean 
d o s c ie n to s  tre in ta  mil 
trabajadores.

Figuran en el orden del día 
d e  la v is ita  la posib le  
colaboración española en la 
c o n s tr u c c ió n  del puerto 
pesquero de Zawara, la

construcción de carreteras, 
e s c u e la s , h o sp ita le s  y  
viviendas. Se tratará de 
d iv e r s o s  p r o y e c to s  de 
alumbramiento de agua fósil y  
de puesta en regadío de zonas 
desérticas para asentamiento 
de nómadas.

Se proyecta, asimismo, la 
r e a l iz a c ió n  d e  p re sa s  
subterráneas para la captación 
y  retención de aguas freáticas. 
Preside la misión, don José 
Luis Alonso, de SEOPAN.,

MISION COMERCIAL 
A LA REPUBLICA 
POPULAR DEL CONGO

MADRID, .20 (Lagos- 
mañana, veintiuno de junio, 
saldrá hacia Congo-Brazzaville 
una misión comercial de los 
sectores exportadores de 
bienes de equipo, ingeniería, 
electrónica y  material de 
transporte organizada y  
patrocinada por el Ministerio 
de Comercio.

Se encuadra esta misión 
comercial en el marco de la 
cooperación económica de 
España y  la República Popular 
del Congo, país que muestra 
un interés creciente en la 
ayuda técnica que España 
puede ofrecerle, de la que 
constituye va una realidad- la 
refinería de petróleo de Pointe 
Noire, primera gran realización 
española en aquel país.

Antes de dar un paso Se ha preguntado alguna vez, cómo 
colocaría mejor su capital?

Si le preocupa acertar en la selección de 
sus valores.
Si le incomoda atendera su administración. 
Si necesita poseér mayor información.
Si precisa asesoramiento.

A C U D A  A  N O S O T R O S

U n  p e r e n a l  té c n ic o  y  unos se rv ic ios  espe
c ia liza d o s  están a.su d is p o s ic ió n  para a y u 
d a rle  a reso lve r estos p rob le m as .

Aprobado p o r el S a n co  de España 
■ co n  e l n u m e ro  6 4 9

NUEVO
VICEPRESIDENTE 
DE LA COMISION 
NACIONAL DE 
COOPERACION 
CON LA UNESCO

MADRID, 20. “Europa 
Press”.— El o o le tín  Oficial 
del Estado”de hoy publica 
u n a  o r d e n  d e  l a  
Presidencia del Gobierno 
por la que se acuerda el 
cese de don Ricardo Diez 
H o c  k l e i t n e r  c o m o  
v i c e p r e s i d e n t e  d e  la 
C o m is ió n  N acion al de 
C o o p e r a c i ó n  c on la 
Unesco.

Otra orden del mismo 
departamento designa para 
ocupar dicho cargo a don 
Federico M ayor Zaragoza, 
q u e  a c t u a r á  c o m o  
presidente de su comité 
.ejecutivo.

CARTA DE FABIAN ESTAPE A "LA VANGUARDIA^^

«La adquisición de la «Banca 
Jo v e r», una locura razonable»

B A R C E L O N A ,  2 0  
(E u r o p a  P r e s s ) .- -  “ La 
adquisición del contro l de 
un banco con solera y 
prestigio, que tal es el caso 
de la “ Banca Jover” , por 
alto  que sea el precio y 
aun  adm itiendo  que la 
o p e r a c o n  s u p o n g a  el 
desem bo lso  de más de 
c in c o  m il  m illones de 
p e s e ta s , s ie m p re  será  
n e g o c i o " ,  a f i r m a  el 
c a te d r á t ic o  de po lítica  
e c o n ó m ic a , don Fabián  
Estapé en una carta que 
publica “ La Vanguardiá.

El señor Estepé expresa 
com dicha carta sus puntos 
de vista disantos a los 
sustentados días atrás por

I

Sesión
tranquila

M A D R I D ,  20 (Servicio 
especial del Banco de Vizcaya 
para ARAGÓN/exprés).— En 
Madrid la sesión ha resultado 
más t r a n q u i l a  que su 
precedente, aunque subsiste la 
tendencia compradora.

Los bancos han continuado 
en  su l i n e a  de a l z a ,  
consolidando con cotizaciones 
o fic ia le s  las posiciones de 
d e m a n d a  q u e  t e n í a n  
registradas con anterioridad.

El grupo eléctrico apoyado, 
ha estado irre g u la r con 
oscilaciones de poca entidad.

De irre g u la r podemos, 
calificar el comportamiento 
d e l  c o r r o  q u í m i c o .  
Sostenimiento de los grupos 
siderúrgicos e. inmobiliario y 
ligera mqoría en monopolios.

A l c ie rre  salían algunas 
partidas de oferta producto de 
realizaciones para consolidar 
beneficios.

En Bilbao y a l.a vista del 
buen desarrollo seguido ayer 
por los otros mercados, se 
suponía que -ia tanda de hoy 
seguiría en línea positiva. As! 
ha resultado, si bien la euforia 
mayor la recogen los títulos 
del correo bancario donde las 
ganancias superan en muchos 
casos ta cifra de 30 enteros, 
aunque hay que considerar 
que recogen en su día, la 
p l usva l í a  que los ot ros 
mercados han obtenido en dos 
sesiones.

Equilibrio en el balance de 
s iderú rg icos y qu ím icos, 
aunque con mayor í a  de 
ganancias de discreto relieve 
rnás bajo de tono el eléctrico y 
monopolios. Al final se ha 
producido la salida de algunas 
partidas de papel, quizá de los 
más impacientes, para algunos 
valores. Aparte de esto el buen 
tono se mantiene.

En el mercado catalán la 
tanda ha pe rd ido  algo de br ío 
con respecto a su a n te rio r, 
aum iüo (irosiguon las mejoras 
(irir ic ifia lrne rite  recogidas on 
Daricos y (iaiir.-itírcis. Avances 
(lerierules fvno  m íx lrrrarios .un 
s i (i e r ú r (j i t : s ., a l g u n a  
qist rUiJUM-c la . ui'i íju íim rs is  y 
sqs'len im iunlo '•!: m o no tjo i ¡..is

: I L.-'tiTfi; ,se ni.jnln-rr-- i .ten
i - Oí i-"Mla:.ir;n, íiau jiu- ii.r .a n  

.íí':ir!,-í ¡fl(! al-i.Hia-. i ií ¡ r ’.3íJa-. (iu 
‘ íí-ofi.i í!‘ -í'.lr 'i' .i''! t'.a i' -.í '-ií i.
: !f i - i ! i ! . , ! ' | f ,

o tr o  c o la b o r a d o r ,  del 
m is m o  p e r ió d ic o , don 
Jacinto Soler Pedro, quien  
calificó  de “ locura” dicha 
adquisición bancaria.

El señor Estapé añade 
en su esrito;

“ Mientras el -M inisterio  
d e  H a c i e n d a  s i g a  
aplicando, tal vez sin darse 
cuenta, la doctrina arcaica 
d e l ‘ ‘ num erus clausus” ; 
mientras sea realidad que, 
desde 1969, sólo se han 
autorizado cuatro “ nuevos 
b a n c o s "  e n ' E s p a ñ a  
cualquier precio que se 
pague, por disparatado que 
sea, será a la postre un 
buen negocio. Y' que no se

d ig a , por favor que la 
in iciativa privada debe ser 
“ v ig o ro s a  y decidida” . 
Cuando, desde hace más 
de un año, se tiene en el 
“ t r e e z e r ”  más de dos 
docenas de peticiones de 
b a n c t»  industriales para 
autorizar o denegar, todo  
lo demás parece bula o 
indiferencia extrañam ente  
j u s t i f i c a b le .  P o r e llo ,  
q u e r id o  d ire c to r, debo 
decirle al Sr. Soler; que la 
locura es incluso razonable 
c u a n d o  e l  s i s t e m a  
a d m in is tra t iv o  convierte  
en irrazonable la paula  
norm al del empresario y 
de quienes, legítim am ente, 
pretenden serlo” .

Cambios de la sesión de hoy
F A C I L I T A D O S  POR

AJA D E  A H O R R O S
Y  M O N T F  DE PIEDAD  DE

ZARAGOZA ARAGON Y R O JA
4 0  A G E N C IA S  U R B A N A S

Oficina C entral: S A N  J O R G E , 6

4 8 7  O F IC IN A S  EN 5 P R O V IN C IA S

N U E S T R O  D E P A R T A M E N T O  D E  V A L O R E S  
R E S O Ç V E R A  T O D A S  SUS C O N S U L T A S

BOLSA D£ MADRID
BA N C O S

JBanco Zarago zano ................ .
Banco E xterio r . . .'. ...................
Banco C e n tr a l ................................
Banco Español de Crédito  . . . .
Banco Hispano Am ericano ____
Banco de Santander . . . . . . . .
Banco Popular. E sp año l,..............
Banco de Bilbao ............................
B anco de V iz c a y a ...........................
Banco Occidental ...................... ..
Banco A tlán tico  ........................... ..

,Banco Industrial de Cataluña
íBanco Ib é r ic o ...................................

E L E C T R IC A S
■Hidro E s p a ñ o la ................................
S e v illa n a .............................................
Cantábrico .'...................
E léctrif»  Viesgo ..............................
H idro. C a ta lu ñ a ........................... ....
Iberduero ..........................................

■E; R eun idas ................... .....................
fUnión E. M adrileña .........................
Penosa ..................................

ÍFecsa 5 .0 0 0  ...................... ..................
.Fecsa T.OOO ................................... ....

M IN E R A S
Ponferrada ........... ’. ..........................
O uro  F e la u e ra .............................. ....

S ID E R O M E T A L U R G IC A S  
[Altos Hornos . . . . . . . . . . . . . . .
A u x ilia r F C . . .................................

A LH V IE N T A C IO N
A z u c a re ra ........................... ...............
E b r o ................... i ................................
Aguilas •........................... .....................

Q U IM IC A S
Petróleos ..............................................
E x d Iosívos  . . . . . . . . .    
E n e rg ía s ........... .. ............. ' .................

C O N S T R U C C IO N
D rag ado s ..............................................
Urfofs . .  i . . . .  ■.................................
Inm obiliaria  M etro  . . . . . . . . . .
V a lle h e rm o s o ........... .......................

V A R IO S
T é le to n ic a ...........................................
Galerías P rec iad os ...........................
C a rn o s a ................................................
Tabacalera . . .  1 ........ ........................
A s tille ro s ................................... .. .. . .
M etro  ....................................................
Unión F é n i x ...................... ...............
A h o rro fo n d o ...................... ...............
.S e a t.........................................................

Preced

1 .4 1 0
6 3 5

1 .380
8 7 0
7 5 3

1 .4 2 5
1.031
1 .3 1 0
1 .0 55

9 8 0
1 .105

6*0
1.020

2 0 7 ,5 0
20 9
2 0 8
191
154
2 9 0
135

. 1 8 5 ,2 5  
14 6  
1 87  
193

2 4 2
109

1 5 1 .5 0  
7 6 2  
2 5 8

501
3 8 8 .5 0
1 9 1 .5 0

1 .1 1 7 ,5 0
3 4 0
3 3 6
3 1 5

4 0 5  
6 1 3  
3 5 5  
6 1 0  
13 0  
18 5  . 
7 2 0

1 .6 7 2 ,9 6
2 8 0

H O Y

1 .427
6 4 8

1 .3 88
8 8 2
7 7 5

1 .452
1 .070
1 .3 35
1.100
1.010
1 .105

6 7 0
1 .037

2 0 8
2 0 9
2 0 9

152
291
136
1 8 3 ,7 5
147

194

188

2 4 2

4 9 8 ,5 0
3 8 8
193

1 .1 25
3 3 5

3 1 5

4 0 7
6 2 6
3 5 5
6 1 5
130
186
7 3 5

1 .6 7 8 ,0 4
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DESAPARECE LA 
HOSTILIDAD ARABE
HACIA LOS EE.DD.

GRACIAS A LA GIRA DE NIXON POR E L  ORIENTE MEDIO
BEIRUT (Líbano), 19. (Por Jim 

Hoagland, del “Washington Post” 
en exclusiva, para “ARAGON/expr^'.

I A gira realizada por el presidente de 
los Estados Unidos. Richard M. Nixon, 
“ p o r . Oriente Medio, que finalizó anteayer, 

ha hecho desaparecer gran parte de las 
imágenes de hostilidad árabe-americana 
creadas durante una generación de conflictos 
y  guerra fría sobre la política estadounidense 
en esta región.

La bienvenida dispensada 
por diferentes países árabes al 
presidente Nixon fluctuó entre 
un delirante entusiasmo, como 
ocurrió en Egipto, a otras' 
menos efusivas, pero correctas, 
como en el caso de Siria. Todo 
esto, añadido al cuidada de

Nixon en ofrecer ayuda a cada 
uno de sus anfitriones, postura 
que marca un agudo contraste 
con las tensiones del pasado.

Sin embargo, Nixon logró 
escaso progreso visible hacia la 
resolución de la explosiva 
cuestión palestina, que los

NIXON,

DESPUES DE ORIENTE MEDIO 
Y LAS AZORES, VISITARA 
BRUSELAS Y MOSCU

AMMAN, 2Ò (Crónica de Carrol Kilpatrick 
d e l W a s h i n g t o n  P o s t ,  e s p e c i a l  para 
“ AR AG ON/expr és ” ).

L  presidente Richard Nixon concluyó .su viaje por
». Oriente Medio con una expresión de esperanza
•d-para el futuro, pero con el reconocimiento de que 

los problemas que se plantean “son extremadamente 
difíciles”. Nixon prom etió que los Estados Unidos 
desem peñarán un papel activo .en la zona como 
pacificadores, y  abandonó la región con este mensaje: La 
guerra no es solución para los problemas de Oriente 
Medio.

N ixon dijo  en el aeropuerto de A m m án antes de subir 
a su avión, que todos Tos dirigentes con los que se 
entrevistó “ están dedicados a encontrar el camino de la 
paz” .

N ixon se traslado a las Azores donde se entrevistó  
ayer por la mañana con el presidente portugués A n to n io  
d e  Spi'nola, antes de trasladarse por v ía  aérea a 
Washington el miércoles por la tarde.

N ixon embarcará nuevam ente el próxim o martes en 
vuelo a Bruselas, donde se reunirá con los dirigentes  
gubernamentales de la O T A N . A l d ía  siguiente se dirigirá  
a Moscú para m antener su tercera reunión con el. 
dirigente sovietico Leonid I Breznef.

En un com unicado conjunto , N ixon  prom etido  al rey 
Hussein increm entar la ayuda a Jordania a fin  de 
impulsar su potencial económ ico y m ilita r. La ayuda 
estadounidense a Jordania asciende en la actualidad a 
unos 60  millones de dólares y N ixon  ha solicitado  
autoridad para increm entarla a 20 7  m illones para el año 
próxim o.

N ixon  y Hussein dijeron que establecerían una 
comisión conjunta jordano-estadounidense, sim ilar a las 
acordadas con A rabia Saudita, Egipto e Israel, a fin  de 
prom over la cooperación en los terrenos económicos, 
comerciales y de inversión, así com o la ayuda m ilita r, 
científica , social y cultural.

Un acuerdo sim ilar, aunque más reducido, se ha 
previsto con Siria.

Nixon inviti) a Hussein, com o a otros dirigentes, a 
visitar Washington para celebrar conversaciones sobre la 
“ estrategia de futuras gestiones para lograr la páz” , de 
acuerdo con la solución 338  de las Naciones Unidas. Los 
p a ís e s  árabes interpretan la resolución como un 
llam am iento a la retirada israelí de tobas las tierras 
árabes tom adas en la guerra de 1967.
A R A G O N /ex p ré s .s P A G . 12

jefes de estado árabes sacaron 
a relucir en sus conversaciones 
con el p r im e r magistrado 
norteamericano, calificándola' 
del punto álgido del conflicto 
de Oriente Medio. En las 
entrevistas celebradas ayer en 
esta capital, los ayudantes más 
a lle g a d o s  del d ir ig e n te  
g u e rr ille ro  Yasser Arafat 
pusieron de relieve que las 
m anifestaciones hechas el 
lunes por Nixon en Israel 
habían constituido un duro 
golpe para los moderados 
palestinos, y podían hacer 
imposible para ellos el acudir a 
la Conferencia de Paz de 
Ginebra.

Como corroboración de la 
continuación de la tensión en 
la región, a pesar de la visita de 
N ix o n , la aviación israelí 
bombardeó ayer localidades 
del sur del Líbano poco antes 
de que el presidente Nixon 
partiera por vía aérea de la 
cap ita l jo rdana  hacia las 
A zores. Esta mañana los 
aparatos israelíes han vuelto a 
bombardear -objetivos de la 
denom inada “ Fatahland", 
donde hay campamentos de 
comandos de "A l Fatah".

E s t o s  b o m b a r d e o s  
p r e s e n t a n  un ev iden te  
contrasentido. Al recordar las 
m anifestaciones hechas el 
lunes po r el Ministro de 
In fo rm ac ión  israelí ^Aaron 
Yariv, que señaló que el viaje 
de Nixon había constituido 
"un factor" en la abstención 
de Israel de llevar a cabo una 
acción de represalia contra el 
L íbano p o r ,  la incursión 
guérrillera perpetrada el jueves 
pasado contra el Kibbutz de 
Shamir.

La prensa pro/palestina de 
Beirut acusó ayer a Nixon de 
dar a Israel "luz verde" para 
atacar al L ibano , en la 
declaración conjunta hecha 
por el primer ministro israelí, 
Y itzhak  Rabin, en la que 
pedía a todos los estados "que 
se abstuvieran de organizar o 
fomentar la organización de 
fuerzas irregulares o bandas 
a r m a d a s ,  i n c l u i d o s  
m ercenarios, para realizar 
incursiones en el territorio de 
otro estado.

A pesar de la reacción 
amarga de los palestino, los 
dirigentes de los países árabes 
visitados por Nixon pueden 
aducir que han conseguido 
algunas ventajas, y Nixon les 
ha proporcionado a cada uno 
razones materiales -traducidas' 
por ayuda de diversa índole- 
para que continúen su política 
de apertura hacia Estádos 
Unidos.

MARIA ESTELA 
PERON, A GINEBRA
■ Lópei Rega regresó urgentemente a Buenos 

Aires reclamado por el presidente

CIUDAD DEL VATICANO.- Vistiendo mantilla negra vestido 
del mismo color, la vicepresidente de Argentina, María Estela 
Martínez de Perón, esposa del mandatario argentino Juan 
Domingo Perón, se arrodilla ante S.S. el Papa Pablo VI,durante la 
audiencia privada que éste le concedió en su biblioteca particular 
del Vaticano (Telefoio Cifra Gráfica-Upi).

R O M A , 2 0  ( E f e ) . -  La 
v ic e p r e s id e n t e  d e  la  
República argentina, María 
Estela M artínez de Perón, 
salió hoy de R om a, con 
d ir e c c ió n  a G in e b r a ,  
dando por term inada su 
estancia en esta capital.

A l  m a rg e n  d e  sus 
a c tiv id a d e s  oficiales en 
I t a l i a ,  la vicepresidente 
a r g e n t in a  fu o  recibida 
a y e r, en audiencia “ no 
o fic ia l" , por e! Papa Pablo 
V I ,  e l  c o l o q u i o  se 
p r o lo n g ó  d u r a n t e  4 5  
m inutos.

E l  M i n i s t r o  d e  
B ie n e s ta r  S o c ia l,  José 
L ó p e z  R e g a ,  q u ie n  
acom pañaba a la esposa 
del general Juan Dom ingo  
Perón en esta gira europea, 
a b a n d o n ó  a y e r  
in e s p e ra d a m e n te  Roma, 
para em prender regreso a 
B u e n o s  A ir e s ,  d o n d e  
parece haber sido llamado  
por el presidente de la 
República para consultas 
urgentes.

EL «DIOS 
CASTIGUE 
A IN G L A  
TER R A »,

BONN, 20. (Crónica por Miguel MOYA HUER
TAS, de la Agencia Efe, especial para “ARA - 
GON/exprés”).

W  TN pase largo del mundial de fútbol, una carambola 
■  I  en sentido figurado, colocaron ayer al “premier” 
" • T  WiJson en el portal del palacio Schaumburg, de 
Bonn, donde despacha el canciller Helmut Schmidt en 
un viejo edificio situado entre las obras de la nueva 
cancillería y  el “bungalow" del parque. A llí se alojaron 
lee emperadores del Japón. Wilson sigue viaje a Londres 
tras su escala política de Bonn, de rechazo del partido 
Escocia-Brasil jugado en Francfort: uno de los 57.000 
del público era precisamente Harold Wilson.

Coincide la visita privada de coloquio-relámpago entre 
Wilson y  Schmidt, con la oficial de la soberana danesa, 
Margarita, y  su consorte el príncipe Enrique. Pero son de 
ta l magnitud y  perfección las medidas policiales, 
protectoras de los equipos extranjeros de fútbol, que un 
jefe de Gobierno en viaje particular y  una pareja regia 
firmante de “libros de ero” en los ayuntamientos apenas 
sí estrechan ya las mallas de una red de seguridad muy 
tupida.

E l  c a m b i o  de 
i m p r e s i o n e s ,  ese 
p in to re s c o  “ intercambio 
d e  i d e a s ’ ’ d e  lo! 
comunicados gubernativo!, 
de los jefes de Gobierno, 
com o no sea que haye 
versado sobre fú tbo l, hay 
que pensar a no dudarlo 
q u e  d is c u r r ió  por Id̂  
senderos archisabidos de li; 
a g e n d a . S c h m id t ,  
fum a en-p ipa  y  parece»/ 
laborista inglés surgido oef 
la  “ L on d o n  School oí! 
Econom ics” , redondea I*  
a r is ta s  d e  la  posiciof 
británica todavía  recelo!! 
respecto a la declaracioi 
atlantica de la O TAN,, qoi 
se confecciona en OttaWJ 
para que la firm en  
gobernantes de la alianti 
el 26  de ju n io  en Bruselas 

O t r o  t e m a :  la* 
p riv ileg iadas  condicione! 
que pone Gran Bretaña t  
q u ie r e  im p o n e r  a jO 
cooperación comunitani' 
E n  cam p o  interior, ^  
estad istas  de todos lo! 
partidos cuando pierden
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a  COBIDIIKI BBHAinCO

CAE EN PICADO
La nueva crisis política se añade a la serie 
ininterrumpida de desastres económicos y 

laborales de los últimos meses

FALLECIO EL MARISCAL ZHUKOV

LONDRES, 20 (E fe).-
de casi cuatro meses de esperar lo inevitable, la. oposición política  en Gran I ■  Bretaña forzó  ayer p o r la noche la derrota del Gobierno laborista en la Cámara de 

los comunes y con ello dio paso a la expectativa de nuevas elecciones generales.
Sin embargo, y . debido al comienzo de la estación veraniega, no se espera que el Primer 

Ministro Wilson se decida a convocar elecciones y disolver el Parlamento para Julio, 
dándose como más probable la fecha de octubre.

En el ánimo de los diputados laboristas y conservadores estaba el miércoles la 
inminencia de la nueva consulta popular sin que se diera importancia excesiva a la
naturaleza del tema que fo rzó  la votación de “confianza”.

MOSCU -  El mariscal G eorgi K . Zhukov, héroe de la I I  Cuera Mundial y llamado 
por algunos historiadores el “Eisenhower soviético”, ha fallecido ayer, según 
fuentes no oficiales a los 77 años de edad. En la foto, de archivo, Zhukov a p a re e  
junto al general norteama-icano Dwight Eisenhower, en Moscú en el año 9 5. 

(Telefoto Cifra Cráfica/Upi).

Esta se produjo cuando el gobierno laborista 
trató de devolver algunos sindicatos opuestos a la 
Ley de Relaciones industriales del anterior 
gobierno "T o ry "y  10 m illones de libras 
consideradas como exceso en los impuestos 
pagados por ellos el año pasado.

El clima de las elecciones estaba en el aire desde 
hacía varias semanas cuando el Gobierno se dio 
cuenta de que con su mayoría mínima en los 
comunes era im posib le  sacar adelante sus 
programas socialistas de nacionalizaciones 
industriales y renegociación del acuerdo de acceso 
al mercado común europeo.

"Cuando vengan las elecciones - y  ello puede 
suceder antes de. lo que se esperaba debido a la 
votación de esta noche— millones de trabajadores 
votarán conscientes de que los conservadores y los 
liberales han tratado de robarles un dinero que les 
pertenece", declaró después de la derrota el

ministro de Hacienda británico, Dennis Healey.
"Esos millones dé personas que creen en el 

mantenimiento: de la democracia parlamentaria 
echarán al Gobierno del poder en las próximas 
elecciones", le respondió el líder de la oposición, 
Edward Eath.

Hoy se esper^otra votación importante en la 
Cámara de los comunes cuando el Gobierno trate 
de aprobar una Ley nacionalizando los recursos 
petrolíferos de las costas británicas. Sin embargo, 
en esta ocasión los laboristas pueden contar con el 
apoyo de los nacionalistas escoceses que ayer la 
retiraron sus votos debido al interés escocés en el 
petróleo del Mar del Norte.

En resumen, Gran Bretaña añadió una nueva 
crisis, la política, a su serie ininterrumpida de 
desastres económicos y laborales de los últimos 
meses y el país comenzó a prepararse para unas 
seaundas elecciones en menos de un año.

ESTA EXPLOSION ATOMICA FRANCESA

N O  S ER A  LA  U in U IA
B O G O T A , 2 0  ( E f e ) . -  C inco  

e s ta c io n e s  ra s tre a d o ra s  del 
Ins titu to  de Asuntos Nucleares 
d e  C o lo m b ia  e s tu d ia rá n  el 
espacio durante las próxim as  
semanas, para tra tar de detectar 
la nube radiactiva form ada por la 

Ili;: ú l t i m a  e x p lo s ió n  a tó m ic a
i:;:: f r a n c e s a  en  el a to ld n  d e

M ururoa , del Océano Pacífico.
G u ille rm o  O ta lo ra , d irector 

E: del Ins titu to , señaló que en el
ÜÍL té rm in o  com prendido entre  d iéz

días y  tres semanas se podrá  
::::: d e t e c ta r  s o b re  el te rrito rio
Ei;: co lom biano , si la circulación de
::::: l o s  t u r b u l e n t o s  v ie n t o s

ecuatoriales, d ifíc il de predecir, 
no la desvía de su curso.

E x p l ic ó  e l c ie n t íf ic o  en 
B o g o tá  q u e  F r a n c ia  h a rá  
estallar' otras cinco bombas, 
hasta un to ta l de seis, con las 
q ue  dará por finalizados sus 
exp e rim e n to s  atóm icos en la 
atm ósfera.

El Ins titu to  colom biano ,de  
Asuntos Nucleares estudiará y  
m e d ir á  la  rad iactiv idad  por 
m edio  de sus cinco estacionen 
en caso de que no se d esv íe la  
nube, pero , según explicó  su 
d ir e c to r ,  se descartan graves 
preÍMÍcíos para la nación.

SCHMIDT-WILSON;

«CAMBIO DE IDEAS»

nel

hilo de su elocuencia —lo  
que el auditorio  casi nunca 
p erc ib e  d a d o  q u e  no 
pronuncian discursos sino 
que van cosiendo párrafos 
sin otro filam ento  que una^ 
a b u r r i d a  y  a m o r f a  
yustaposición de párrafos  
p re fa b ric a d o s  p o r  los 
equipos de colaboradores  
recurren a la pértiga que 
salva abismos: dan el salto  
re tó r ic o  y  em piezan a 
hablar de la protección del 
m edio  a m b ie n te .  Para 
e s ta d is ta s  a te n to s  al 
exterior el recurso in fa lib le  
es hablar de la Conferencia  
Europea de seguridad de 
Ginebra . Son tantas las 
conferencias de G inebra de 
un siglo a esta parte que 
alguna habrá servido para  
algo.

B A IL A N D O  D E S D E  
HACE C U A T R O  D IA S  

“ E llo s  b a ila n  desde 
hace cuatro días” podía  
leerse en Berlín  en los 
concursos de baile de 
rf*¿stencia, en el popular 

R e s id e n z -P a la s t"  d e  
P®"5.3.r.hoy abreviando en 

R E S I', el baile de las 
fuentes luminosas y  los 
telefonos de mesa, tan  
conocido por los turistas, 
tan dispuestos siempre a 
creer que han visto lo que 
no suelen ver los turistas. 
Pues bien, “ ellos llevan  
na blando, com iendo de 
t r a b a jo ,  a te r r iz a n d o ,  
despegando, pernoctando.

pasando revista, firm ando  
e n  “ l ib r o s  d e  o r o ” , 
t o m a n d o  p o s i c i ó n ,  
t o m a n d o  c o n c ie n c ia ,  
e m a n a d o  tópicos desde, 
hace más de equis años” ,

fio d r ía m o s  leer en un 
etrero  im aginario  ante la 

verja del neoclásico palacio  
Schaum burg, donde tuvo  
un triste  id ilio  con un 
a v e n tu r e r o  polaco una 
princesa que se enam oró  
del m uchacho —lo refiere  
la  c r ó n ic a  d e  B o n n — 
‘ ‘ p o r q u e  m o n ta b a  con 
elegancia en b ic ile ta” .

“ Ellos rubrican, firm an , 
a n u n c ia n ,  d e s m ie n te n ,  
c o n f i r m a n , ,  r e p l ic a n ,  
subrayan, a firm a n ", y  ellos 
aprietan manos, con fían , 
s o n r íe n  a la televisión, 
hacen declaraciones más o 
menos despectivas a los 
p e r i o d i s t a s ,  y  e s tá n  
c o n v e n c i d o s  o d ic e n , 
estarlo y ellos tienen la 
e s p e r a n z a , a b r ig a n  la  
sospecha, form u lan  una 
opción, diseñan un m odelo  
de a lternativa ...

C u a n d o  n o  q u ie re n  
com prom eterse ellos hacen 
uso de un adjetivo que no 
define el ob je to  y  deja  
bien el conspicuo con sus 
anfitriones. A l volver de 
China Com unista —un país 
en el que no v iv iría  a gusto 
ningún obrero  com unista  
a l e m á n — lo s  v ia je r o s  
a le m a n e s  o c c id e n ta le s ,  
in c lu id o s  los democris- 
t ia n o s .  re a c c io n a n  a l

e s t ím u lo  period ístico  y 
confiesan : “ Es un país 
a s o m b r o s o ’ ’ . H a n  
a p r e n d i d o  rh u c h o  en  
m a n u a le s  de relaciones 
p ú b lic a s  y leyendo  el 
volum en “ E l arte de hacer 
amigos” los diputados de 
la A lem ania Dem ocrática. 
El canciller Bismarck, que  
inventó la palabra ofensiva 
“ jou rn a ille” (la  “ jo rna lla”  
para menospreciar a los 
period istas o “ journalis- 
t e n  ’ ’ ) a l c a n z ó  f a m a  
m undial m anipulando una 
in fo rm ac ió n  y  actuó el 
m i s m o  p e r s o n a lm e n te  
com o periodista núm ero  
u n o ,  re d a c ta n d o  con 
a d m i r a b l e  e s t i lo ,  d e  
p e r io d is m o  tendencioso  
una notic ia , falseando los 
hechos, que provocaría  la 
explosión belicista de los 
franceses y  la indignación  
d e l p u e b lo  alem án, es 
d e c i r ,  l a  g u e r r a  
f r a n c o - p r u s i a n a  q u e  
Bism arck necesitaba para 
g an á rs e la  a Francia de 
manera aplastante.

Un buen portavoz será 
quien cuente el cuento de 
Caperucita Roja de m òdo  
tal que el lobo sea en el 
r e la t o  “ u n a  incidencia  
n e g a t i v a  s u p e r a b le " .  
H aro id  Wilson y  H em u lt 
Schm idt fueron hoy sus 
p r o p io s  p ortavoces. El' 
britán ico, el “ prem ier”  del 
P a rla m e n to  chamuscado, 
d ijo  que su conversación 
con el canciller hab ía  sido

“ s a t i s f a c t o r i a m e n t e  
f r u c t í f e r a ”  y  Schm idt 
“ subrayó” (“ ellos llevan 
subrayando sin parar equis 
a ñ o s ’ ’ ) q u e  h a b í a  
d i a l o g a d o  c o n  e l  
“ prem ier”  sobre “ un área 
e x t e n s a  e c o n ó m ic a ” . 
Ningún lobo que cam uflar 
c o n  e u f e m i s m o s  d e  
portavoces.

Schm idt y  W ilson, en 
r o t a c i ó n  d e  p r e n s a ,  
e x p r e s a r o n  h o y  c o n  
c l a r i d a d  “ m a g n íf ic a s  
p e r s p e c t i v a s  e n  l as  
relaciones de la com unidad  
de los nueve con Estados 
U n id o s ” . Y  e m i t i r á n  
“ c o n s e n s o ”  a l a ñ a d ir

“ estamos m uy contentos  
lo s  d o s  con el rum bo  
in ic ia l  d e  la discusión 
c o m u n i ta r ia  s o b re  los 
d eseo s  b r itá n ic o s ” . Ha  
pasado mucha agua bajo  
los puentes del R ín  desde 
que el Kaiser G uillerm o  I I  
lanzó el “ Dios castigue a 
Ing la terra” , y  eso que era 
nieto  de la reina V ic to ria . 
El Kaiser, orador ingenioso 
de frase gráfica, maestro  
del brindis y la arenga, 
corrió  los riesgos del que 
n o  t i e n e  p o r ta v o c e s .  
W i l s o n  y S c h m i d t ,  
s o c ia l is ta s  m o d e ra d o s , 
i n t e r c a m b i a b l e s ,  
“ intercam biaron ideas” .

J U E V E S , 2 0  D E  J U N IO  D E  1 9 7 4

NUEVO L L A M I E N T O  
DE SAJAROU

■  EN FAVOR DE 
LOS ALEMANES 
S O VIE TIC O S

MOSCU, 20 (Efe).- El físico 
soviético disidente. Andrei Sajarov, 
ha hecho un llamamiento a la opinión 
mundial a ftn de apoyar el caso de los 
alemanes soviéticos a los que se les 
niega el derecho de emigrar a 
Alemania Occidental

En una declaración fhcilitada a la 
prensa extranjera, Sajarov llamó la 
atención particularmente sobre el 
caso de Friedrich Schnarr, que fue 
condenado a principios de ese año a 
dos años de cárcel por “calumniar a 
la Unión Soviética”.

En la declaración dijo que 
Schnarr, que vive en la República de 
Kazajstan, había s.dUitado emigrar 
con su esposa y  tres hijos.

Sajarov también dijo que un 
periódico local le había acusado de 
tener cartas destinadas al extranjero 
c r it ic a n d o  la p o lítica  de la 
asimilación forzada de los alemanes 
en la U.R.S.S.

La población alemana de la 
U.R.S.S. tenía su república autónoma 
del Volga hasta 1941 cuailBo fue 
disuelta por motivos de seguridad, y  
toda su población enviada a Asia 
Central

■  ENCARCELADO 
POR NO ENTREGAR 
UNA CINTA DE 
PATRICIA HEARST

L O S  A N O E L  E S ,  2 0  
(Efe-Reuter).— El''directivo de 
una epiisora de radio de Los 
A ngeles fue encarcelado a'fer por  
negarse a entregar .las cintas 
originales de un mensaje recibido 
en su emisora el 7 de juniof de 
Patricia Hearst.
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Los cuatro partidos de coalición llenaron a un acuerdo

EL Gobierno de Rumor 
sigue en PIE TODOS JUNTOS AFRONTARAN 

LA D I F I C I L  SITUACION ■

ROMA, 20 (Efe)

Al caim de dos días de intensas negociaciones, los cuatro partidos de 
¡a coalición gubernativa de centro-izquierda llegaron anoche a un 
entendimiento acerca de los problemas de carácter económico que 
originaron la dimiáón del Gobierno del pasado 10 de junio, dimisión 
posteriormente rechazada por el Jefe del Estado italiano, Ciovanni 
Leone.

La apertura de la crisis había sido determinada sobre todo por las 
divergencias entre las dos fuerzas políticas más importantes en el 
Gobierno, demo-aristianos y  socialistas, acerca de la valoración de las 
maniobras crediticias y  fiscales necesarias para afrontar la preocupante 
situación económica por la que atraviesa el país: los democristianos 
sostenían la necesidad de mantener una política restrictiva en los 
créditos para evitar una grave inflación, tendiendo al ndsmo tiempo 
hacia una mayor presión fiscal a fin de obtener los medios necesarios 
para un nuevo esfuerzo productivo. Los socialistas, por su parte, veían 
en las restriccicmes crediticias una grave amenaza para las actividades 
productivas y  en particular para las pequeñas y  medianas empresas, con 
las previsibles consecuencias que esta amenaza representa para los 
niveles de ocupación.

La fa fta  de acuerdo en el seno 
del G obierno llevó  a Runtor a 
presentar la d im isión, después de 
sólo 8 9  dias de vida d ;  su 
G abinete, pero  el presidente de 
la República, al cabo de una 
serie de- urgentes consultas' con 
los representantes de todas las 
f u e r z a s  p o l í t i c a s ,  d e c id ió  
rechazar la dim isión que le hab ía  
sido presentada por el G obierno, 
pidiendo a sus m iem bros que se 
esfuercen por buscar un acuerdo  
y a  que la delicada situación  
e c o n ó m ic a  del país requiere  
mecfidas inm ediatas.

D e s p u é s  d e  s o n d e a r  la  
voluntad de los cuatro  partidos  
de la coalición para reanudar las 
n e g o c ia c io n e s , e l je fe  de 
G obierno convoco el martes una 
r e u n ió n  *‘cumt»-e”  entre los 
representantes de la Dem ocracia 
Cristiana, el Partido Socialista, el 
S o c i a l ' D e m ó c r a t a  y  e l  
Republicano (este ú ltim o , aún 
no estando representado en el 
G obierno, le  concede su “ apoyo  
e x te rn o " en el Parlam ento)

EN BASE A  V A L O R A C IO N E S  
C O N V E R G E N T E S ___________

En esta “ cum bre”  de dos días  
de duración los cuatro aliados

<fi «or seiet-(3 
^ i -nceria.

Batas
'*• * -;>mí-sonas- 
•  días

C O S O ; ' :  ö S

h a n  cogido la invitación del 
presidente de la  República, y  
después de lim ar sus divergencias 
h an  l le g a d o  a un acuerdo, 

aprobando un docum ento  en el 
que se a firm a haber constatado  
la voluntad com ún de a fron tar la 
d if íc il situación económ ica “ en 
b a s e  a v a l o r a c i o n e s  
convergentes” .

" L a  Dem ocracia Cristiana, el 
P a r tid o  Socialista, el Partido  
iSocial*Demó<;rata y  el Partido  
R e p u b lic a n o  — p ro s ig u e  e l 
d o c u m e n to — declaran haber 
alcanzado el acuerdo auspiciado  
p o r  e l  p r e s i d e n t e  d e  la  
República, sobre una línea de 
p o lítica  económ ica que coordina  
e integra la m aniobra fiscal y  
a q u e lla  d e l créd ito  para el 
conten! m iento  y  la cualificación  
d e  la  d e m a n d a  y  p a ra  el 
financiam iento  de las inversiones 
productivas y  sociales” .

C o n c lu id a  la reunión, en 
cuyas discusiones se considera 
que han ten ido un peso especial 
los resultados de las recientes 
elecciones regionales de Cerdeña  
(donde fre n te  a una pérdida de 
t e r r e n o  d e  la  D e m o c ra c ia  
Cristiana se registró un progreso 
de socialistas, social-demócratas  
y  republicano^)—, el secretario  
d e  la  D e m o c ra c ia  Cristiana, 
A m in to re  F an fan i, expresó su 
satisfacción por el breve período  
en el que se ha superado la crisis, 
s u b ra y a n d o  que durante las 
negociaciones" hemos seguido 
tas o rien tac ion es^  de nuestro  
partido en esta d if íc il m a te ria" .

A  ju ic io  d e l s e c r e ta r io  
socialista, Francesco de M artino , 
la reunión “ cum bre" ha ten ido  
ana conci tEión positiva. "C reo  
- a f i r m ó — que fas peticiones

fu n d a m e n ta le s  d e l P a rtid o  
S o c ia lis ta  han sido acogidas, 
tan to  en m ateria de po lítica  
económ ica, com o en el de un 
re n o v a d o  em p e ñ o  de lucha 
antifascista".

“ L a  s o lu c ió n  de anoche 
—declaró por su p arte  el líd e r  
social-demócrata M ario  Tanassi—  
f r e n t e  a J~a gravedad de la 
s i tu a c ió n ,  es adecuada para 
a f r o n t a r  lo s  problem as que 
tenem os planteados. Nosotros 
c r e e m o s  q u e  c o n  b u e n a ' 
v o lu n ta d , con coraje y con 
sentido de responsabilidad se 
puede corresponder válidam ente  
a las necesidades del pais” .

E l G obierno adoptará ahora 
las medidas tarifarias y  fiscales 
n ec e s a ria s  para recaudar los 
cinco m il m illones de dólares 
c o n s id e ra d o s  n e c e s a rio s , y  
seguidamente los som eterá a un

debate parlam entario , sobre la 
situación económ ica del país, y  
posteriorm ente tendrá luqar la 
confrontación con los sindicatos 
que hab ía sido ya convocada 
c u a n d o  s u r g i e r o n  l o s  
desacuerdos en el seno de la 
coalición gubernativa.

C R IS IS  D E  C O R R E O S  
EN IT A L IA
3 0 0 .0 0 0  C A R T A S  Y
1 1 .0 0 0  T E L E G R A M A S

D E T E N ID O S

R O  M A  , 2  0  ( E f  e ) . —
Trescientas m il cartas y  paquetes 
certificad o s ; 3 0 .0 0 0  kilos de 
impresos y  11.000  telegramas, 
detenidos por fa lta  de personal 
d is trib u id or, son> las cifras que 
o f ic ia lm e n te  fac ilitó  ayer el 
M i n i s t e r i o  d é  C o r r e o s  y  
T e le -C o m u n ic a c io n e s  italiano, 
referidas tan  sólo a ios últim os  
tres d ías, en Rom a.

Esta crisis de com unicaciones  
postales y  telegráficas no es 
nueva. D ata  de  antiguo, y  al 
dram atism o de estas cifras hay  
que añadir que se ha confirm ado  
oficiairnente la destrucción de 
c i n c o  t o n e l a d a s  ^ e  
c o rre s p o n d e n c ia  que estaban 
depositadas en la “ carte ría”  de 
correos situada a 6 0  kilóm etros  
de la capital italiana.

C ierto  que esas cifras son 
p a v o r o s a s .  P a r a  m a y o r  
abundancia, eh lc>s primeros días  
de m ayo pasado, se confirm aba  
tam bién que nada menos que ~ 
2 3 0 , 0 0  0  t e l e g  l a m a s  
p e i  m a m e e  t a n  d e t e n i d o s  
í-iariam ente en todo ei país, 
(ac tu a lm e iitñ  5 5  iriiiiones de 
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En su visita  a Alem ania  
el mes próxim o

TITO CORRERA 
PELIGRO

BONN, 20 (Efe-Reuter).

La República Federal de Alemania y Yugoslavia están dando los 
últimos toques al acuerdo de ayuda financiera por un importe de 
700 millones de marcos (unos 16.000 millones de pesetas) ante la 
inminente visita del presidente Tito a Bonn.

El Jefe del Estado yugoslavo y jefe del Partido Comunista de su 
país, de 82 años, llegará probablemente a Bonn el lunes en visita de 
cuatro días, aunque por razones de seguridad no se ha anunciado 
oficialmente ni el momento de la llegada ni su programa, qiie se 
mantiene en el mayor secreto.

Se e^era  que el acuerdo de ayuda sea redactado y esté listo para 
la firma, antes de que se inicie la viáta del Presidente Tito, ha 
informado- el portavoz del Ministerio de Cooperación Económica 
(ayuda para el desarrollo).

'  En principio, la visita del Presidente Tito, la princra que realiza a 
Alemania, , coincidía con lá inauguración de la C!opa Mundial de 
Fútbol , con el partido entre Yugoslavia y Brasil, el día 13 de junio. 
Sin embargo, se decidió el aplazamiento a consecuencia del informe 
de los expertos en seguridad que en ese caso no garantizaban su 
seguridad.

En Alemania Federal hay actualmente medio milldn de 
trabajadores yugoslavos, gran número de exilados croatas y 
anticomunistas que han solicitado asilo político.

Tito devuelve la visita que el ex cancfller WiUy Brandt hizo a 
Yugoslavia en abril de 1973, cuando los dos políticos decidieron 
resolver el viejo problema (29 años) de las indemnizaciones por 
daños de la s^unda guerra mundiaL por medio de un acuerdo de 
cooperación econòmica a largo plazo.

Un comunicado conjunto hecho público de^ués de las 
históricas conversaciones que mantuvieron en la Ma de Brioni 
afirmaba que las cuestiones pendientes habían sido resueltas en 
interés mutuo.

Las actuales negociaciones están destinadas a precisar lo detaUes 
del préstamo, d d  que una mitad aproximadamente será entregado 
en bienes industriales, Yugoedlavia desea- dedicar gran parte del 
préstamo a aumentar sus plantas -de producción de energía 
eléctrica.

El crédito será financiando por el Fondo pa-a Ayuda del. 
Desarrollo de Alemania Federal, a treinta años, con un in te r i  del 
doy io r ciento.

Fuentes dignas de crédito dicen que el Presidente Tito celebrará 
tres sesiones de trabajo con el nuevo canciller alemán, Helmut 
Schmidt, en días sucesivos...

El |iresidente yugodavo. recibirá también a Willy Brandt, que 
águe siendo Presid«ite del Partido SociaI-d«nócrata

Fqentes yugoslavas, por su parte, precisan que no hay problemas 
pendientes entre los dos países. Sus acuenios comerciales han 
aumentado de vohimea rápidamente y en una entrevista concedida 
hace dos días al periódico yugoslavo “Politika”, el Canciller 
Schmidt dijo que la política de Bonn de estrecha cooperación, 
iniciada por Brandt, permanecería inalterable bajo el nuevo 
r^fimen.

lOPORTDNlDADS
ALQUILO 4 APARTAMENTOS, URBANIZACION
PUERTO CAMBRILS, 100 MTS. PU^YA ZONA 
CHALETS, TRANDÍJILÍDAO  ABSOLUTA
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M IN UTO
DE

CIERRE

Detenidos los
presuntos 
atracadores de 
una joyería

B A R C E L O N A , 2 0  (Europa Press).— G erm án Hernández R o yo  y  
Juan Carrascosa Carvajal, han sido detenidos com o presuntos autores 
del robo com etido  en la joyeríá-re lo jerra  ^ 'V a lin o ", sita en la calle 
Provenza de Barcelona. En esta jo yería , dos individuos, uno de ellos 
atmado con una p istola, intim adaron al p rop ietario  indicándole que le 
entregaran d inero y  joyas. Cuando se habían apoderado de 2 .2 0 0  
pesetas, entró  en el local la e ^ o s a  del p ro p ie tario , com enzando a dar 
gritos, lo que puso en fuga a los individuos.

Uno.de ellos —el c itado  en p rim er lugar— fue  detenido por un p o lic ía  
armado de servicio en la com isaría de Universidad, cercana al lugar del 
robo, siendo deten ido  más tarde el o tro .

•  SIN L U Z , SÍH AGUA Y SÍR PAN 
DURANTE W  HORAS-

SANTA  CRUZ DE LA 
ZARZA (Toledo), 20 (Logos).— 
Cuarenta horas ha permanecido 
el pueblo sin fluido eléctrico, lo 
que ha ocasionado que durante 
todo ese tiempo no hubiese 
agua, por agotarse los depósitos 
del servicio de abastecimiento, ni 
pan, ni comunicación telefcmica.

Se han producido pérdidas de 
crmsideraUe importancia, sobre 
todo en los establecimientos 
públicas, que han sido los más 
afectados. El latgo apagón 
también se dejó sentir m  las 
fábricas, que ra stra ro n  un páro 
de más de 200 obreras.

Todo el pueblo, pór medio de 
las autoridades, ha ^ d id o  una 
explicación  a la  compañía

b  Gompañia 
TrasatláiitiGa 
abandona 
el pasaje

•  ULTIMA‘MENTE 
PERDIA MUCHO 
DINERO. 
DEBIDO A QUE 
CADA VEZ SE 
PREFIERE MAS 
EL AVION

M A D R I D ,  2 0  (Europa  
P r e s s ) . -  La C o m p a ñ ía  
Trasatlántica va a abandonar 
las líneas de transporte de 
pasajeros para ded icará única 
y e x c lu s iv a m e n te  a i de 
m ercancías, según acuerdo  
tom ado recientem ente por. la 
junta ordinaria de accionistas.

Ello se debe a problem as  
económicos, ya que en el 
p a s a d o ,  e j e r c i c i o  se 
produjeron pérdidas si bien  
en m enor cuantía  que en el 
correspondiente a 1972.

Las pérdidas sufridas por 
la Contpañía Trasatlántica en 
el transporte de pasajeros se 
deben, fundam entalm ente, al 
cada vez m ayor auge del 
transporte in  avión.

E I a b a  n d o n o  d e  los  
pasajeros se conjugará con un 
f u e r t e  i n c r e m e n t o  d e l 
transporte de mercancías.

JUEV.e s , 20  D E  J U N IO  D E  1 9 7 4

suministradora “Unión Eléctrica 
Madrileña” .

EN EL CONVENIO DEL "METRO"

SE LLEGO A UN ACUERDO
M A D R ID , 20  ( C i f r a ) . -  A  

las cinco y cuarto de esta 
madrugada y después de trece 
horas de reunión, quinta de 
las celebradas, se ha llegado a 
qn acuerdo en el convenio  
c o le c t iv o  el “ M etro ”  ue 
M adrid .

E l convenio supone un 
aum^ento salarial equivalente  
al índice del aum ento del 
coste de la vida desde la fecha 
de vigencia del convenio qéie 
ahora expira.; En el segundo 
año, el increm ento salarial 
será el del aum ento del coste 
de la vida en lo que exceda de 
cuatro enteros. Se establece, 
a s im is m o , ju n t o  â otras 
mejoras, la jornada 'semanal 
de 4 4  horas, a p artir ú é  ju lio  
de 1 975 . El convenio, con 
una vigencia de dos años, 
afecta a 3 .7 5 0  trabajadores.

A  la firm a  del acta ¿a\ 
a c u e r d ó  a s i s t i e r o n  el 
P r e s id e n te  d e l S in d ic a to  
Nacional de Transportes y  
C o m u n i c a c i o n e s ,  s e ñ o r  
G arcía  Ribes, y  el Delegado  
Provincial de Sindicatos, don  
Eduardo M artínez Fernández. 
Estuvieron presentes tam bién  
los presidentes de la Unión

N a c i o n a l  y de la Unión  
Provincial de Trabajadores y 
Técnicos de dicho sindicato, 
y el D irec to r Provincial de 
Asuntos Sociales.'

E n  f e c h a s  sucesivas se 
reunirá la Com isión para la 
redacción del tex to  articulado  
del convenio y la aplicación  
c o n c r e ta  de los acuerdos

adoptados.
D urante esta mañana se 

está celebrando una reunión  
del jurado de Empresa con los 
e n l a c e s  s in d ic a le s  p ara  
inform arles de los térm inos' 
del acuerdo, a fin  de que 
é s t o s ,  a su v e z ,  l os '  
c o m u n i q u e n  a l o s  
trabajadores.

ISRAEL CONTRA LOS PALESTINOS

TRES DU» BOMBARDEANDO
TEL A V IV , 20 (Efe-Reuter).- 

L a  a v i a c i ó n  i s r a e l í  ha 
bombardeado hoy de nuevo, por 
tercer día consecutivo objetivos 
guerrilleros palestinos del Sur del 
L íb a n o , informa un portavoz 
militar.

Todos los aviones regresaron 
indemnes: a sus bases.

Los campos g uerrille ros  
palestinos bombardeados por la 
aviación israelí han sido el deAin

el Helwah y el de Rasheedieh, ya 
duram ente castigados por los 
israelíes el mes pasado, informa la 
agencia palestina de prensa 
'W afa".

Según periodistas de la región, 
el bombardeo del primer durd 
solamente siete minutos.

De momento no se poseen 
detalles acerca de víctimas ni 
daños. A m bos campos están 
situados en las cercanías de Siddn.

DE TODOS J.OS MEDIOS PARA COMUNICARSE
EL TELEFONO 

ES EL MAS DIRECTO
f /  lel a b o r a b l e s

s á b i i i o s  „ Ì

^ festivos ^ Y  si llam a e n tre  las 2 Q  y las 8 , h o ras 
cualquier (día laborable, los sába(dos (deside 
las 1 4  h o ra s y la totali(da(d (de los dom ingos 
y fe s tivo s  del calendario laboral, o b te n d rá  
una bonificación del 5 0  ’ « en sus co m u 
nicaciones in te ru rb a n a s.

"COMPAÑIA TELEFONICA NACIONAL DE ESPAÑA

A RA G O N/expréSw  P A G  15



- i

I

' 1

i ^ ? / a  N n n  t

i i T !  'ñ T > r \ ? i  T i i i
BARCELONA, 20 (Cifra).— “ La vida privada 

desaparece totalmente. Nosotros podemos hacerlo 
porque no tenemos hijos, pero realmente con hijos no 
creo que lo pudiésemos llevar a cabo sin muchas 
dif icul tades.  Porque yo ahora puedo estar 
absolutamente pendiente y dedicada a mi marido y a 
su trabajo’,’ afirma la esposa del Presidente del 
Gobierno, María Luz del Valle en unas declaraciones 
hechas durante su estancia eri Barcelona y que hoy 
publica “La Vanguardia’’. .

En las mismas se establece el siguiente diálogo entre 
la periodista y la señora de Arias Navarro:

— ¿Cómo es el Presidente como hombre, 
simplemente como Carlos Arias Navarro?

—Mire, hace muchos años que sólo lo 
hombre de política..., pero siempre ha 
persona de gran humanidad.

—Su esposo tiene fama de ser hombre riguroso y 
hasta con una cierta dureza ¿es así realmente?

—En absoluto es un hombre duro. El que sea 
celosísimo cumplidor de su deber no debe confundirse 
con que sea un persona adusta.

— ¿Cuál es el rasgo más característico de su 
personalidad?

veo como 
sido una

s ^ ■ n

-X -I 1 - 'O I  ^  1 ^  Federación— / i x o  I J e  f ú t b o l  

abonará las 125.000 pesetas que cuesta la operación

BARCELONA, 20 (Logos).- En la habitación 
número 511 de la clínica'Barraquer,en la parte alta de 
Barcelona, Isidro Sánchez, ex-futbolista, aguarda que 
el sábado, día 22, el eminente profesor uarraquer, 
doctor en oftalmología, realice una operación en su 
ojo izquierdo.

Isidro,como se le conoce,como se le llamaba cuando ' 
triunfaba primero, defendiendo la elástica del Betis y 
luego, cosechando éxitos en las filas del Real Madrid, 
en su época poderosa, espera esta intervención de 
forma resignada, pero con una amargura, más o menos 
expresada en su rostro, inevitable. El drama del 
jugador, del ex-jugador, es muy grande, como para 
ahondar en las vicisitudes que ha debido pasar desde 
que fuera abandonando, poco a poco, el fútbol activo.

La verdad, la única gran verdad de Isidro es que 
ahora, a los 38 años de edad, con toda una vida por 
delante, va a perder la vista, y la va a perder 
aguardando el momento en que la intervención 
quirúrgica a la que será sometido dentro de unos días, 
le quite la luz para siempre.

Uno, recuerda la imagen de Isidro cuando tiempo 
atrás, no mucho, acudía al terreno de Sarriá, del 
Español de Barcelona, para saludar a José Emilio 
Santamaría, hoy entrenador y tiempo atrás compañero 
de filas de Isidro, en el Real Madrid. Acababa de ser 
intervenido. Su ojo derecho debió ser extirpado para 
cortar una enfermedad grave de la vista: Glaucoma. 
Una enfermedad que producen ciertos tumores de los 
ojos. Ciertamente grave. Entonces, ya se sabía que si 
no se cortaba la dolencia, al cabo de un tiempo, Isidro 
tendría que perder el ojo izquierdo. La realidad de la 
situación era tan dramática como la espera del jugador, 
en estos momentos.

Con Isidro están sus familiares más allegados y muy 
especialmente, su hija mayor, de doce años de edad, 
por deseo expreso de su padre.

Recordamos que tiempo atrás, Ricardo Rosson, 
ex-presidente del Sabadell, organizó un homen.aje a 
beneficio del jugador. Este, montó un restaurante en la 
ciudad vailesana, pero tampoco en este aspecto tuvo 
mucha suerte.

A ho ra , en la barcelonesa c l ín ic a  del doctor 
Barraquer, espera el d ifíc il trance de la pérdida total 
de la vista. No es fácil penetrar en el centro médico

Pero logramos intercambiar unas palabras cor quienes 
le acompañan, Isidro descansa. Precisamente, el 
aplazamiento de la operación ha sido ocasionado por 
los fuertes trastornos y dolores que ha padecido 
últimamente. "Está aljo desanim ado-nosdirían-no 
es que esto le haya cogido de nuevas. El sabía que en 
un momento dado podía ocurrir".

Creemos que la reacción del Betis y Real Madrid en 
apoyo del jugador ha d e . manifestarse a todos los 
niveles futbolísticos del país. La situación es difíc il y 
nadie debe ignorarla. Es hora de que el fútbol se 
humanice. Recientemente, la familia de un joven 
m uchacho extrem o fallecido recibió la ayuda 
económica, la única que en tal situación podía recibir, 
de unos medios informativos. Ahora, aunque la 
situación no sea la misma, el fútbol español ha de 
demostrar sus sentimientos,

PARTIDO BENEFICO

SEVILLA, 20 (Logos).- La noticia de la situación 
en que se encuentra el infortunado ex-jugador Isidro, 
hospitalizado en la clínica del doctor Barraquer en 
Barcelona, para serle extirp^ado el ojo izquierdo, único 
que le queda ha producidrrprofundo impacto en esta 
ciudad y son numerosos los ofrecimientos en fabor del 
mismo, recibidos en la redxción de'E I Correo de 
Andalucía'', de toreros, artistas y futbolistas.

Al lado de Isidro permanece su h ija  Paloma, así 
como otros compañeros, entre los que se encuentra 
Santamaría, compañero que*fue en el Real Madrid.

Los veteranos del Betis preparan una partido a 
beneficio del enfermo y gestionan traer a viejas glorias 
del Real Madrid. Según nuestras noticias, el partido se 
disputaría antes de finales de mes en el estadio Benito 
Villamarín.

Esta mañana, el vocal de la Federación Nacional de 
Fútbol y expresidente del Sevilla, don José Ramón 
Cisneros, recibió una llamada del Presidente de dicha 
Federación, don José Luis Pérez Payá, que le 
informase con todo lo relacionado con el caso. Se sabe 
que la Federación está decidida a abonar las 
125.000 nesetas Rtie cuesta la operación y gastos de 
clínica. También se nos ha informado que la citada 
operación muy posiblemente, se lleve a cabo el 
próximo sábado.

—Su acendrado espíritu de trabajo y un enorme 
amor a España.

— ¿Tiene sentido del humor?
—Muchísimo. Y tiene mucha gracia para contar 

chistes. Y o me río mucho con él.
— ¿Le ha pedido consejo a usted alguna vez, tiene en 

cuenta su opinión en las decisiones que toma?
—Consejo no me lo pide nunca,  porque 

naturalmente él sabe muchísimo más que yo de todo. 
Pero como es algo sentimental, sí le gusta que yo le dé 
mi parecer en algunas cosas, quizás por esa intuición 
que, según dice, tenemos las mujeres, y 'quizá también 
porque somos un matrimonio bien avenido.

Por otra parte, refiriéndose a los problemas que para 
ella implica el cargo, dice la esposa del Presidente del 
Gobierno:

“Lo que ocurre es que yo, como mujer, no doy lo 
suficiente de sí para atender a tantas personas y tantas 
cosas como el cargo de mi esposo requiere. Yo intento 
hacerlo lo mejor posible, pero no sé si lo consigo. La 
suerte que tengo es que el pueblo español es un pueblo 
llano que facilita las cosas. Además hoy ya ño existe 

fcse respeto excesivo y protocolario de antes” .

M artínez Esteruelas a Jos 
universitarios barceloneses

'Comprende vuestro

"pero os p ido comprensión»

BARCELONA, 20, (Europa 
P r e s s ) . — E l m in is tr o  d e  
Educación y Ciencia, don Cruz 
Martínez Esteruelas celebró ayer 
una entrevista de más de dos 
horas de duración con cerca de 
sesenta estudiantes, delegados d,e 
diversas • facultades en - el Aula 
Magna de la Universidad Central, 
segú n  in fo rm a  “ D iario  de 
Barcelona ”.

E l m in is tr o  invitó a los 
estudiantes a que iniciaran el 
deb'á$é\ “ N o  t ie n e  sentido
— d i j o — q u e le s  haga un  
d isc u rso  Los universitarios 
p la n te a r o n  e l  te m a  d e  la 
representatividad y la falta de 
d i á l o g o ,  d e  a m n i s t i a  
universitaria, de participación, 
p a r ita r ia  p o r  p a r te  de los 
estamentos de gestión y  pidieron 
el relevo del rector. También 
a lu d ie r o n  a los seis puntos 
citados por carta el pasado mes 
de mayo acerca de coordinación 
de los estamentos, retirada de la 
policía, anulación de sanciones, 
nuevos planes y no al proyecto  
de selectividad.

“Estamos de acuerdo en que 
seria necesario regular algún tipo 
de, p a r t ic ip a c ió n  —d ijo  e l  
ministro— fieró'ten^o< erttendido 
que el estudiantado difícilmente 
aceptaria una normativa dictada 
d e s d e  arriba acerca de esta 
c u e s t ió n ” , en to rn o  a las 
sanciones dijo se trata > de ün 
tema de jurisdicción y que ésta 
e x i s t e .  “Mi  p r e o c u p a c ió n
— a ñ a d ió — no es que haya 
e x p e d i e n t e s ,  sino que éstos 
p u e d e n  p r o d u c i r s e  a 
consecuencia de una normativa 
d e m a s i a d o  a g o b ia n te . El 
problema a resolver es la puesta 
en marcha de un mecanismo de 
representación ”

Finalmente se sugerió que, 
e s ta b le c id o  p reviam en te  un' 
clima de diálogo, el Ministerio 
haga una propuesta que pueda', 
ser discutida amplia v libremente

en todas las .universidades delj 
país. A l término de la reunión el 
rninistro dijo: ■

‘ ‘Gracias por su presencia, ' 
que tendrá reciprocidad en una 
d e b id a  consideración de los 
p r o b l e m a s  t r a t a d o s .  He- 
a p u n ta d o  los siguientes: . lós 
expedientes cuestión que me., 
plantean com o previa y que yof 
les digo que es jurisdiccional... la 
preocupación por la relación \ 
a u t o r i d a d - a l u m n o ;  la ; 
participación  que no tendria-\ 
s e n t i d o  d e  no  fu n cion ar  
realmente los órganos de que se/ 
form a aparte; la intervención de/‘ 
los tres estamentos en las juntas - 
de gobierno; la oposición entre/-.- 
las soluf iones radicales y las i: 
g ra d u a les ;  aunque creo que}, 
debería verse el alcance que;} 
ustedes y yo damos a cada 
término; la distinción entre lo 
que es universitario y  lo que no : 
lo es; la inmunidad a la hora de 
r e u n i r s e ;  l a  a u t o n o m i s -  
universitaria ¿No es eso?; pues 
bien; algunas cosas s í  quiero 
dejarles claras. En primer lugar, 
qu e la p  articipación- de los
es tiuiiantes ha sido desde . el'} 
primer m om ento preocupación . 
de m i equipo. En cuanto a le ;; 
a u t o n o m í a ,  que ésta puede 
implantarse gradualmente, pero 
te n ie n d o  en cuenta que no. 
puede existir desde el punto de 
vista financiero. Quiero decirles 
tam bién  que comprendo que 
algunas situaciones por las que 
han pasado les dan un talante 
escéptico pero creo que ustedes 
tam bién pueden entender los 
d i f i c u l t a d e s  q u e  hay  qu/ -  
afrontar. Puedo comprender su/ 
‘escepticismo, p e r o  p id o  su 
c o mp r e n s i ó n .  tengan en
cuenta, eso .sí, que de donde no 
p o d e m o s  e s  d e l  or de n  
institucional español. Pero 
participación y  la autonom / 
caben en ese marco ”.



F OR escasa o nula que sea mi facultad de 
convocatoria o representación, no quiero 
dejar de unir mi palabra y mi pluma a 
cuantas hoy se alegran y regocijan con el 

retorno del poeta a su tierra. He dejado pasar 
los días, decantarse las impresiones, repetir la 
experiencia personal y, hoy, de nuevo el 
escritor allende los mares, expreso mi impresión 
personal obtenida del minucioso relato de su 
visita y del propio contacto fugaz con el poeta.

Bien quisiera presumir de haber podido 
contribuir, por escasa que fuera la medida, al 
regreso del escritor. No lo hago y no se atribuya 
ello a falsa modestia, sino a una simple y 
elemental constatación de la realidad. Y ello, se 
dice, no porque haya que negar buena voluntad 
y espontáneos y honestos deseos al modesto 
traba jo  que en su día suscribimos, que 
realmente bien imbuido de los mismos estaba. 
Ni aquel, en exceso afortunado, trabajo, ni la 
emocionante y espontánea campaña que toda la 
p r ens a  de la t i e r r a  y sobre t odo 
"ARAGON/exprés", montaron en torno al 
poeta, han sido la causa de ese clamoroso y 
emocionante retorno, que tuvo lugar bajo 
condicionamientos y circunstancias extrañas a 
nosotros, que se engarzan con otros de superior 
rango y circulación que podríamos remontar, 
en último grado y para simplificar, a la tan 
traída y llevada apertura, que, por lo menos, ha 
tenido esa venturosa hijuela que no hemos de 
dejar de celebrar cualesquiera que sean su suerte 
y evolución posteriores, que de momento son 
totalmente imprevisibles.

Pero,  si hemos de desechar cualquier 
tentativa de vanagloria o presunción en torno al 
represo de Ramón Sender y rechazar la más 
mínima paternidad o contribución con relación 
al mismo, no por ello hemos de llegar hasta el

6 ,

extremo de negar, objetivamente, el mérito de 
la oportunidad a la entusiasta y trabajada 
campaña de "ARAGON/exprés" en torno al 
poeta y a la divulgación de su persona y de su 
obra, e, incluso, a nuestro elemental trabajo que 
constituyó, "malgre lu i", un espontáneo y 
adecuado marco al retorno.

Ten ía  pergeñadas estas líneas desde la 
clamorosa y multitudinaria conferencia que el 
escritor dictó desde la tribuna del Ateneo 
zaragozano y el lamentable espectáculo de 
contestación que le sirvió de pórtico; la 
violencia y brutalidad moral del enfrentamiento 
espontáneo entre el alcalde presentador, con 
toda su buena voluntad, y un sector del pueblo, 
se hizo difícilmente soportatle y hubiera hecho 
sonrojar a los propios Bakunin y Prudhom.

Los valores espirituales y culturales en aquel 
tórrido ambiente más propio de la demagogia 
política, deben necesariamente desenvolverse 
con dificultades y perder aromas y esencias en 
él, mas no hasta el grado a que parecíamos 
abocados en aquel turbulento comienzo.

El proceso de maduración y meditación 
concluyó con la lectura, dicho sea sin sentido 
peyorativo, de una entrevista hecha en las 
páginas nobles del diario "Y a " a Don Claudio 
Sánchez Albornoz, ilustre medievalista, político 
en exilio y retiro, y figura traída y llevada por 
cierta prensa, sin pudor y sin medida.

Esa suerte de streaking moral que D. 
Claudio, guiado por piadosas manos, viene 
realizando en estos últimos tiempos, nuestro 
admirado paisano, igualmente tentado de guía, 
no sólo no lo ha realizado, sino que todavía ha 
tenido la gallardía de proclamar que un hombre 
no puede poner condiciones a una nación.

Pese a la nula influencia que nuestro trabajo 
haya podido ejercer sobre el ánimo templado de

Sender, que confesó paladinamente (aunque 
con una atemperación piadosa creo que 
destinada a este modesto comentarista y que 
desde el fondo de mi corazón le agradecí), no 
leer críticas, ni comentarios sobre su persona o 
su obra por razones muy plausibles, no por eso 
podemos,  de jar de recordar el sincero 
llamamiento que a la autenticidad y a la propia 
estimación se le hacía en aquel elemental 
trabajo, en el que se reclama su regreso sin 
concesiones, sin condiciones y sin renuncias. Y 
así, al parecer, ha sido y en ese clima es lógico 
el contrapeso de la falta de unas a la ausencia de 
las otras dos.

Tuve la suerte de comprobarlo en su hábil y 
brillante presentación en Zaragoza ante un 
auditorio tan predispuesto, como difícil y 
violento. Se irguió ante él serio, ecuánime, lleno 
de conocim iento y de serenidad para la 
exposición; frío y entero como no cabía 
sospechar atendidas su edad.y las condiciones 
en que la presentación se hacía. Yo, que 
desconozco el exilio exterior, comprendo ahora 
más oue nunca el gravamen y el trauma que

produce un tercio de siglo vivido fuera de la 
casa, del hogar, de la familia y de la tierra; 
como pesa, como un manto de hielo, sobre el 
ánimo y el corazón de una persona, por 
templada que e'sta s^a y por menguada que sea 
su sensibilidad y aptitud emotiva. Admiré como 
se sobrepuso a la pasión, al clamor, a la 
violencia y al desorden del acto, sin rastro de 
emoción, conduciendo con mano serena su 
charla con aire y vitola de improvisada, más 
fría, meditada, estudiada hasta en sus menores 
detalles, controlada en los tramos difíciles, con 
las alusiones justas para dejar constancia de la 
vinculación ai pasado y de la autenticidad con 
uno mismo, lo que, en definitiva debe ser el 
blasón o márchamo más preciado de un 
hombre.  El tema sencillo, adecuado al 
moment o y al púb lico , con referencias

concretas a las personas y a las cosas de su 
entorno y de su obra, con una suerte de 
divagación creadora y divulgadora tan cara al 
escrito r, fue del agrado del respetable y 
exponente claro de la predisposición moral del 
poeta.

El curricúlum del escritor, la lectura de sus 
obras, su actitud ante la vida y ante lo.s 
fenómenos sociales y políticos de su juventud, 
su largo exilio sostenido con entereza y 
dignidad, nos sugieren o nos hacen pensar, en 
un carácter marcadamente ganglionar; en una 
personalidad emotiva, vehemente, apasionada y 
sincera.

La rea lidad actual, superados aquellos 
fenómenos, terminado el exilio, madurada la 
personalidad, nos sugiere que una suerte de 
marcada síntesis Iónica se ha producido en 
aquel  t i po  humano. Hoy atisvamos una 
personalidad fuerte, lúcida, serena y contenida, 
reflexiva y lógica. Y no se nos arguya sólo la 
evolución y el transcurso del tiempo; las 
noticias que dp| bueno de D. Claudio nos 
trasmitan sus mentores y presentadores, nada 
aducen o arguyen en torno a esa superación o 
transformación en un procpso de síntesis lógica, 
pese a igual transcurso del tiempo. Y eso, tras 
hacer constar la mal disimulada falta de caridad 
o compasi ón,  no quiere decir que no 
compr endemos al ilustre medievalista y 
denodado contradictor. Su edad, su soledad, su 
digno y honroso periplo por una larga vida y el 
largo y amargo exilio, |p hacen acreedor 
sobrado a nuestra comprensión. Simplemente 
nos limitamos a deiar constancia de un distinto 
proceso de evolución. Y esperemos para más 
ade l an t e  esa lección del  proceso de 
transformación del temperamento ganglionar a 
través de una síntesis lógica.

! José A/ ENRECH
(Premio Sender 197.3)
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Nos da mucho que pensar

Final madrileña
para, la COPA

^  o rti e g u s t e n  h a c é r  
pronósticos, entre otras 
muchas razones porque 

siempre ocurre lo contrario a lo 
que predigo. Pero creo que en esta 
ocasión y a resultas de los 
marcadores de los encuentros de 
idas de las semifinales de la Copa 
del Generalísimo, bien se puede 
aventurar que la final es más que 
seguro que la jueguen los dos 
equipos de la capital de España. 
Que no es precisamente hoy, la 
capital del fútbol españoj.

Tenía que ser así y así va a ser. 
¿No puede ocurrir que en una 
temporada no vaya ningún trofeo 
a las vitrinas madrileñas? Y esta 
tem porada no iba a ser la 
excepción, para que la Copa no 
salga de Madrid. Por aquello de 
que podría lastimarse, ¿sabe? 
Bien, echen una ojeada a los tres 
últimos encuentros jugador por el 
Atlético de Madrid en este torneo 
copero:

El Aragón en San M am és

niHuniSEN
T E R G B IA D n n S n N

N  la catedral del fútbol, en el histórico "San Mamés"' el 
4 Deportivo Aragón estuvo a tres minutos ~ de la Tercera 
«  División; pero como resulta que Jos partidos duran noventa 

minutos y  aguantó ochenta y  siete, nuestro gozo en un pozo.

Tanto es asi, que se les llegó a ofrecer una prima de quince mil 
pesetas per cápita, como a los mayores. Aunque los suplentes sole 
hubiesen percibida tres mil quinientas, ¿por qué esta diferencia?...

Y  va que hablamos de suplentes, se nos ocurren, así, al vuelo, 
dos preguntas. Vamos con ¡a primera de ellas: Si Emilio estaba con 
calambres durante casi todo el partido (nos consta), ¿por qué no se 
ordenó su relevo, en un partido de tanto compromiso? ...

La Tercera División nos interesaba de todas todas, sobre todo 
como tablero experimental para el Real Zaragoza, pero con las 
“caídas'' del Barbastro y  Endesa de Andorra y  la mala suerte del 
Aragón en “San Mamés", ya sólo nos queda el Huesca como único 
superviviente en categoría nacional.

Y  ahora, amigos del Aragón, a olvidar el mal trago que entre  
todos pasamos, procurando vencer el domingo al Erandio y  
plantarnos en la final española de aficionados, que también es un 
bombón la mar de apetitoso. Animo y  que no se diga, ¡Aúpa el 
Aragón !.^

lO R  dos goles a cero, 
g a n a r o n  l o s  
atlético-madrileños al Real 

Zaragoza, en un partido arbitrado 
por el señor Carreño y en el cual 
un p en a lty  en los últim os  
minutos, reconocido y admitido 
por propios y extraños, cometido 
por Reina aÍJiarte, no fue pitado 
por el colegiado. El resultado de 
dos goles a uno hubiera puesto la 
eliminatoria demasiado difícil al 
Atlético y se debía venir, a las 
r i b e r a s  d e l  E b r o  con la 
tranquilidad de por lo ngenos dos 
golitos de ventaja. Y se vino...

E v i n o ,  m ejo r d icho , 
vinieron a la Romareda y el 
Zaragoza ganó por el 

insuficiente resultado de dos goles 
a uno y por tanto quedaba apeado 
de la elim inatoria . El señor 
O re llana  pitaba el encuentro. 
Durante el partido el colegiado 
atendió todas y cada una de las 
indicaciones de sus líneas y en 
alguna ocasión en demasía, con lo 
cual se perdía el tiempo y se 
cortaba el ritmo, para consultar 
con ^ s  ayudantes las infracciones 
con ellas señaladas. "Señor 
0 rellana, que han tirado una 
almohadilla al terreno de juego' 
"Señor Orellana, que han entrado 
dos metros a recogerla". En fin, 
de chiste. Sin embargo y a pesar 
de la atención que el colegiado 
p r e s t a b a  a sus líneas, es 
verdaderamente curioso que la 
única veztjue no quiso verlo, —los 
m iró - pero no quiso verlo, fue 
cuando el Atlético conseguía batir 
al Zaragoza. Se armó la bronca y 
multa para el otro.

Para la directiva del Real Zaragoza, sobre todo para los señores 
Sampietro y  Aznárez, el ascenso del filial hubiese supuesto el 
redondeo de una temporada grande. Pero como la cosa ya no tiene 
remedio, otra vez será.

Latorre marcó un gol demasiado temprano (seis minutos de 
pego), montando Pedro Lasheras a continuación una Puerta del 
Carmen demasiado larga. Pero conste que los chavales se batieron 
como bravas.

| ^ 0 0 [ h] 0 I h ]1£1[h1ís] |

I ^ A  entramos en el último, 
e n c u e n t r o  jugado. El 
Atlético se enfrentaba a los 

m uchachos del Nou Carnp 
teniendo como director de la 
c o n t i e n d a  al señor R igo. 
Incomprensiblemente, el señor 
Rigo concedió el gol atlético 
cuando tres o cuatro hombres se 
encontraban en clarísimo fuera de 

juego. „  . ,
H asta el señor O rt iz  de 

Mendívil, por la televisión y como 
prueba clara de la movióla, sólo 
pudo disculpar a su colega.

C o n s i g u i e n t e  b r o n c a ,  
suspensión del pacido, multa para 
el Barcelona y un paso más hacia 
adelante, en la negra historia de 
los arbitrajes españoles. De aquí 
en adelante, imagínenselo ustedes. 
Una final de Copa a cargo de los 
d e r r o t a d o s  en la Liga y 
competiciones anteriores. ¿Es el 
premio de la consolación?

Sin comentarios. Pero para 
terminar, ya que los madrileños 
son tan aficionados a la zarzuela, 
r e c u e r d a n  u s t e d e s  aquel  
fragm ento  de " L a  Dolorósa" 
cuando dice: "me da mucho que 
pensar el hermano Rafael...".

aUERÍDO Felipito Takatún: No sabes lo contento 
que estoy contigo. Jamás tuvo el Zaragoza un 
jugador que me hiciera tanto caso. Yo te mandé 
decir a los rivales tacos, sapos y palabrotas y los dijiste, 

■ Q. Yo te ordené escupirles y muchos ellos tuvieron que
M  salir del césped nadando, de tanto como esputaste. En 

Madrid, contra el Atlético, la culpa de que “lloviera” 
.... lo fitv/r, omiAllo niiKA  ̂ tiip rfiie til escimiste miiehnno la tuvo aquella nube; fue que tú escupiste mucho 
terminando ,el campo tan encharcado como l¡
escupidera de casino de ancianitos

Jamás tuve un discípulo tan aventajado como tú en 
lo referido al aplastamiento de “cucarachas”, léase 
árbitros. ¡Qué bien los zarandeaste! ¡Nadie puede 
presumir de haberlos aplaudido en pitorreo tan bien 
como tú lo hiciste! ¡Qué cachondeo tan fino el tuyo! 
¡Qué manoteos! ¡Cuánto tienen que aprender de t i  

los tontos del higo deportivo! Conoces las tarjetas de 
M  todos los colores y, en premio a no ser limpio, te 
w  mandaron muchas veces a la ducha.
1=] En todo me obedeciste. Zaragoza es preciosa por la 

p l  noche y hasta allí prolongaste tus entrenos, donde la 

S  masajista era Pepita y te adecuó; donde las técnicas 
S  Wiky y Adelfa te pusieron a punto para el juego, según 
0

E L  CURIOSO CASO D 
MADRID

E A L M E N T E  e s  
inexplicable lo que está 

>ocurriendo con el Real 
M a d r id .  N o  a c a b a  de 
com prenderse, que retirados  
l o s  d o s  e x t r a n j e r o s  
m adridistas de la Copa, —sus 
dos elem entos más valiosos 
s o b re  e l papel moneda—, 
N e t z e r  y  Mas, m arche el 
c o n ju n to  ahora viento  en 
popa.

A p aren tem en te  n o - t ie n e  
exDiicación. Pero si se hum a  
un poco en ta l acontecim ien
to  aparece la cosa bastante  
c la r a .  O a l m e n o s  co n  
identidad aprec iab le .'

Para nosotros el principal 
m otivo  reside en el jugador 
alem án. La gran form a de 
N etzer creó una supeditación  
to ta l a su juego. Y  lo que es 
peor a su ritm o . T o d o  el 
M ad rid  giró bajo la lenta  
batu ta  del alem án. Inclu ido el 
entrenador.

E n  t a l  caso abierta o 
subrepticiam ente se creó un 
cisma ’ im p ortan te . M oral y

m ateria l. A b iertam ente , 
V e l á z q u e z  y N e t z e r .  Y 
veladam ente, entraba en  ̂
"b a ile ”  la casi to ta lid ad  de I) 
p lan tilla .

Resultado. N o  solamente 
que el extran jero  no marcase 
un solo gol durante toda le 
tem porada que ya es decir, 
s in o  q u e  d if ic u lta b a  por 
acción o por om isión, el que 
h i c i e s e n  d i a n a  sus 
com pañeros. Resultado que 
todo  el m undo se encontraba 
incóm odo, rozando el Madrid 
el rid ícu lo  liguero.

C laro , com o siempre, lo 
pagó el entrenador. Ahora, 
re p e s c a d o s  los seguidores 
enferm os y lesionados, están 
recuperando en la Copa las 
facu ltades y  la alegría de 
golear. E l mism o Molouri, 
otro  segundón, no debe de 
acabar de creérselo. Si Dios 
no lo rem edia, habrá finai 
m a d r i l e ñ a  en to d o s  los 
órdenes. Y  ¿por qué no. 
Hasta es posible e incluso 
probable que este sorpresivo 
M adrid  resucitado abata en 
ú l t i m a  i n s t a  n e i a  las 
e s p e r a n z a s  le g ít im a s  dei 
A t lé t ic o .  U na lección una 
e x p e r i e n c i a ,  co m o  
tenerla m u y  en cuenta. ^

^ /// ///// //// //// //^ ^ ^ ^ ^

Y segunda: Si en la prórroga se necesitaban hombres fuertes y  
excelentes comodines, ¿por qué no pgó Jiménez (lo mismo mete 
goles que defiende) y  en cambio salió Tossao (hábil pero 
blandengue)?... Doctores tiene la ley y  entrenadores el fútbol.

^ S ¿  CACO/a...
y £ í  FRIO., .y

UAj aeKZp...,

\ MI MUJER YA HACE P/AS'

\J/Ace
¡ QUE S£ QOtERe IR.

LE UA £ i c u m a !

m enos! MA UEBAO UAJ 
. M£RCAIUCH/FL£ bordo, QOe  dice 

püc hwfla de pelas a l  <?0£
SE BOSQUE CA SAJA!! '

y MERITOS, 
v'^ERlTO?

, QOE iO, d>OE 
^COSTE 8  
ÍMILLOAieS y 
1 MO rfe DflO

üM pupueii
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to

constó en los expedientes que estuvieron a punto de ISl 
serte abiertos en el club, q u e  es cosa seria. 0

¡Así, así, Felipe Ocampos! ¡Ay, qué bien! Me 0 
gustan los jugadores mal educados, los pendencieros, 0 
los deslenguados, los incordieros, los escuperos... Todo 0 
mi infierno será tuyo, porque has sabido engañar a ese O  
angelote de Rúbens llamado Zalba, a quien rio le ha 
dejado ni color en los mofletes. ¡Te ha dado la libertad 
por malo! Esa es la moraleja del futbolista: “Incordia [ g  
y te premiarán”. ¿Ves cómo siguiendo mis consejos 
podías conseguir la libertad? Si *E1 Lute" me hubiera g j
obedecido tanto, ya estaría en la calle y ahora también rgt
podría ir a otro país a gastarse los millones ganados en rgi
España. p i

Y nada más, Felipe de mi vida. Nos hemos salido 
con la nuestra. Obedeciste mis tentaciones y todo te ha 
ido bien. ¡Vivan los malos profesionales del balón! Tu , 0  
personalidad nadie podrá negarla. Venciste al Carriega 0
y al Zalba Luengo, que son buenos como ellos solos y 0
permanecen en el limbo de los tontones, ^  que están 0
abonados de por vida; sobre todo el José An, que lo 
hace gratis. Recibe pues, Felipe Ocampos, la gratitud 
más encendida de este diablo tentador, cuyos consejos g j  
tan bien tomaste. LUQIFER 0

l s I [ £ ] 0 0 S 0 0 0 0 0 0 0 0 0 0 0 0 0 0 0 S © l ^
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A beneficio de la cruz roja

IR A N  V ELA D A  K  U R H A
En el Club D eportivo  "S a lduba”  y  a las siete y  m edia de la tarde  

del próxim o dom ingo d fa 2 3 , tendrá lugar una velada de lucha libre  
con todos los alicientes com o para llenar hasta el ú ltim o  asiento del 
gran aforo de d icho local.

Se trata de un espectáculo auténticam ente fuerte , un magno 
^stival de lucha libre am ericana a beneficio  de la C ruz Roja  
Española. U n  auténtico  acontecim iento  deportivo-sspectacular de 
primera categorfa para los aficionados a este deporte  que son 
muchos en Zaragoza.

Abre la velada con el con fro ntam iento  Aragón-Castilla de lucha 
ubre q lím pidá, en cuantro asaltos de cinco m inutos entre el 
aragonés Gran Julián y  el internacional Tagua.

A la misma distancia que el anterio r se celebrará el tercer 
combate de la tarde , enfrentando  al Cam peón de España en la 
especial A n to n io  Feo, con el Cam peón de Castilla M erino , los dos 
del peso m edio. M edirán  seguidam ente su destreza y su fuerza en el 
°''^ o ,C a ta re ch a  II y  El Pastor Tofedano , campeones de Europa y 
de Castilla, de los semipesados, para ser seguidamente quienes se 
enfreqte el luchador internacional Cueves y  N aruny , gran estilista, 
quienes se enfrenten .

En el penúltim o de los com bates aparecerá tam bién  el m isterio  
p ’ ® yectáculo , donde el llam ado verdugo sin rostro, M r. D eat, 
tp d rá  que verse el rostro que dicen que no tiene  para dejarse ilevar 
al patíbu lo”  por el cam peón de Aragón del pasado ligero. Rom ano.

"ara el apoteosis de la velada hay preparado, nada menos que un 
?*’’ °^ '°n a n te ‘'cach'a cuatro , a un asalto de m edia hora, entre Félix  
j-ambán quien, jun to  a Galán, se enfrentarán a Bielsa y Pam plona, 
carnpeonesde España y Aragón, respectivam ente. ^

el anuncio de tan im portan te  velada de lucha libre, el 
publico llenará el “ Salduba” para deleitarse con los lances del más 
p c u iia r  de los deportes de fuerza . Las localidades pueden aquirirse  
en las taquilas del “ Salduba”  o bien en las oficinas de la C ruz Roja 
española, en calle Sancho y  G il, n ú m era o c h o .

LA S  COSAS 
DEL PELO TO N

Por fin, contra la opinión de 
bastantes directivos y de no 
menos jugadores, Alfredo Di 
Stéfano, a petición del respetable 
y de buena parte de los medios 
informativos, ha tenido que decir 
adiós al Valencia. La dimisión de 

*ía saeta rubia^se veía venir.

/
Por estos pagos nos qüejamos 

de precar ia economía, pero 
resulta que en el Celta se anuncian 
treinta millones de déficit, en el 
Salamanca cincuenta y ocho, en.el 
Vaüadblid doce... Y la lista se 
haría interminable. Tantos ceros 
marean y tantas deudas apabullan 
a cualquiera. Y como Zalba no 
debe de haber muchos...

D i c e n ,  por  ahora como 
incipiente rumor, que Netzer y 
Mas, los grandes fichajes de un 
ayer cercano, cesarán en el Real 
Madrid. Cubriendo sus vacantes 
Reep (ho landés) y Morena 
( p a r a g u a y o ) ,  qu e  no es 
precisamente la de la verbena de 
la Paloma. Salen de . herrera y se 
meten en carbonera.

Y el Barcelona, con el fíchaje 
d e l h o l a n d é s  N e s k e n s ,  
seguramente pugnará para que 
sean tres los extranjeros que se 
admitan en los clubs, pero sólo en 
aquellos que participen en torneos 
europeos. Ya vemos al Zaragoza 
fichando a Jairzhiño.

Y m i e n t r a s  l o s  d o s  
vice-presidentes del Levante (club 
que ha descendido a Tercera 
División) dimiten, en la Cultural 
Leonesa (equipo que retorna este 
año a Segunda División) ya son 
tres los cand ida tos que se 
presentan para ser mandamases. 
Todo muy lógico y natural.

El Salamanca, a pesar de su 
tremenda déficit, ya está fichando 
jugadores argentinos, al objeto de 
renovar y reforzar su flamante 
plantilla primer-divisionaria. De 
m o m e n t o ,  A m e i s e n d a  y 
D'Alessandro, ambos del San 
Lorenzo de Almagro. El que 
puede la arrastra.

Jaén, un volante joven, muy 
codi c i ado e internacional, ha 
pasado del Granada (Primera 
División) al Sevilla (un Segundo 
con aspiradones)^,- la verdad es que 
no lo entendemos, o bien que 
Jaén no será tan bueno como 
dicen.

. - » . . - . . « V i v a . . . . . . . . .

dos semanas en Bulgaria, 
Mar Negro y Estambul 

por 16.950 pts. todo incluido.
(OPCIONALES: MOSCU Y BEIRUT)

Puede pagar en plazos de 893 peselas/m es
Consulte otros programas y verá que éste, por sus atractivos 
y precios, no admite comparación.

Bulgaria Pais de las rosas 
M ar Negro Playas incontaminadas 
Estambul Paraíso de las compras 

VIAJE EN AVION, PENSION COMPLETA, GUIAS EN ES
PAÑOL, EXCURSIONES Y TRASLADOS. HOTELES CON  
BAÑO O DUCHA .
SALIDAS DE MADRID: Todos los lunes desde e I1 7  de Junio 
al 16 de Septiembre
SALIDAS DE BARCELONA: Todos los viernes' desde el 21 de 
Junio al 13 de Septiembre.
Ampliamos información y reservamos en:

VIAJES POLITUR
A. V. G. A. núm. 85 

Avda. Independencia, 9. Telf. 21 61 33 
Zaragoza

Condiciones muy especiales para grupos.

Envíenme, por favor, información Gratuita.

D ............................. • .  ■ • ................... .. • - ...................................................

D irecc ió n .................. ..................................................................................

Población....................................................................................................

LA TAGUAR A
P R IM E R  A R T E  - B A R  

D E Z A R A G O Z A

C, eUILLERA
F IT A , 8 - 1 4

A T E N A S

GRUPO a FORMA 
JIMEHO

P A Z , 7

SALA LIBROS OBRA GRAFfCA F i RMA DA DE

F U E N C L A R A , 2

CANOGAR - CLAVE CUIXART - DALI FEITO 
GUINOVART - MIRO PICASSO - SAURA.

GALERIA PRISMA E X P O N E ,

B A D I A S - DEL í( AU 22:
C A L L E  D E L  T E M P L E , 10

COCHES DESAPARECIDOS

rújula f'a. Coso, 56 - Teléfono 23 94 64

Si V d . está abonado a “ B R U J U L A ” , recibirá estos servicios

•  Recuperamos su coche y le prestamos otro durante diez días.
•  Servicio gratuito y permanente de grúa. «
•  Prestación de un coche mientras es reparado el suyo, durante diez 

días.
•  Entregamos 20.000 pesetas a sus familiares, si fuera privado del uso 

de su vehículo.
•  Trabajo gratuito de Gestoría.
•  Financiación en DOCE meses del seguro a todo riesgo de su coche.
•  Bonificaclonesal comprar un coche nuevo o usado.
•  A filia c ió n  a distintos, econorhatos y estaciones de servicio, 

tramitación de créditos para piso, coche y mobiliarios, con garantía 
personal.

(
Estos y  otros servicios por sólo un abono mensual de 95 ptas.

Más información en las oficinas de las Delegaciones 

Para un Viaje más seguro y económico, Mame a "BRUJULA”

AUTOMOVILISTA: NOS NECESITA
A  su disposición en toda España con la red nacional “ B R U J U L A ”

Para comer, noche y. día, 
CASA GALAN le ofrece 

inayor economía

Casta Alvare/,, 90. - Teléf. 22764^ Z A R A G O Z A
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Dirigida por GABRIEL CAMPO VILLEGAS

P
ATÌ A qué las palabras, para qué este poema, para qué las 
letras significando, .una tras otra, y la mente siguiendo el 
juego de sus relaciones, agotadoramente, y  la voz incansable, 

y e! ruido incesante, y la música rodando sobre nuestros cuerpos.
Me quedaré a! so! y a! agua de las playas, sintiendo, sintiendo el 

agua amoldarse elástica ñor todas las rendijas y  los poros de lá piel, 
p o r entre los labios y las pestañas, por-entre_ los dedos, 
hormigueantes las gotas entre las rubricadas marañas de pelos, 
rampando por cicatrices y deslizándose por los declives hacia el 
mar.

Acariciando arenas v pulidos granitos de un millón de noches, 
sintiendo correr como un reguero e l frío  a! atardecer por el dorso 
de la espalda, colándose por perfiles y cantos, silbando como un, 
tacto.

El hormigueo de sombras de pequeños objetos y  el contorno de 
la punta de los dedos o la suavidad de la rodilla, la pierna 
entrecerrada. O la línea melódica surgiendo de una flauta 
cualquiera sin principio n i fin, como un cable tendido a! azar, sin 
haber instrumento ni oído.

Os hablaría de Ibiza hasta cansarme, o de cualquier otra isla, o 
de Form entora, de idas a las que aún no he llegado, con sus 
musculosas casas de arcilla biàftcà

Os hablaría de los paisajes lunares que conozco, su suavidad 
pelada sus sonidos sin contenido, sus formas casi comestibles, el 
reverberar de Ins satélites a! ras del cabello, con un ritmo ondulante 
V como perpetuo, pero que no cansa.

É interminables drogas, como un licor, como una orquídea en 
p a s tilla  a z u l ,  o rosa, o turquesa, de piedra blanca, no 

- masticable sino acopladle al terciopelo de! paladar, uno de los 
tronos, enclave privilegiado anticipador de eléctricos actos, siempre 
nuevos e intrascribibles siempre.

(De "Holybóok"}

- i."
fe

I OS versos de Carlos Lorenzo se 
d e s p l i e g a n  b l a n d a m e n t e ,  
^sensualmente, impregnan todos los 
sentidos y llaman a todos Ins fantasmas 

dormidos de un sueño cósmico y abrasado.
Hay,  en e llos , de licadeza tá c til, 

embriagada de fiebre posesiva, y violencia 
exaltada, existencial, grito y pregunta por el 
sentido de la vida, por lo de atrás y por lo 
que aún queda por vivir.

Su poesía es un éxtasis, un trauma, una 
transfusión grandiosa, casi panteísta, con la 
naturaleza, los bosques, la vida que palpita 
entre las selvas o la embriaguez del deseo, o

de las próximas, envenenadas ciudades, 
"donde el hollín lleva- su balada de sudor 
negro".

A veces, la desesperación, las mañanas 
despobladas, la sombra de un olvido o de un 
deseo insatisfecho, o el amanecer de una 
arruga temprana en ese ser más querido, o el 
eco teùrgico y maternal, estremece de 
sombras la dúctil imaginería metafórica de 
Lorenzo.

Un gran poeta, sin duda, el que IHam ns 
hov entre manos. Una poesía- que no 
promete, porque, ya da, como un pan 
sabroso y caliente, sus calidades más puras.

Carlos Lorenzo pertenece a una dinastía 
de poetas. Hijo del autor de "Voz interior" 
y "Norte de esperanza". Benedicto de 
Lorenzo, del grupo de Labordeta y Gúdel. 
Carlos, con sus apenas veintiséis años, lleva 
ya recorrido un itinerario de premios: el del 
Instituto "G oya" y el del rancio Coleoio de 
Santo Tomás, durante el viejo bachillerato. 
Premio Nacional de Poesía Universitaria. 
P rim ero y segundo premio de sendos 
concursos radiofónicos. Finalista y placa de 
platas en el Premio "Felipe Bernardos".

Tiene escríbns varios libros ine'ditos aún, 
de entre losque hemos extraído la selección.

parte de su recital del 28 de marzo en el 
"Primer Ciclo de Poesía Universitaria".’ "El 
e x i l io ' "G e rm e n ” , "Arista personal", 
"Alrededor del cuerpo", "Holybook"...

Estudió Filosofía y Letras, los comunes 
en Zaragoza, y. acaba de terminar la 
especialidad en la "Sorbona" parisina.

Carlos Lorenzo es también pintor. Ha 
expuesto en la sala "Bayeu" y en la Base 
Hispano-americana de Zaragoza, con una 
crecient“  aceptación crítica v popular.

1-
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m illo  haber sido 
H  vif^ne 

;ertitud
ir
rmándome. 
isflo que pudo

sumiéndolo 
■oslado 
•a no es 
iibie
■etorno. 
iué conmigo 
ello 
ta que 
?arte 
cuatro,
■ó me quedo 

este uno

i medida.

mi no haber sido 
igo que guardar 
elo, 
o
r lo que va haciéndose, 
r lo que puede ser 
»pierde.

j ‘^Alrededor del cuerpo” )

Sdespacio se hace 
ices un tema para un suéñó 
)do es medianamente 
'^ 0, con su parte 
tierra bajo el párpado: 
lo'tiade ser dada af o lv ido  
el despertar desvelado 
jurefleio
«sería deshecho 
íl ángulo 
^econfluyen

: el od io y la piedra
: ' el desespero y  el m etal

íl vacío aderitro 
|iay paraíso
ique está en el regreso 
ispuesta.
jientro, sin embarao, 
íes bueno
egarse sobre la tarea 

me has arrojado 
S m a n o  
¡i'no era preciso 
(I con los o tros  ,

B g u e  fu i reauerido 
Ifeu llamada

I ptlo afianzó el pacto de am o r^ .  
^ ff la ía ^^ fu e d a

ágíia se.debe 
^ lu ir 
jnscurfe luego, 
esu térm ino.
Euentro
Ksurno
i ladel¡cad“ za de la langosta 
febril renovación .
J la que tú me has hecho 
lecrear el ciclo.
Kerlo pródigo.
,d“  tarde en tarde, madre, 
reía tierra o igo crecer los-árboles;

, (De ''Alrededor del cuerpo'')

.  -V

■ ■

r
c -ÍÍOV* 

f

1 1 dónde 
10
«a dónde me mueve 
ú escapado 

i íf made man?
I Kia fronteras 
i mbiantes
' ibfe mont''nes de escombros 

listarías vegetales 
lunto de dorm ir
I
zón:^  rnina.
6 d ó ^ e  tu  conm igo  
ira atravesar 
ananas despobladas 
otras que regresan 
fajueron consumidas 

Ha de paso 
^ lá ?  
intié
irte con m i
hombre que despierta  

is R isiera seguir 
'•hiendo

Ho que la tentación  
w e

forma de ser aquello  
oersigue la víspera 
ledo

| a  n o c tu r n id a d  d e l d e s e o .
hora es, mujer?

(De "A rista  personal” )

Amanece y siento que soy hombre
-e l  suave abrazo y el macho ardiente que golpea—,
Y creo en Oios porque nace vivo por la frente, 
porque me queme o me toca pordentro.
Y  amo ahora, cuando liega amasado en el trabajo 
a ser, plenamente humano, el barro que soy. 

j M l Í  §echg^_jyflfora de bronce que resuena
l^isques que se postran al viente

fes fieras cantan su oración 
con el écWlle^stíúdades próximas 
donde el hollín lleva su balada de sudor negro, 
donde crepitan los anuncios luminosos en la madrugada,, 
donde el niño de las manos sucias tiene hambre.
Resuena con la voz de las lejanas galaxias 
como gargantas donde anida la nada o el vacío 
donde soplan vientos solares que son llamadas de muerte. 
Ahora amanece, siento que estás cerca.
Es tu aliento el que entibia mi latido, 
tu aliento quien germina la semilla de mi fuerza.
Y mi barro quiere brillar porque tú lo has rozado.
Y  mi pecho es sonoro porque tú lo has abierto.
El universo es un himno inmenso de luz,
y yo siento dentro de m i el universo y la fuerza del universo.

Porque tú has amanecido en m í 
Amanece... eres tú.

(De "GERMEN"

He visto en un fren te un levísimo pliegue de dolor 
una arruga, un camino de siempre no olvidado 
y una fuerza, una fuerza terrible en tus palabras 
como si quisieras vencer esta absurda catástrofe 
que es la vida, como si quisieras vencerte.
Y tus manos son tan nuevas, pero han caminado tanto
y que yp sé que han hilado entre las estellas,
que yo ’sé que conocen el pulso de las aguas
que saben a luz y a barro. Manos como cuerdas,
como garras levísimas que buscan,
que atenazan, porque no quieren quedar vacías,
tus manos
Han buscado en tantas aguas que sigues desconociendo, 
reconociendo aqut.y allá ese latido, esa vena.
Querernos comprendernos en un abrazo último 
definitivo o aire. Explotar y amarrar...
He amarrado con cuidado m i soga en tu puerto, 
he hecho de mis sqga tan suave com o un cristal, 
—porque no quiero que te duela m i abrazo-  
en-tu-puerto tranquilo ardiente o negro, 
però acógeme.

: (De “Germen”)

En el umbral de tí 
egtá
la respuesta
a toda palabra o  signo,
a toda s“ñal
sobre para qué vivp
y no era ,
la que yo sabía
por los libros
En el umbral de tí
fue ya
cuando no sirvió más el presnintarse 
Porque hubo 
él verte
y el conocer abriéndose 
en el umbral de t í  
la cercana respuesta 
cierta.

(De-“Alrededor del cuerpo”)

V B B A D O R  y EX T ER M H A O O R
Vengador y exterm inador 
otra vez nre has vulnerado en gris, 
tú  que eres G R IS .
Has venido con tu  tiza  desenvainada, persiguiéndom e, 
porque había desertado de tus praderas grises, 
y  no podías encontrarm e.

Y  no podías encontrarm e, oorque m e había liberado .
había cam biado m i fo to g ra fía  
por la de un aiifom oviliste rec
V  he ido paseando con la máscara.
Y  t í  ...............................
y y t
Me

a recién m uerto  que aún conservaba la sonrisa.

Y  tú has preguntado en las bodegas V en los rincones.
' yo  no estaba.

has estado buscando desesperadamente en tos cem enterios  
en tos patios de los cem ent°rios.
Has estado com probando mis huellas digitales
abriendo todos los ojos am arillos de cansancio d e  ios desaparecidos en el hastío . 
y  yo  no estaba a llí.  Y o  m e hab ía cam biado d e  n om bre.
Porque yo  estaba em pezando a ser fe liz . Con m i careta.
Porque yo  estaba descubriendo que la  vida ai jo tro  lado era v io len tam ente  m aravillosa. 
Hasta que he tropezado  y  m i careta m e ha caído al suelo.
T ú  m e has reconocido enseguida.
Con tu  tiza  desenvainada has venido sin oerder un  instante
Y  o tra  vez m e has vulnerado en gris. Tú  aue eres G R IS

(O .

■lUEVES, 2 0  D E  J U N IO  D E  1 9 7 4 A R A G O N /e x p ré s . P A Ö ’ 21



C ? îlR n rE E iE R ? ï^
CINES DE ESTRIÑO

ACTUAUDABES. — M -T -ll 
(May. 18J. Pisando'^ fuerte. 
Joe Don Baker, Elizabeth 
H artm an.

ABGENSOLA. — 5 -7 -9 -1 1  
(May. 18). 2.* sem ana: Ha
rry , dedos lai^gos. Jam es Co
bum , M ichael Sarrazin.

AVENIDA. — 5-7-9-11 (Ma
yores 18). Encuentro en Ma
rrakech. Peter Ponda, Lidsay 
Wagner.

COLISEO. — 5-7-9-11 (Mayo
res 18). La tarán tu la del 
vientre negro. S tefania San- 
drelli, G iancarlo Gianni, 
Cìaudine Auger.

COSO.—4’45-7’15 y 10Ü5 (Ma
yores de 18 años y de 14 
acom pañados). 2.* sem ana: 
Con faldas y a  lo loco. Mar- 
rilyn Monroe, Tony Curtis, 
Jack liemmon.

DORADO. — 6-7-9-11 (Mayo
res 18). Los oentanros. Ja 
mes Cobum.

FLETA. — 5-715-11 (May. 18). 
2.* sem ana: Un tranv ia lla 
mado deseo. M arlon Brando, 
Vivien Leigh. Film  de Elia
TCaaa.Ti.

GOYA. — 5-7-9-11 (May. 18 
y may. 14 acompañados). La 
gran estafa, W alter M atthau, 
Joe Don Baker. Felicia Parr.

MOLA.—t'4S-7-9T5-ll’15 (Ma
yores 18 y 14 acompañados). 
2.“ sem ana: “La mujer- de 
paja. G ina Lollobrigida, Sea-n 
Oonnery. Technicolor.

PALACIO. — 5-7-9-11 (M ay.v 
res 18). El turbulento distri
to  87. Raquel Weloh, Yul 
Brinner.

PALAFOX — 5-7-9-11 (Ma
yores 18). El peligro de am ar.
Eastmancolor. V im a Lisi, 
M aurice Bonet.

B EX  — 5-7-9-11 (May. 18). 
4.® sem ana: G ritos y susu
rros; Panavislón 70 mm. - 
Eastmancolor y sonido este- 
reofónloo. Un (film de Ing
m ar Bergman, con H arriet 
Anderson, Ingrid ThuJin, láv 
UUmann.

VICTPBIA. — 5-7-9-11 (Ma
yores 18). Espadas sangrien
tas. CinenMusoope r  E ast- 
mancolor. M arla Yl, Paul 
Tien.

CINES DE ABTE Y ENSAYO
ELISEOS. — 5-7-9-11 (Mayo

res 18). 4.® sem ana: Cuerno 
de cabra. Cinemascope. Tin 
flint de Method! Andonov. 
con K atia Faskaleva, Antón 
Gorohev.

CINES DE RtT-STRENO
ARLEQUIN. — 5-7-9-11 (Apra 

menores acompañados). Los 
cuchillos de vengador. .East
mancolor. Cameron M itchell, 
Fausto Tozzi.

D U X  — 4’30 continua (Ma
yores 14 y menores acompa- 
dos). Horizontes de grandeza.
Gregory Peck, Jean Simons.

■ Tedm ioolor.
GRAN VIX — 6-7-9-11 (Ma

yores de 18 años y de i4 
acom p^ados). M e l o d y .
Technicolor. J a c k  Wild. 
M ark Lester.

LATINO.—5-7-9-11 (May. 18). 
Las herm anas. M argot Kid
der.

MADRID. — SALA 1: 5-7-9-11 
(May. 18). E1 equivoco. E ast
mancolor. S arah  Miles, Ro
bert Shaw. Ultimo dia.
SALA 2: 5 -7-9-ìl (May. de 
14 años y de menores acom
pañados). Uno, dos, tres... 
D ispara o tra vez. Bastm an- 
color. Anthony Steffen. Ma
ria  Elena Arpón.

NOBTE. — 5-7-9-11 (May. 18 
y may. 14 acom pañados). ¡Al 
infierno, gringo! Telly S a- 
valas.

OLIVEX—«-7-9-11 (May. 18). 
Juegos de sociedad. Sume 
mers, Eva C^emerys.

•PABIS. — 5-7-9-11 (May. 18). 
Coraje, sudor y pólvora. Co
lor de Luxe. G ary Grimes, 
Billy "GreM i” Bush.

P.AX. — 5-7-9-11 (May. 14 j  
m e n o r e s  acompañsidos). 
Cuatro pistoleros de Santa 
Trinidad. I^ te r Lee lA w ren- 
ce, Evelyn Stew art. E ast
mancolor.

BIALTO. — 5-7-9-11 (Mayo
res 18). La pasión de vivir. 
R ichard Cbamberlam, Glen
da Jakson.

BOXY. — 5-7-9-11 (May. 18). 
Los compañeros. Eastm anao- 
lor. Franco Nero. Tomas Mi- 
iian. Ultimo día.

SALAMANCA.—5-7-9-11 (Ma
yores 18). C hantaje .''U tra 
una esposa. Jane Fonda.

VENECIA. — 5-7-9-11 (Ma
yores 18). Tú de día, yo de 
noche. M artíha Keller.
PALACIO DEL HIELO

-EL IBON. — Precios especiales. 
Abonos. Sesiones de patina
je : M atinal 11 a l ’SO. Con
tinua  desde las 6 de 'a  ta r
de basta la  1 de la  m adru
gada, C afetería Formlgal 
Hielo. Servicio de barra y 
platos combinados.

C O m EC TO R ES  de P R U B A S
HACEN FALTA wi

Prensa A ragonesa, S. A.
(MEJOR SI PROCEDEN DE LAS ARTES GRAFICAS)

DIRIGIRSE A FRENSA ARAGONESA
Marcial, 2 - Z A R A G O Z A

Q
□
□

Q
Q
□
Q
Q□□
Q
Q
Q

CADA TARDE...

CADA NOCHE...

A S T O R G A 'S

ba nueva disrateca abierta de 5| 
tarde a 3 madrugada, vuelve a sui 
ambiente.

S A N  J O R G E  

S A L A  D E  J U V E N T U D

Noche de albado, QesU de noche 
para matrimonios jóvenes. 
Consundeión incluida. Sibadoa y 
'Feativoe, tarde, fiesta Joven. 
.TdMMW 2SS184.

P A G O  P A G O

SUECIA ¿INH ERNO 0 PARAISO?.. 
CINEM ATOGRAFICO

) ARA definir el panorama cinematográfico m eco, podríam os 
utilizar el títu lo de la novela de tanto éxito, Suecia, ¿infierno 
o paraíso?

Pues para el viajero cinèfilo que llega a Estoco Imo y repasa la 
cartelera, una paradoja se revela ante él, los títu los no muestran 
gran variedad ni calidad y es difícil hacer una selección de películas 
de las llamadas de garra; abundan los títu los vacíos de todo interés, 
como “Le llamaban ninguno”, o reposiciones tales como “Lo que 
el viento se llevó” y el “Dr. Zhivago”. Sin embargo, hay algo 
especial que lo eleva al orden de paraíso cinematográfico, y es que 
todos los film es son en versión original con m btitulado en meco. 
Este respeto por la integridad de la obra original cinematográfica, 
es una de las características más apreciadas del mundillo film ico

De entre la cartelera voy a 
re ferirm e a las que p or una u 
o t r a  .c i r c u n s t a n c ia  p o d ría n  
c a ta lo g a rs e  com o platos de

ftrim er o rden , y  que le confieren  
a característica de paraíso, jiara  

el buen aficionado al séptimo  
arte .

En prim er lugar el gran éxito  
de  la c r í t ic a  del ya lejano 
Festival de Cannes de 1 9 7 3 . “ La 
mam an et la puta irti de Jean 
Eustache.

E s t a  m o n u m e n ta l  o b r a ,  
m o n u m e n ta l  en t o d o s  los 
senticíos por su duración ¡3  
horas y tres cuartos!, y  por la 
m a r a v il lo s a  lección  de arte 
cinem atográfico que representa 
lo que los tres personajes J.P. 
Leaud, B . L a fo n t y F . Lebrun, 
e s t a  ú l t i m a ,  m a r a v i l l o s a  
revelación, en una extraordinaria  
i n t e r p r e t a c i ó n ,  l l e g a n  a 
t r a n s m i t i r  a l  espectador un 
raudal de imágenes y  vivencias 
que subyugan al espectador. El

P R IM E R A  C A D E N A :

2,00.— Carta de ajuste; 2 ,15.— 
A p e r tu ra  y presentación; 2 ,17.— 
A v a n c e  i n f o r m a flv o  ; 2 ,2 4 .—
Panorama; 3 ,00.— Telediarlo; 3,35.— 
Te le -rev is ta ; 4,15.— Despedida y  
cierre; 7 ,00.— Carta de ajuste; 7 ,15.— 
A p e r tu ra  y presentación, 7,16. 
A van ce  informativo; 7 ,20.— Cine 
infantil: 8 ,00.— Novela' "Oblornov” : 
8,30.— A su aire; 9,00.— Telediarlo; 
9 3̂ 5 .— H oy presenta. “ Ciclo cine 
e s p a ñ o l’ * “ La tía  tu la” (1964); 
1 1 ,1 5 .— Teled iario: 11,25.— Un 
m o m e n to , p o r fa v o r ;  1 1 ,3 0 .— 
Despedida,oración y cierre.

S E G U N D A  C A D E N A

7,15.— Carta de ajuste; 7,45.— 
Presentación y avances; 7, 46.—
Dibujos animados; 8 ,00.— La Europa 
de los ve ran o s  c o rto s : 8,30.— 
Encuentro con la música^ 9,30. 
Telediario 2; 10,00.— Raíces, “ El 
fuego” ; 10,30.— F. B. I. "M om ento  
de verdad” ; 11,30.-*- U ltim a imagen.

f i l m  es  u n a  r e c r e a c i ó n  
masoquista de la desesperanza, el 
diálogo de una crudeza m uy  
lite ra r ia , reúne frases de los 
p io n e r o s  de la n u e v a  o la  
francesa. Com o es posible que 3 
h oras  y  4 5  m inutos puedan  
r e s i s t i r s e  sin p e s ta ñ e a r  y  
teniendo com o polo de unión  
entre B . L afo n t y  F . Lebrun  
nada menos que al cargante de 
J.P. Leaud, es algo que sólo la 
m aestría de J. Eustache podría^ 
conseguir, y  que justifica por si 
sdlo el galardón del jurado  de 
Cannes.

Siguiendo la ruta del paraíso, 
pude ver la China de A n to n io n i, 
en este caso al con trario  que e l . 
f i l m  precedente, la obra de 
A n t o n i o n i  m e  d e c e p c io n ó  
pro fundam ente , y  realm ente no 
c o m p r e n d o  la a c t i tu d  del 
gobierno de China de protestar 
airadam ente por su exhib ición , 
pues A n to n io n i m e parece que 
ha recurrido al más fácil de los 
tópicos en la realización de esta 

. pelícu la , (jue en este caso sí se 
hácelarguisim a al espectador.

Lo que m e devolvió la fe en el 
cine fue. la ú ltim a  obra de V ilg o t  
S j o m a n ,  e l  ya  c o n s a g rad o  
d irec to r de “ Y o  soy curiosa” , 
que en una producción para el 
Swedish F ilm  Institu te , titu lad a  
“ U n  p u ñ a d o  d e  a m o r ” , 
proyectada en el ú ltim o  Cannes, 
nos sitúa a princip io  de siglo en 
Suecia y  bajo el prisma de unas 
r e l a c i o n e s  a m o ro s a s , nos*  
introduce en la lucha de clases 
que precedió en Suecia, a la 
instauración del actual gobierno  
sueco.

Bajo la mano de esa gran 
actriz que es A n ita  Ekstrom , 
vemos transcurrir las relaciones 
de las clases sociales suecas de 
aquella época, una burguesía de 
franca decadencia, bajo todos  
sus aspectos morales y  sociales, y  
el nacim iento  de un proletariado  
cuyo único afán es apoderarse de 
esa herencia que le deja una 
burguesía incapaz de mantenerse 
dignam ente.

El film  fotográfico  por Jorgen 
Pefsson, merece pun to  y  aparte 
por la belleza fo rm al’, a la que ya 
nos tiene acostum brados el cine  
sueco, fren te  a escenas de un 
b u c o l i s  no s u b y u g a n te , se

a l te r n a n  otras de un crudo 
rea lism o , en las que destaca 
Ingrid T h u lin .

Y  para fina lizar por la parte 
paradisíaca del cine en Suecia, 
v i s i o n é  P a p illò n , una típica 
p e l í c u l a - r i o  a m e r i c a n a ,  de > 
Franklin  Schaffner, que ya se ha 
proyectado en varias ciudades 
españolas con variado éxito , la 
p a r t i c u l a r i d a d  de  verla  en 
E s t o c o l m o ,  re s id e  en su 
integridad, los cortes a los que la 
m adam e la ha som etido, son de 
t a l e s  características que han 
servido para e lim in ar las únicas 
escenas que alegraban algo la 
vista al espectador o bien le 
sacaban del letargo al que el 
resto de la acción lo habían 
inm erso, pues es un hecho que 
Papillòn a pesar del apoyo de 
dos actores del calibre de Steve 
M cQueen y  Dustin H offm an, es 
un relato tedioso y  soporífero, 
q u e  n os  h a c e  pensar muy 
seriamente en la crisis del cine 
am ericano, incapaz de volver a 
las g rand es  producciones de 
otros tiem pos.

Y  seguidamente pasemos a la 
parte de infierno que posee el

'C ine en Suecia, aparte de como 
indiqué al com ienzo , su acusado 
retraso en proyectar algunas de 
la s  m e j o r e s  p e l í c u l a s  del 
continen'té.

Existe una serie de locales 
dedicados exclusivam ente a la 
p r o y e c c i ó n  d e  f i l m e s  
pronográficos, con lo cual nos 
encontram os con una limitación 
de salas de proyección muy 
acusada, pues ante la carestía de 
cines debemos un ir los que se 
dedican a la más descarnada (es 
un decir) porno.

De entre toda la cartelera 
“ hard c o re " , una obra merece 
destacarse "The devil and Miss 
Jones',' una pelícu la que se ha 
estrenado en el festival de ciñe' 
fantástico de París, y que fue 
p r o y e c t a d a  clandestinamente, 
p u e s  su e x h i b i c i ó n  está 
prohibida en el país galo.

Esta pelícu la  tien e  al menos 
el in tento  de si bien no oculta su 
carácter porno, intenta moralizar 
al respecto, y  tra ta  de demostrar 
la in u t i l id a d  de buscar los 
placeres carnales como fin de 
nuestra v ida, m oraleja que por 
o'tro lado no queda del todo 
clara, pues con una escena final a 
lo Huís CIos de Sartre, trata de 
h a c e r o lv id a r el cúmulo de 
escenas sugerentes de toda la 
película.

D irigida por G . Damiano, el 
ya famoso por su*Deep Throaf, e 
i n t e r p r e t a d a  p o r  Georgine 
Spelvin, no aporta nada nuevo al 
cine, y  sí lo degrada un peldaño 
más.

Y  esto creo que es lo que 
podríam os llam ar el infiermo del 
cine en Suecia.
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P A R S IF A L

Hasta «1 sabado 22, tarde y noche, 
iK>r primera vez en Zaragoza KIXIN 
V MK1.SON. Teléfono 379200.

G A L L E R Y  2

Si busca tranquilidad y reservado 
ambiente, tenem os.lo que Ud/' 
desca.Liñán, 8 (detrás Telefónica. 
S. V icen te Paúl). Teléfono 
291166.

POLINESIAN - BAR

" E L  P A P A G A Y O "

Elegante. -Selecto. Distinto. “La 
diferenm es su ambiente”. San 

■Ignacio de Loyola, 3. Teléfono 
214856.

C H A R L E S T O N  
A Ñ O S  20

DESPUES DE SU BODA, BAILE 
EN CHARLESTON. Dirección y 
Teléfono 393014.

L IV E R P O O L
D IS C O T H E Q U E

Abierto s(SIo vísperas y festivos a 
las 6 de la tarde. NUEVA 
D IR E C C IO N . LIVERPOOL 
: ¡y u e lv e  alegre, con vida! ! 

ilamino de las Torres, 96.

R eunión y juventud en un 
ambiente distinto. Recientemente 
inaugurada, en San Juan de la 
Cruz, 28.

C A N C E L A

“ LA CANCELA pE  Ö R 0 :.. 
MUSICAL”. Roypv 5. Teléfono 
211250.

G R A W E R  C L U B

Cómodo personal y diferente, 0 /  
Moncajo, CASETAS.

P A C IF IC O

Exclusivo para novios, con nueVo 
sonido y música de actualidad. 
Sesión 6 a lO.Teléfono 211137,

S T O R K  - C L U B

Parejas. Ambienté- Renovado. 
NUEVA DECORACION. Centro 
Ciudad, Tel. 214804.

IG U A N A

Juventud , r itá io s , diversión. 
P rec io s  jóven es. C/ Madre 
Vedruita, ll.T défono  217052

S T E R E O T E C A  
" E L  F A R O "

Fuera de la Ciqdad y solamente a 
3 minutos, donde se hace la m ^ r  
música, prendo un maravíHi^ 
am biente. Barrio de JúsEboT 
Tdéfono 291643.

S E N E C A

Nueva dirección. Todos los días a 
las 6 ,30.de la tarde “BUSQUE.LA 
DIFERENCIA”

La- >música más rabiosamente 
nueva en la discoteca con sabor 
internacjpnal, Cávia,10.Disfrute Vd.de su bebida exótica o tradicional en las iioclies de PACO

<CTC T C T C T C T S C T C T K ^ B B K ^ B B B B B B B B B B B B B K . 1 B B B B B B B g l B B B B B B B B B B B B B B B B B K S B B B B B B j
JU EVES, 20 D E JU N IO  DE

A R A G O N /e x p ré s . P A G . 22  , ........................ . . .  -



...... ,.,

SOS DEL REY CATOLICO

En lo IGLESIA de 
VALENTDAANA

■  EXTRAORDINARIO CONCIERTO DE 
LA CORAL NORA, DE SANGÜESA

Con mayor concurrencia que 
en años anterio res se han 
celebrado las tradicionales pascuas 
de Pentecostéí. De profundas 
raíces religiosas transcurren bajo 
la m irada de la Virgen de 
Valentuñana, en cuyo honor 
preparan los PP. Agustinos, 
guardianes del santuario, diversos 
acto s  q u e ,  t a n t o  en los 
actualmente, residentes en Sos 
como en los numerosos hijos que 
esta Villa ha repartido por la 
geografía española encuentran eco 
muy favorable. Para éstos se 
reserva de modo especial el 
d o m i n g o  p or convincentes  
motivos de tipo laboral.

Por su novedad y por lo 
extraordinario de su actuación 
m e r e c e  r e s e ñ a  p r o p i a  la 
intervención de la Coral NORA de 
la Vecina Sangüesa. Después de su 
doble presentación, en la Misa y 
en el concierto sólo nos quedan 
una impresión imborrable y la 
esperanza de volverla a escuchar 
lo antes posible. Fundada en 
1969, ha acudido con reconocidos 
éxitos a diversas Concursos de 
corales: Pamplona, Tolosa, Saint

Palais y otras ciudades de 
Francia . Ha dado numerosos 
conciertos entre lo que, sin contar 
su ciudad natal, hay que destacar: 
T a f a l l a ,  E c h a r r i  A r a n a z ,  
Marchante, Artieda y ahora Sos, 
sin olvidar 'el desplazamiento a 
Huesca, con cuya coral mantiene 
estrechas relaciones, de amistad y 
artísticas, y donde también logró 
u n  é x i t o  c l a m o r o s o .  
R e c i e n t e m e n t e  ha  s i d o  
galardonada por el Ministerio de I. 
y T urism o (D elegación  de 
Navarra) por las actividades 
desarrolladas en el año 1973.

Por lo que a nosotros respecta, 
y en el incomparable marco de la 
iglesia de Valentuñana, teniendo 
como fondo el valioso retablo 
barroco —s. X V I I I — en que 
domina la Virgen patrona de Sos 
y comarca, tuvimos la suerte de 
escuchar la misa y el concierto 
que presentaba una selectísima 
antología de piezas desde el s. 
XVI hasta nuestros días. Entre las 
obras una acertada armonización 

de su propio director, D. Pedro de 
Pelipe, a un Negro espiritual. 
Admiramos el esfuerzo y el 
sacrificio de sus 32 cornponentes 
que han sabido -.formar un 
conjunto extraordinario y entre 
ellos algunos solistas realmente 
fuera de serie, de los que obligado 
es destacar a su soprano Pili 
AlOTán, que, como auténtico 
ruiseñor i n t er pr et ó  ante la 
a d m i r a c i ó n  de todos,  " E l

ruiseñor" de A. Alabiev.
Pasando por alto todas las 

alabanzas -que siempre hemos 
escuchado para la Coral N OR A, e  
incluso la amistad personal que 
nos une con su director, es justo 
que desde aquí aplaudamos el 
gusto musical dei este grupo, la 
del icada preparación de sus 
intervenciones públicas y que los 
animemos a seguir adelante con el 
deseo de tenerlos muy pronto 
entre nosotros, otra vez. Sabemos 
que su amplio repertorio es capaz 
de saciar riuestras aspiraciones 
m u s i c a l e s  e n  c u a l q u i e r  
circunstancia.

, F.PUERTOLAS

CALATAYUD

"NO TENEM OS, PERO TOYIM OS. f/

DEBE RECORDARSE EL PASADO, PERO VIVIENDO EL 
PRESENTE Y PENSANDO EN EL FUTURO

La verdad es que yo nadq 
tengo contra et plateresco ni 
el n u x lq a r , sino tod o  lo 
contrario . Soy un enam orado  
de nuestra portada de Santa 
M a r í a ,  d e  nuestras torres 
m u d e j a r e s  y de nuestros 
m onum entos. D e  la plaza de 
esta Colegiata, y  del Idédalp  
de evocadoras calles que la 
c i r c u n d a n .  R e c o r r o  con  
deleite los barrios de M orería , 
y  del Cristo, la Cuesta de 
Santa A na y  las calles de San 
M iguel, Las Trancas y  la Plaza 
del M ercado, pero a pesar de 
este am or que tengo por los 
b a r r i o s  típ icos bilbilitanos  
q u e  s o n  h i s t o r i a  
m aravillosam ente narrada en 
su i t in e r a r io  l í r i c o  p or  
n u e s t r o  p o e t a  S e r ó n ,  
com prendo que las miras del 
b i l b i l i t a n o  n o  d e b e n  
d e t e n e r s e  e n  e s t e  
r o m á n t ic is m o ,  y  tenerlas 
puestas en horizontes más 
futuristas. La grandeza de un 
pueblo no debe radicar ni 
e s t a n c a r s e  e n  l a  
c o n te m p la c ió n  de glorias 
pretéritas y  vivir de sueños 
recordando él pasado. S í,  a 
todo esto que pertenece a 
nuestro acervo-cu ltura l, pero  
no h acerlo  fundam ento  y  
a l e t a r g a r n o s  e n  s u  
c o n te m p la c ió n . Sirve para 
t e m a  d e  una conferencia, 
pero no para contentarnos y  
jus tificarno s  d ic iendo: “ no 

. tenemos, pero tuv im o s...”  La 
vida actual pide y  exige el 
d i n a m i s m o  q u e  l e  
c o r re s p o n d a  si se quiere  
progresar. Aquellos discursos 
s e m i-a re n g a s  de los años 
cuarenta, cuando España era 
un  p a í s  s u b d e s a rro lla d o , 
donde sólo se o ía  hablar de 
Cristóbal Colón, de nuestros 
c o n q u is ta d o r e s  o de  la  
g ra n d e z a  d e l reinado de 
Felipe I I ,  están fuera  de lugar 
h o y ,  y  e s  l o  q u e  
prácticam ente Itacem os. Ésto 
es i n m p v l t i s m o ,  c o m o  
inm ovilistas son los capitales 
b i l b i l i t a n o s .  F a b u lo s o s  
c a p i t a l e s  in v e r t id o s  ep  
acciones de esta o aquella  
empresa, a los que se ordeñan

com o líha vulgar vaca lechera, 
y son en realidad capitales 
e v a d i d o s  que engrandecen 
empresas radicadas en otras 
l o c a l i d a d e s ,  c a p ita le s  en 
defin itiva que en Calatayud  
no están mas que 'en números 
y  produciendo  riqueza en 
otros lugares.

V i v i m o s  en Calatayud, 
d e n t r o  d e  l a s o c ie d a d  
bilb ilitana y  en una ciudad  
que es nuestra patria chica 
q u e  n o  c o n t r ib u im o s  a 
e n g ra n d e c e r  con nuestras 
i n i c i a t i v a s  y  c a p i t a l ,  
c o n t e n t á n d o n o s  c o n  el  
c h o r r i t o  d e  l e c h e  q u e  
cóm odam ente  nos ordeñan  
o t r o s  q u e d á n d o s e  d e l 
producto  de nuestro d inero la 
parte de león. C riticar, lo que 
se llam a criticar de que no se 
hace nada, eso sí lo  sabemos 
hacer bien, pero aportar el 
elem ento  tangib le para que 
n o  v e n g a n  d e  f u e r a  a 
e n s e ñ a r n o s  a que no se 
p ie r d a n  las cosechas de

manzanas m ontando plantas 
sidreras, de zumos o culpas 
d e  eso nada. Sólo hablar 
n e g a tiv a m e n te . Y  cuando 
vienen de otros lares (si mi 
inform ación no es mala y  no 
c r e o  q u e  l o  s e a )  
concretam ente de Bilbao, a 
hacer lo que nosotros no 
hemos hecho, no por carecer 
de ideas ni de num erario , si
no por cóm odo y egoísta 
inm ovilism o, nos rasgamos las 
v e s t i d u r a s .  P ie n s e  co n  
sinceridad, amigo lector, su
posición, que a lo peor se 
sonroja, pues es posible que 
sea V d .  uno cíe los que
e f ic a z m e n te  p odria  hacer 
posible que estas empresas 
e n c l a v a d a s  e n  s u e l o  
bilb ilitano , fueran hechas con 
c a p i t a l  n u e s t r o  c u y a s  
g a n a n c i a s  t a m b i é n  se 
quedarán en Calatayud y  no 
emigrarán fuera.

Eduardo L A R R E A

ALEAflOZ

E JE IL H B  LRimR REL SERERIRL

Entre los miles de marginados 
por la sociedad, se encuentran los 
minusvál idos.  La conciencia 
nacional se ha movilizado en toda 
la geografía y se han abierto 
Ce nt r os  para resolver éste 
angustioso problema que atenaza 
a muchos hogares españoles y del 
m u n d o  e nt ero ,  ya que es 
problema mundial. «

Una gran mayoría de ellos son 
r e c u p e r a b l e s  y p u e d e n  
d e s e m p e ñ a r  p u e s t o s  d e  
responsabilidad, pero para esto se 
requieren  una promoción de 
apertura i^cia la cultura, atención 
bien cuidada con medios V 
personal altamente especializado

CASPE C A R I E  DE A LTO  V O LT A JE

■ *

_ ...

.

Se construyó el Instituto y. se le dotó de unas excelentes instalaciones deportivas, pero con la “mala suerte” de ser 
atravesadas por unos cables de conducción eléctrica de alta tensión. Y por si acaso, ya saben que el diablo las carga, se 
colocó en ese cartelito de “Prohibido el paso

Pasó un dia y  otro día, un mes y  otro mes pasó, como decía el poeta, y  el cartelito continúa de “cuerpo presente" en 
el sitio que lo colocaron. ¿Hasta cuándo?

Cualquiera sabe, pero uno cree que ya va siendo hora de que el Ayuntamiento, la empresa eléctrica o quien 
corresponda tome cartas en el cartel, digo, en el asunto.

¿De acuerdo ?

que los preparen para hacer frente 
al agitado mundo de hoy, sin 
m i e d o s ,  s o b r e s a l t o s ,  ni  

..cohibiciones de ningún género, 
combatiendo fuertemente, estos y 
otros aspectos negativos, con 
b u e n a  as i stenci a médica,  
t e r a p é u t i c a  e s p e c i a l e s  
psicológicas, curas mentales e 
higiénicas, y otros de reeducación 
y educación y preparación  
permanente.

En Teruel, funciona hace poco 
un Centro asistencial y creo que a 
pesar d e l cor to  tiem po de 
actuación,  su labor ha sido 
fructífera en todos aspectos. Yo 
lo he podido comprobar en mi 
último viaje y me ha sorprendido 
y emocionado ver, el cariño. Ja 
solicitud y la abnegación de los 
doctores Berenguer, traumatólogo, 
psicóloga, doñaFelisa Soriano,y el 
Di re c tor  del G ab in ete  don 
Joaquín Guíllén Gómez, cuya 

.entrega absoluta y desinteresada 
ha ci a  los minusvál idos,  es 
ejemplar y cuyo cometido no es 
pagado con creces, ni con oro, 
que supongo, que será bien poco 
y corto el sueldo, pero el valor, 
para estos enfermos, es muy 
significativo, al enfrentarse con 
personas, que los tratan con 
cariño, simpatía y los escuchan 
fuera de su hogar sin pizca de 
compensación,ni menoscabo de 
personalidad.

Pues bien,  ahora éstos 
e n f e r m o s ,  no  t ienen que  
trasladarse a Teruel, capital, para 
su r ec onoci mi ent o médico.  
Hemos recibido una amable nota 
que gustosamente transcribimos, 
para satisfación de las familias de 
nuestra provincia, dice así: "El 
Gabinete ProvirKial del Servicio 
de Recuperación y Rehabilitación 
de Minusválidos (SEREM) de la 
Seguridad Social, del Ministerio 
de T ra ba j o ,  se trasladará a 
Alcañiz, todos los meses en las 
fechas que a cont inuaci ón  
señalamos para conocer la 
situación de los minusválidos de 
esa Zona:

Las visitas serán de 3,30 a 6,30 
horas de la tarde, en la Agencia 
d e l I n s t i t u t o  Nacional  de  
Previsión. Avda. José Antón io.,s/n., 
los días: 27 y 28 de Junio, 11 y 
12 de Julio, 22 de Agosto, 26 y 
27 de septiembre, 24 y 25 de 
Octubre, 28 y 29 de Noviembre y 
19 y 20 de Diciembre.

T o m e n  b u e n a  nota los 
interesados, es la solución de su 
futuro.

José COLADO ESCOLANO
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Sai y garbo de la mujer oscense

exprés
C O R R E S P O N S A L  - D E L E G A D O : 

V IC E N T E  B E L E N G U E R  
C o s ta n illa  Las tanosa , 5 - 2.® 
T e lé fo n o s  2 2 0 6 6 3  y  2 1 1 6 5 4
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B  abastecniiento de 
agua de la dudad en 
el próximo futuro

N el último pleno del Ayuntamiento se debatió ampiamente 
4  el asunto de la administración del servicio de aguas. Ello es, 
^  indudablemente, un buen smtoma, ya m e  estimamos que el 

problema dd  agua es vital para d  porvenir de Huesca. Dentro de 
unos años, hacia 1980, Huesca Degará a los cincuenta mil 
hab i t an te s  y es de suponer que exista una uicipiente 
industrialización. Hay que pensar también en los municipios 
incorporados y en d  progresivo aumento de población que puede 
alcanzar los  ̂cien mil habitantes a finales de siglo. Se necesitará 
entonces un gran volumen de agua para satirfacer las necesidades de 
la ciudad y, por tanto, hay que ir pensando en la  man«a de 
solucionar este problema.

L pantano de Vadidlo no podrá resolver por completo el 
4 abastecimiento de agua en el futuro, pues, como se sabe, se 
"  proyectó para d  riego de las tierras de “El Abadiado'” y de 

las riberas del Guatizalona, habiéndose planeado la construcción de 
unos canales que habían de permitir' el riego de gran número de 
hectáreas y si se va auméStando el volumen de la concesión‘a 
Huesca, habrá que dejar forzosament<‘ de secano la extensa zona 
regable.

STAMOS seguros de que d  Ayuntamiento estará ya 
4 pensando en la adecuada solución de este problema, bien 
^  mediant" la construcción de un pantano -en el Alcanadre, 

bien mediante cualquier otra solución técnica. El reciente anuncio 
de una posible ley de mrovechamiento integral de los recursos 
hidráulicos dd  valle dd Ebro es motivo suficiente para ir pensando 
en intentar incluir en la futura ley los pantanos todavía sin 
constniir: Galeón, Manjarrés, Alcanadre, etc.

M  FORTUNADAMENTE, el Ayuntamiento actual ha dado 
I jB  pruebas  de constante preocupación por los grandes 

problemas que tiene planteados la ciudad y, al frente de la 
ddegación municinal dd  sctvícío de aguas, figura un inteli'rente, 
activo V dinámico conce jal̂  de cuya labor se puede esperar m u dio 

' y bueno.

José PUIG FERRANT

Como todos los añps, sobre 
esta s fech as , la página de 
“ Huesea-Exprés” , traefa a sus 
columnas a las ocho_ Mairalesas 
que durante el próximo San 
L orenzo , representarán a la 
juventud oscense. Trataremos de 
dar a conocer sus impresiones 
sobre las fiestas, próximas ya, así 
com o sus aficiones, ideas y 
pensamientos.

C om ienza a contestar a 
nuestras preguntas, la señorita 
R o s a r i o  C a m p o  A z o r ,  
perteneciente al barrio de la 
Catedral.

Rubia, con unos ojos de color 
verde claro, nos dice un Janto 
tímidamente:

— Soy natural de Huesca, 
capital. Tengo veinte años y 
estud ié lo s  cursos primarios. 
Luego, esto del estudio no me iba

lo dejé para ayudar en casa.
D e s p u é s  d e esta  breve 

introducción, dicha entre frases 
cortadas que tan bien le sientan a 
Rosario, continuamos.

— ¿Tenías idea de que te 
elegirían para Mairalesa?

—No, ¡qué va! •
— ¿Cómo y cuándo te enteraste 

de la elección?
—Pues creo que fue a finales de 

Mayo de una forma muy sencilla: 
yo estaba en la tieiida, propiedad 
de niis padres y me llamaron. 
Cuando llegué a casa me encontré 
a los señores de la Comisión de 
Festejos y me contaron lo que 
pasaba.

— ¿Q ué s e n t is t e  en ese 
momento?

—Una alegría que no se puede 
describir, además de una gran 
ilusión. No obstante, en aquel 
momento todo dependía de mis 
padres.

Efectivamente, todo dependía 
de sus padres. Pero éstos dieron su 
aprobación y, de esta forma, las 
i l u s i o n e s  de “ Charo”  se 
convirtieron en realidad. Rosario 
Campo, ya era Mairalesa.

— ;Qud representa para tí este 
título?

—Uña gran satisfacción y una 
fuerte  responsabilidad, puesto 
que, tanto rñis compañeras como 
yo seremos las representantes de 
toda la juventud oscehse, en 
general.

— ¿Qué acto o espectáculo de 
las fiestas laurentinas te gusta 
más?

— Pues hay varios que me 
agradan. Como espectáculo me 
gustan mucho los Danzantes, ya 
que los condiero como cosa muy 
nuestra, muy oscense. También y 
por lo que representa, la ofrenda 
de flores y frutos a , San Lorenzo 
me emociona. Fs un acto muy

Mixtos de cazoli
E L  BARBASTRO CEDIO AL ALGECIRAS SU 
PLAZA EN TERCERA D IVISION

i Mientras en Huesca se disfrutaba de gran tarde de 
fútbol-, en EÍarbastro él equipo local descendía a 
Regional Preferente.

Los del "barranquer" no pudieron remontar el 3-1 
que tenían en contra y por lo tanto, el Algeciras 
ocupará su plaza en la Tercera División.

- 0-̂

Como casi siempre suele ocurrir en estos partidos 
hubo bastantes incidentes. Amonestaciones, pérdidas 
de -tiempo, expulsiones lesionados... y un gran 
ambiente futbolístico en las gradas.

Para que se den una idea, sólo tienen que recordar 
el HuescaGuadalajara del año pasado.

- 0 -

Así pues, se han esfumado nuestras esperanzas de 
ver al Huesca y al Barbastro . juntos en partidos de 
competición.

De todos modos, la cosa ya está hecha y las. 
lamentaciones no - llevan ningún lado. -

- 0 -

El Huesca estará "solo”  en la Tercera División. No 
solamente será el único representante de la provincia 
sino que también de la región. Se ve claramente que el

fútbol aragonés no consigue situarse definitivamente^ 
en dicha categoría, después de la reducción de grupos. 
La cuestión económica "pega" ló suyo...

- 0 -  .

No quiero dejar.de apuntar la Final de la "Copa 
Primavera Local"auesediSDUtó> el oásado^áb.ado entre 
los equipos "Peña - , iZ o it i"  y Peña Laurentina" con 
mucho público espectador en ej terreno del Seminario.

- 0 -

Resultó campeón, "Peña Laurentina" quieni derrotó 
a la "Z o it i"  por 3 a l .  -

Comenzó marcando la "Laurentina" panaempatar 
ya en la segunda mitad, Cáceres por los de la "Z o iti"  
Luego, dos goles del extremo derecho. Salas, dieron las 
victoria a la "Peña Laurentina",

El partido fue muy disputado y hay que hacer 
constar la entrega e ilusión de todos los jugadores 
durante el transcurso del encuentro.

Arbitró el partido, el señor Miranda, ayudado en las 
bandas por los señores San y Tuesaco.

'  SÀTAN

' ;

bonito en el que todos los pueblos 
de la provincia se dan un fuerte 
abrazo. ,

—Y dentro de los agasajos que 
vais a recibir por ser Mairalesas, 
¿el que espera “Charo” con más 
flusion?

—Todos. Ten en cuenta que es 
lá primera vez que estoy metida 
en asuntos de este tipo y espero 
con ilusión absolutamente todos.

—La cuestión económica juega 
un gran papel en estos casos, ¿qué 
nos dices al respecto?

— Sí, desde luego/el dinero es 
importantísimo y hay un fuerte 
desembolso, pero indudablemente 
la s  satisfacciones son muchc 
mayores que los gastos. Además, 
ser Mairalesa sólo se es una vez en 
la vida y se pueden llevar...  ̂ .

— ¿Qué quitarías o añadirías en 
el programa de fiestas?

—Bueno, el programa de este 
a ñ o  n o  s é  c ó m o  e s t á  
confeccioriado, pero guiándome 
por otros anteriores podría decir 
que si los organizadores hacen un 
programa determinado, es porque 
creen que es el más indicado. Por 
lo tanto, no quitaría^ nada. Sin 
embargo, sí que añadiría al miaño 
más espectáculos públicos.

—Este año vas a estar bastante 
atada, lo que te impedirá, en 
cierto modo, divertirte a tu áire. 
¿Sentirás añoranea< al ver a los 
demás disvirtiéndose sin que estén 
sujetos a nadie?

—Sí, quizás lo sienta un poco. 
Pero ya te he dicho que Mairalesa 
solamente se es una vez. En 
cambio “peñista”, puedes serlo 
todos los años.

— H em o s hablado de la 
juventud . ¿Cómo ves a la 
juventud oscense?

—Pues, muy alegre y simpática.

No sé, creo que tiene mudias 
virtudes. ^

— ;Cómo es un día normal de J  
“Chaío”?

—Ayudo en las tareas del hogar 
y también en la tienda. Muy Lf 
normal, como puedes ver. T

—¿Aficiones? : í,
—Me gusta mucho viajar. Es rf 

uno de mis “hobbys” preferidos. TT 
También soy aficionada al cine y 
a la natación sin olvidarme de la ’ 
lectura. ¿r

—Estamos llegando al final de " 
la entrevista. ¿Qué pides a los 
habitantes del-’ Huesca y en 
particular a los de tu barrio para 
las próximas fiestas?

—Que procuren divertirse todo 
lo que puedan que durante esos 
d í a s  d e j e n  s us  p e n a s  y  
preocupaciones aparte y  ̂ así,jrf 
puedan pasarlo bien. Además, y- 
de esta forma, opino que se honra 
a nuestra Patrono Lorenzo.

— P or ú ltim o , ¿cóm o te 
definirías?

—No soy la más apropiada para 
contestar a esta pregunta, pero 
puedo decirte que soy una chica 
muy corriente que intenta hacer 
todo lo mejor que puede.

Así es Rosario Campo Azor. 
Una chica muy normal, pero que 
vive ya “ su” reinado eon 
verdadero entusiasmo. Una chica, 
con una s sencillez, encantadora y 
u n a  s in c e r id a d  no m enos 
sorprendente.

Una chica que, según propia 
confesión, no tiene novio. Una 
chica en fin, mbia, de ojos verdes 
claros y de una belleza que 
u s t e d e s  m i s m o s  p u e d e n  
comprobar.

¡Enhorabuena, guapa!

Armando SAINZ j.

Uí

lll H IESN  9 el lio  ÜIM
Según se informa en el “Boletín de lat Cámara Oficial de Comercio 

e Industria; parece que la crisis petrolera con el consiguiente ^ 
encarecimiento de gasolinas no solamente no ha hecho disminuir elj

consumo de carburantes, sino que que se estima cierto aumento . 
durante el mes de mayo.

Este incremento los confirman hoteles y restaurantes de 
c a r r e t e r a  de  nuestra provincia que tampoco han acusado 
perceptiblem ente la crisis citada.

Teniendo en cuenta el carácter agrícola de nuestra provincia y la 
depauperación que sufre el agro español, imaginen lo que serta 
Huesca si alguien fuera capaz de modernizar siis estructuras agrarias 
y se explotaran racionalmente las enormes riquezas potenciales que 
atesora. '  „ i

Claro que si se nos llevan el agua, amenazan con “quitarnos el 
Canfranc, pasan los “Talgo” de largo, no disponem os de carreteras.^ 
modernas y siguen proliferando en nuestra provincia industrias - 
contaminantes desahuciadas de otros países...

Bueno, queremos decir que “políticam ente” tenemos que 
trabajar muchísimo más y en todos los aspectos porque 
contrario mucho tem em os que llegaremos al año 2000 hablando de 
las “riquezas potenciales” de Huesca. Y, a todo esto, ¿cuándo toman 
el relevo los jóvenes?

- I - l a ü r e n t i s


